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PB tem 23 cidades na bandeira 
verde e nenhuma na vermelha
Governador João Azevêdo comemora tendência de melhora no enfrentamento ao coronavírus no Estado, mas reforça cautela. Página 3

Foto: Marcus Antonius

Rússia conclui fase de testes 
e se prepara para distribuir 
vacina. Página 17

Média de casos indica estabilização da curva de contágio na Paraíba. Página 4

Fo
to

: M
ar

cu
s 

A
nt

on
iu

s

NA PARAÍBA

A crise em números

NO BRASIL

NO MUNDO

MORTES

61.108
1.887.959

12.945.505

1.302
72.921

571.444
Fonte - PB: SES-PB/ BR: G1/ Mundo: Microsoft Bing Covid-19 Tracker

CASOS

Paraíba

Novo normal Trânsito intenso, aglomeração nas calçadas e filas 
para entrar nas lojas marcam o primeiro dia da reabertura do comércio 
em João Pessoa; nas praias, o movimento foi menor. Página 5

Monumentos pedem 
socorro em João Pessoa
Estátuas, bustos e outras esculturas, como a do compositor Livardo Alves, vêm sendo alvo de vândalos 
com pichações e até mesmo o furto de objetos que destroem um patrimônio que é da cidade. Página 8

Governo prorroga medidas que 
auxiliam micro-empresários 

Prefeito de Bayeux deve  
renunciar ao cargo hoje

Diário Oficial desta terça-feira detalha as ações que 
seguem em vigor até setembro e autoriza a volta do 
Campeonato Paraibano de Futebol. Página 3

Berg Lima tentou entregar pedido de renúncia no final da 
tarde de ontem, mas foi impedido pelo presidente da Câmara, 
que alegou encerramento do expediente. Página 4

Agende sua doação no
whatsapp do Hemocentro
(83) 3133-3465
De segunda à sexta-feira
das 8h às 16h EMPRESA PARAIBANA

DE COMUNICAÇÃO

Fotos: Marcus Antonius

Anvisa muda nota, mas 
desaprova uso de vermí-
fugo para covid. Página 8

Legado de Lourdes Ramalho 
é tema do ‘Painel Funesc’
Dramaturga paraibana, que faria 100 anos em 2020, 
é tema de conversa entre pesquisador e diretor de 
teatro pelo Youtube nesta terça-feira. Página 9
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Em qualquer tempo, mas, acima de tudo, em época de cri-
se aguda - como esta, econômica e sanitária, que a Paraíba, o 
Brasil e o mundo vivenciam -, as ações de apoio aos setores 
sociais mais atingidos devem ser empreendidas com transpa-
rência e responsabilidade. Não se pode colocar, por exemplo, 
interesses individuais à frente das necessidades de um grupo 
maior de pessoas.

Quem se aproveita de circunstâncias adversas, do ponto de vista 
social, para tentar auferir algum dividendo político merece ser du-
plamente condenado. Igualam-se, aqueles que se enquadram neste 
quesito, aos usurários, enfim, aos profissionais de toda sorte de arti-
manhas, destinadas a explorar a boa-fé dos incautos ou aqueles que 
a crise, por algum motivo, fragilizou.

Veja-se o caso da rede produtiva de cultura, na Paraíba, seria-
mente atingida pela pandemia de coronavírus. O Governo do Estado 
saiu em socorro do segmento, liberando, por meio de editais públi-
cos, entre outros procedimentos, cerca de R$ 1,8 milhão, dinheiro 
que chega aos artistas e produtores cujas atividades foram suspen-
sas em virtude do isolamento social.

Uma vitória importante, em favor da comunidade artís-
tica, diz respeito à aprovação da Lei Aldir Blanc. Tal instru-
mento, a partir de agosto deste ano, vai garantir a transfe-
rência de R$ 68 milhões ao Estado da Paraíba, sendo que, 
deste total, R$ 32 milhões serão destinados aos municípios, 
interiorizando e, portanto, democratizando mais o amparo 
financeiro governamental.

Evidente que a Lei Aldir Blanc, com um suporte de R$ 3 bilhões, 
tem maior poder de amparo financeiro ao setor cultural que uma 
norma estadual de idêntica natureza, a exemplo da Lei Zabé da 
Loca. Se a legislação determina que o auxílio emergencial deve ter 
fonte única, a norma federal é muito mais atrativa, cabendo ao Es-
tado facilitar a dinâmica de recebimento.

Vale ressaltar, para ilustrar o quadro comparativo, que a ajuda 
financeira prevista na lei estadual, para instituições culturais, é de 
R$ 1 mil, enquanto a da lei federal chega a R$ 10 mil. Ora, tentar 
confundir artistas e produtores, incentivando-os a se engajar na 
defesa do menor valor, não é uma política racional, portanto, deve 
atender a objetivos alheios à categoria.

Maior pelo menor
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O efeito colateral

Artigo Abelardo Jurema
abelardojurema@hotmail.com  | Colaborador

Domingos Sávio
savio_fel@hotmail.com Humor

“Não há mal que não traga um 
bem”. “Não há bem que sempre dure ou 
mal que nunca se acabe”. “Quando Deus 
fecha uma porta, abre uma janela”.

Essas  frases,  que confortam e nos 
dão esperança,  são importantes  sempre 
que estamos às voltas com dificuldades 
que, por vezes, consideramos intrans-
poníveis. Conselhos sábios acumulados 
através dos tempos  por aqueles que vi-
venciaram as diversas fases da vida, sem-
pre mantendo a confiança  em si mesmos  
e, sobretudo, nos desígnios de Deus, que 
está acima de todas as coisas.

Volto a lembrar meu pai, Abelardo 
Jurema, que enfrentou 
um prolongado exí-
lio em Lima, e que me 
repassava conselhos 
práticos de quem sabe 
o que está falando: 
“Nada fortalece mais 
o homem, desperta 
mais a sua têmpera e 
enriquece o seu espí-
rito do que a adversi-
dade. Há que se ter co-
ragem, manter a fé e aprender sempre 
com as situações mais duras que a vida 
nos oferece”.

Foi assim que me dispus a enca-
rar a pandemia, essa ameaça que ainda 
paira sobre as nossas cabeças. Decidi  
enfrentá-la com a valentia do  meu pai 
e a resiliência de minha mãe. Atingido  
também pelo fechamento do jornal em 
que trabalhava, mergulhei fundo no tra-
balho. E, novamente, lembrei do “velho” 
Abelardo: “Um jornalista  jamais fica de-
sempregado. A sua profissão está den-
tro dele e o escritório  em sua cabeça”.

Decidido a superar as vicissitudes 
e a encontrar alternativas para a nova 
realidade, ganhei alma nova e fui bus-

car, dentro de mim, as forças neces-
sárias para continuar o meu trabalho, 
mantendo a coluna que escrevo há 45 
anos na Imprensa da Paraíba através 
dos meios de que dispunha, criando  a 
coluna Abelardo On Line, e honrando o 
meu compromisso com os leitores.

Estamos completando quatro me-
ses de covid-19. O que foi anunciado 
como sendo “uma gripezinha” trans-
formou-se no maior pesadelo do sécu-
lo e uma das maiores tragédias da hu-
manidade. Matou milhares de pessoas, 
destroçou a economia mundial, arrui-
nou  empresas, desempregou homens e 

mulheres e trouxe o de-
sespero e desalento para 
muitas famílias. Mas, em 
contrapartida, fez com 
que redescobríssemos 
os prazeres mais sim-
ples que a vida oferece; 
o aconchego da  família; 
a convivência com os fi-
lhos e netos; a leitura de 
um bom livro, além de 
estimular  atitudes no-

bres como a doação, a generosidade e o 
desejo de ajudar aos que compartilham 
dessa tormenta.

Foi a partir desse episódio dramá-
tico, da quarentena, do isolamento so-
cial, da reclusão imposta pelas circuns-
tâncias, que a humanidade passou a 
reformular e redescobrir os seus valo-
res; a identificar o que é realmente im-
portante para que tenhamos uma vida 
de paz e harmonia. O remédio foi amar-
go, mas o seu efeito colateral foi extre-
mamente benéfico porque nos permitiu 
compreender o significado real das pa-
lavras de Jesus quando proclamou que 
deveríamos amar o próximo, respeitar 
as diferenças e compartilhar o pão.
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Artigo Sitônio Pinto
sitoniopinto@gmail.com  | Colaborador

Moto é carro ruim
Quando eu era rapaz, só comprava roupa 

de banho preta. Eu era frequentador assíduo 
das praias de Tambaú e do Cabo Branco. Esta 
última ocupa lugar de destaque no mapa, pois, 
como vosmecê sabe, é o ponto mais oriental 
das Américas. Um marco que os navegantes 
distinguem a olho nu. Bem que poderia ser a 
denominação da faixa de terra que adentra o 
continente, ou quiçá do próprio continente. 
Os antigos contrabandistas de pau-de-tinta 
sabiam onde ficava o Brasil – por trás do Cabo 
Branco.

Os meus calções pretos eram dessa cor 
não por predileção minha, mas para ocultarem 
as marcas de piche que se acumulavam no 
“short” com a sucessão dos verões. Todo mun-
do sabia que o piche era originário dos navios 
que lavavam seus tanques 
de óleo ao largo do Litoral 
nordestino. Mas nunca foi 
tomada uma providência 
para dar cobro do abuso. 
Por alguns anos estive es-
quecido da agressão sofrida 
pelo Brasil, por sua nature-
za e seus banhistas, com o 
derrame de piche a pouca 
distância das praias.

Alguém me disse (quero preservar a 
fonte) que tal derrame, por suas proporções, 
era promovido pelas nações concorrentes do 
Brasil na divisão do mar como equipamento 
turístico. Prefiro não acreditar. A livre concor-
rência não pode alimentar tamanha patifaria. 
Onde, então, os navios poderiam fazer a 
délivrance de tão indesejável carga? Podiam a 
lugar um deserto do mundo para enterrar sua 
sujeira, como o gato faz.

Lembro-me de um gato que tivemos. Fui 
enchendo a casa de cachorros e não calculei 
a necessidade dos gatos de terem um espaço 
para sua evacuação. Até que um dia um deles, 
depois de muito miar, me encarando, despejou 
o conteúdo de seu intestino na minha sandália, 
e saiu em disparada quintal adentro. Então 

compreendi a premência do gato, que ficou 
com todo seu espaço comprometido. Sorry, 
bichano. 

Hoje, tenho mais gatos que cachorros: 
precisamente dois cães e três felinos. Mas eles 
convivem bem, chegam a dormir juntos. Se 
você duvida, faça uma visita a meus bichos. Só 
Gonzaga não vem. Ele tem um trauma com os 
mansos cachorros: foi mordido e teve de to-
mar uma série de injeções no couro da barriga. 
Mas os meus cães são vacinados e muito man-
sos: um Fox Paulistinha, uma das ouças raças 
brasileiras, também chamado cachorro de 
circo, pois aprende a dar cambalhotas e a fazer 
piruetas; e um poodle, aquele cão austríaco 
todo peludo, só os olhos ficam de fora. Esse é 
extremamente alegre, faz festa com as visitas.

Queiroz apareceu? 
Lembrei-me dele por conta 
da sujeira que inunda nossas 
praias. O presidente disse 
que o tal Queiroz estava com 
a mãe de seu interlocutor. O 
presidente estava escancha-
do numa motocicleta e de 
short, quando foi abordado 
por um grupo de curiosos 
em frente ao Palácio dos 

Despachos. É por isso que não abordo 
presidentes: eles são abusados, se valem da 
imunidade para responder ao povo. Lem-
bro-me de quando Collor fechou o trânsito 
em Brasília para dar uma volta na moto 
de um amigo. Pouco tempo depois, caiu. É 
um transporte perigoso. Presidentes não 
deviam andar de motos.

Fui dizer a meu vaqueiro que ia comprar 
uma moto, para ir da cidade para a fazenda. 
Ele é um homem sábio e prático. Simplesmen-
te me disse: “moto é carro ruim”. Ora, Bolsona-
ro tem até Rolls-Royce para andar em Brasília. 
Podia deixar esse negócio de moto para os 
mais pobres. Depois, se cair, ainda pode levar 
uma facada de um alumbrado. E comunistas. 
Brasília tem muitos.

 Os antigos 
contrabandistas de pau-de-
tinta sabiam onde ficava o 

Brasil – por trás do  
Cabo Branco.   

 Foi a partir desse episódio 
dramático, da quarentena, do 
isolamento social, da reclusão 

imposta pelas circunstâncias, que a 
humanidade passou a reformular 
e redescobrir os seus valores.   
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João Azevêdo lembrou que a Paraíba não tem municípios com a bandeira vermelha, a mais restritiva, e que 23 atingiram a verde 

O governador João 
Azevêdo comentou ontem, 
através de um vídeo divul-
gado em suas redes sociais, 
sobre a avaliação do plano 
novo normal na Paraíba e 
fez um apelo para que os 
paraibanos continuem to-
mando os devidos cuida-
dos contra a covid-19. Com 
resultados positivos, o Es-
tado não tem municípios 
com a bandeira vermelha, 
a mais restritiva. Das 223 
cidades, 18 estão com a 
bandeira laranja, 182 com 
a amarela e 23 já alcança-
ram a bandeira verde. 

João Azevêdo ressaltou 
ainda que, embora 25 mu-
nicípios precisem de uma 
maior atenção, a tendência 
é que ocorra melhora em 
todo o Estado. Com a volta 
de vários segmentos eco-
nômicos, ele enfatizou que 
essa quinzena será a mais 
importante desde o início 
da pandemia. “Se aprovei-
tarmos esse momento de 
forma responsável conti-
nuaremos avançando. En-
tretanto, se descuidarmos 
das medidas de proteção 
como o uso de máscaras 
e cuidados com a higiene 
pessoal. Se não continuar-

mos com o distanciamen-
to social e se os números 
de casos avançarem, te-
remos que voltar atrás e 
novamente tomar medidas 
mais restritivas”, disse. 

O governador expli-
cou que, apesar dos resul-
tados positivos, fruto do 
trabalho realizado desde o 
começo do período de iso-
lamento social no Estado, 
todos devem continuar co-
laborando na luta contra a 
covid-19. 

“Os números confir-
mam que estamos no ca-
minho certo. Faço aqui um 
agradecimento a todos de 
que de alguma forma co-
laboraram e colaboram 
diariamente para essa me-
lhora. E faço um apelo a 
todos que aguentem firme 
mais um pouco, que todo 
esse esforço valerá muito 
a pena”. 

Governador afirma que é preciso 
manter alerta contra a covid-19

Editoração: Joaquim IdeãoEdição: Clóvis Roberto

Nos dois maiores colégios elei-
torais da Paraíba, João Pessoa 
e Campina Grande, existe se-
melhança quanto à demora 
dos prefeitos Luciano Cartaxo e 
Romero Rodrigues, respectiva-
mente, em anunciarem os can-
didatos para a disputa eleitoral. 
Enquanto a oposição já está 
com os pré-candidatos postos, 
perdura a indefinição dos no-
mes da situação.

A semelhAnçA
E o prefeito de Campina 
Grande, Romero Rodrigues 
(PSD), estabeleceu novo pra-
zo para anunciar o candidato 
do seu grupo político a pre-
feito da cidade: no início de 
agosto. Em entrevista a uma 
emissora de rádio, disse que, 
após a realização de pes-
quisa qualitativa, reunirá os 
aliados para tentar encontrar 
“uma solução” consensual.  

De Anísio Maia, numa emissora de 
TV, ao ser perguntado se sua pré-
-candidatura a prefeito de João 
Pessoa era consenso no PT: “Isso é 
impossível, nem Lula conseguiu”, afir-
mou, referindo-se ao que ele chama 
de respeito pelas opiniões divergen-
tes dentro do partido: “No PT, tudo é 
debatido, ao contrário do que ocorre 
na maioria dos partidos”.

“nem lulA conseguiu”

Anísio diz que “sonhA” com o Apoio do governAdor

e elogiA gestão: “um governo muito bem AvAliAdo”

um novo prAzo

Indagou-se ao deputado estadual Anísio Maia (foto), pré-candidato do PT a prefeito de João 
Pessoa, se ele considerava a possibilidade de ter o apoio do governador João Azevêdo (Cida-
dania) à sua postulação: “Hoje, acordei sonhando com isso”, disse, bem humorado, antes de 
opinar acerca disso – atualmente, o PT integra a base de apoio do governador e participa do 
primeiro escalão do governo, com o secretário Luiz Couto (Secretaria de Agricultura Familiar 
e Desenvolvimento do Semiárido). “Nós estamos no governo não por conveniência, mas por 
que temos pontos convergentes com a gestão do governador, por que acreditamos nesse 
governo, que é muito bem avaliado [pela população]. E eu estou na base por convicção, por 

que acredito nesse projeto. Certamente, vamos ter uma conversa sobre isso [diálogo sobre 
uma possível aliança]. Agora, não há nenhum problema se o Cidadania lançar 

um candidato, até por que, não vai obrigar os aliados a votarem”, disse, res-
saltando que não é este o perfil do governador. Para ele, o lançamento de 
mais de uma candidatura da oposição é salutar para o processo democrático: 
“Temos que ter o cuidado sobre isso, para que a possibilidade de ter mais de 
um candidato não arranhe a base”, afirmou. 

UN Informe
Ricco Farias 
papiroeletronico@hotmail.com

A possibilidade de o PT formar chapa ‘puro-
-sangue’ na disputa pela prefeitura de João 
Pessoa é descartada pelo pré-candidato Aní-
sio Maia. A propósito, ontem, ele disse, sem 
estabelecer data, que “mais adiante teremos 
o apoio de dois partidos”. Também não citou 
quais seriam essas legendas do “campo pro-
gressista e democrático”. 

pt terá o Apoio de mAis dois pArtidos,
AssegurA o pré-cAndidAto dA legendA

enxergou retAliAção

crédito de r$ 24 milhões

Ao contrário de Marcondes Gadelha, seu ir-
mão, Renato, secretário de Agricultura de 
Campina Grande, usou palavras mais duras ao 
avaliar a demissão de filiados do PSC da ges-
tão de Luciano Cartaxo (PV). Enquanto Mar-
condes disse que “as demissões estão dentro 
da normalidade”, Renato afirmou que Cartaxo 
faz “política arcaica” e retaliação a aliados.  

Após ser aprovada, sexta-feira passada, pela Comissão 
de Administração e Serviço Público da ALPB, a Medida 
Provisória 292/2020, do Poder Executivo, também teve 
a aprovação da Comissão de Orçamento, Fiscalização 
e Tributação, ontem. Ela cria o Hospital das Clínicas de 
Campina Grande e estabelece a abertura de crédito 
de R$ 24 milhões para a unidade de saúde.
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João Azevêdo frisou ontem que, 
apesar dos resultados positivos no 
combate ao avanço da covid-19 na 
Paraíba decorrente das medidas de 
isolamento social, a luta contra a 
doença ainda não terminou

Foto: Secom-PB

A Comissão de Orçamen-
to e Finanças da Assembleia 
Legislativa da Paraíba apro-
vou, ontem, por unanimidade 
e durante sessão remota, a 
Medida Provisória do gover-
nador João Azevêdo(Cidada-

nia) que prevê a criação do 
Hospital das Clínicas de Cam-
pina Grande e a abertura de 
Crédito Extraordinário para a 
administração da instituição 
até o final deste ano.

A MP já havia sido apro-
vada na última sexta-feira, 
dia 10, pela Comissão de Ad-
ministração, Serviço Público 

e Segurança Pública e com a 
aprovação em plenário, ama-
nhã, o Estado terá à disposi-
ção um crédito extraordiná-
rio no valor de cerca de R$ 24 
milhões, que será destinado à 
Secretaria de Estado da Saúde  
para realização da obra.

Com 113 leitos iniciais, 
sendo quatro de Unidade de 

Tratamento Intensivo e 119 
de enfermaria, a unidade hos-
pitalar atenderá à segunda 
Macrorregião de Saúde do Es-
tado. De acordo com o relator, 
o deputado Lindolfo Pires, o 
Hospital das Clínicas será um 
importante instrumento para 
a cidade de Campina Grande 
e para toda a região do Com-

partimento da Borborema.
“Chega em boa hora, 

nesse momento difícil que 
estamos passando, em que 
precisamos de mais leitos 
para atender aos pacientes de 
covid-19. Após a pandemia, o 
HCCG prestará assistência na 
área de clínica médica e ci-
rúrgica, de média e alta com-

plexidades”, explicou Lindolfo 
Pires.

O HCCG também será es-
pecializado na área cardioló-
gica, voltado aos cuidados ao 
infarto agudo do miocárdio 
e outras doenças cardiovas-
culares. A unidade hospitalar 
ainda prestará assistência na 
área materno-infantil.

MP que cria Hospital das Clínicas avança na AL
Ademilson José
ademilson2019jose@gmail.com

Iluska Cavalcante
cavalcanteikuska@gmail.com

Através do QR Code, acesse o vídeo divul-
gado pelo governador João Azevêdo

Azevêdo prorroga medidas econômicas e sociais
O governador João Azevêdo 

anunciou, ontem, durante o pro-
grama semanal ‘Fala, governador’, 
transmitido em cadeia estadual pela 
Rádio Tabajara, a prorrogação de 
uma série de medidas econômicas e 
sociais em vigor na Paraíba devido à 
pandemia do coronavírus. As medidas 
foram publicadas no Diário Oficial de 
hoje. Dentre as ações mantidas está 
a prorrogação da suspensão, pelo 
período de dois meses, do corte de 
fornecimento de água por atraso de 
pagamento para quem consome até 
10m³ e a suspensão da cobrança de 
financiamentos contraídos por pe-
quenos e microempresários junto ao 
Empreender Paraíba, até o dia 4 de 
setembro.

No artigo 8, por exemplo, o 

governador autoriza a retomada dos 
jogos do Campeonato Paraibano no 
próximo dia 17. E no artigo 9, autoriza 
a abertura de estádios pertencentes 
ao Governo do Estado para treinos e 
jogos visando a competição estadual. 

João Azevêdo também prorrogou 
os prazos de validade das certidões 
negativas de débito e certidão posi-
tiva de débito com efeito negativo; 
do pagamento do parcelamento 
administrativo viscendo de débitos 
tributários estaduais; e do pagamento 
do parcelamento do débito tributário 
estadual (programa Refis). Também 
continuam suspensas a cobrança de 
ICMS e bloqueio nos postos fiscais de 
fronteira; a remessa de inscrição de 
dívida ativa pelas repartições prepa-
radoras de processos administrativos 

aptos  a  serem inscritos; e atos de 
comunicação, notificação e fiscaliza-
ção tributárias de empresas que estão 
fechadas em razão da pandemia.

 A Procuradoria Geral do Estado 
(PGE) também irá suspender os atos 
de natureza executória de todos os 
processos, e as entidades de serviço de 
proteção de crédito ficam autorizadas 
a suspender qualquer negativação por 
débito estadual. Além disso, continua 
autorizado o uso de equipamento 
“Point of Sale – POS” para recebimento 
de pagamento na modalidade de cré-
dito ou débito pelos supermercados, 
mercados, mercadinhos, farmácias, 
restaurantes, padarias, lojas de con-
veniência e lojas de material de cons-
trução. As medidas valem até o dia 4 
de setembro.



Secretaria de Estado da Saúde informou que ocorrências de contágio se mantêm estável desde o final de junho

A Paraíba atingiu ontem 
a marca de 61.108 casos 
confirmados de contamina-
ção pelo novo coronavírus e 
1.302 óbitos em decorrência 
da doença. Mesmo com os 
números considerados al-
tos, o Estado alcançou um 
estado de platô que indica 
uma provável estabilização 
de casos registrados. Na úl-
tima semana, a média de ca-
sos foi de aproximadamente 
1.160 casos por dia.

A indicação do platô é 
apontada pela Secretaria de 
Estado da Saúde (SES). Esse 
estágio ocorre quando os 
novos registros de casos se 
estabilizam no ponto mais 
alto da curva de crescimen-
to, sem que haja uma que-
da brusca na sequência. Ou 
seja, uma estabilização da 
curva de contágio.

A relação de média de 
casos diários desde o final 
de junho mantém-se na mé-

dia estimada pela SES. Entre 
21 e 27 de junho, a média de 
novos casos foi de 1.066 por 
dia. 

De 28 de junho a 4 de ju-
lho a média foi de aproxima-
damente 1.156 casos, qua-
tro casos a menos do que o 
registrado na última semana 
(entre 5 e 11 de julho). Uma 
queda considerável se com-
parada a semana entre 14 
de 20 de junho onde a média 
de novos casos diários foi de 
aproximadamente 1.290.

Ontem, o número de no-
vos casos foi de 324 casos 
e 18 falecimentos, sendo 5 
deles ocorridos entre o do-
mingo e a publicação do bo-
letim diário da SES. Entre os 
falecimentos, a faixa etária 
foi de 27 a 97 anos de idade. 
Apenas dois deles não pos-
suiam comorbidades e ou-
tros dois não tiveram as co-
morbidades informadas. Um 
óbito em residência e um em 
hospital privado, os demais 
óbitos ocorreram em hospi-
tais públicos. 

As mortes foram dis-
tribuídas entre João Pessoa 
(6), Campina Grande (3), Ca-
bedelo (3), Pedras de Fogo 
(2) e Casserengue, Bayeux, 
Queimadas, Lagoa Seca e 
Mamanguape com um óbito 
confirmado em cada muni-
cípio.

O número de cidades 
atingidas segue o mesmo. 
Com 181.680 testes para 
diagnóstico da covid-19 já 
realizados em todos os mu-
nicípios do Estado, apenas 
as cidades de Monte Hore-
be, Poço de José de Moura, 
Pedra Branca, São Domin-
gos e Ouro Velho seguem 
sem confirmação de casos. 
As demais, 218, apresen-
tam uma alta concentração 
de casos. 

João Pessoa tem 16.702 
casos de contaminação pelo 
vírus, Campina Grande che-
gou a 8.200 casos, Guarabira 
tem 2.710 casos, Cabedelo 
tem 2.007 casos, Patos com 
1.989, Mamanguape com 
1.644, Santa Rita com 1.528 

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com

Média diária de novos casos 
indica estabilização da covid
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casos, Bayeux tem 1.079 ca-
sos e Pedras de Fogo chegou 
a 1.078.

Outras cidades com 
maior incidência da doença 
são: Cajazeiras (822), Itabaia-
na (818), Caaporã (810), São 
Bento (711), Sousa (692), 
Rio Tinto (670), Queimadas 
(667), Sapé (653), Mari (600), 
Alagoinha (582), Alagoa 
Grande (555), Pitimbu (540), 

Ingá (526),  Conde (506), La-
goa Seca (499), Belém (496), 
Alhandra (429), Araçagi (345) 
e Juripiranga (335).

A ocupação total de lei-
tos de UTI (adulto, pediátri-
co e obstétrico) em todo o 
estado é de 54%. Na Região 
Metropolitana de João Pes-
soa a taxa é de 62%, Campi-
na Grande tem uma ocupa-
ção de 45% e o Sertão tem 

63% de ocupação dos leitos 
de UTI adulto. O índice de 
isolamento social registrado, 
referente a segunda-feira, foi 
de 46%. 

O número de casos des-
cartados também mantém-
se superior ao número de ca-
sos confirmados. São 71.609 
exames que já tiveram o 
diagnóstico para covid-19 
foram descartados.

Brasil registra mais 733 mortes 

O Brasil registrou 733 novas 
mortes por covid-19, elevando o total 
de óbitos a 72.833, segundo boletim 
atualizado divulgado ontem, pelo 
Ministério da Saúde. Em 24 horas, 
foram confirmados 20.286 novos 
casos da doença no país, elevando o 
total de infectados para 1.884.967. 

Desse total, 1.154.837 (61,3%) 
correspondem ao número de recupe-
rados e 657.297 (34,9%) em acom-

panhamento. O dado do ministério 
não significa que todas as mortes 
ocorreram nas 24h entre o boletim 
divulgado no domingo e o de ontem. 

Os casos, no entanto, estavam 
em investigação e foram confirma-
dos neste período. Há ainda cerca 
de 4.011 mortes em investigação. 
O Estado de São Paulo tem 374.607 
casos do novo coronavírus e 17.907 
mortes. O Ceará registra 137.206 
casos da doença e 6.947 óbitos. O 
Rio de Janeiro tem 132.044 casos e 
11.474 mortes.

Sandra Manfrini
Agência Estado

O prefeito afastado de 
Bayeux, Berg Lima, deve pro-
tocolar hoje um pedido de 
renúncia do cargo junto à 
Câmara Municipal. O gestor, 
que é investigado por atos de 
improbidade administrativa, 
tentou dar entrada no docu-
mento no final da tarde de on-
tem, mas o presidente da Casa, 
Inácio Andrade, não aceitou.

O vereador alegou que 
só quem poderia receber a 
carta renúncia é o secretá-
rio legislativo. "Pela hora, 
17h10, ele não está mais. 
Temos um decreto que esta-
belece o funcionamento da 
Casa de 8h às 13h", informou 
Andrade. O prefeito afastado 

ainda tentou argumentar que 
outros serviços na cidade já 
teriam retomado o funcio-
namento normal em virtude 
da flexibilização relacionada 
à pandemia de coronavírus 
(covid-19), mas o presidente 
rebateu que ainda não havia 
modificado o decreto legisla-
tivo em vigor atualmente. 

Berg Lima deixou o car-
go dia 20 de maio, após de-
cisão do Tribunal de Justiça 
da Paraíba, acusado de con-
tratar servidores fantasmas 
para a prefeitura de Bayeux 
em 2017. Caso a denúncia 
seja julgada ainda este ano, 
a Câmara Municipal terá que 
realizar uma eleição indireta 
para escolha de novo prefei-
to a exercer mandato até 31 
de dezembro.

Berg Lima vai entregar 
renúncia em Bayeux
Thais Cirino
thaiscirino@hotmail.com

Dois pedidos de CPI

O presidente do PL do município de Bayeux, 
Diego Medeiros, protocolou, ontem, na Câmara dos 
Vereadores do Município, novo pedido de CPI contra 
o prefeito interino da cidade, o vereador Jefferson Kita 
(Cidadania). A denúncia trata de desvio de finalidade, 
já que, segundo Diego Medeiros, Jeffeson Kita teria 
realizado compra de colchões que seriam destinados 
a moradores de rua que podem ser afetados pela 
covid-19, só que acabou distribuindo o material de 
forma aleatória e em promoção político-pessoal.

Diego Medeiros que não pôde antecipar valores 
das compras, mas garantiu que vai levar o pedido de 
CPI às últimas consequências”.

Procurado ontem pela manhã, Kita não atendeu 
o telefone e nem retornou nenhuma das ligações, 
mas sobre o caso da semana passada ele já anteci-
pou que a denúncia da vereadora trata “de despesas 
extras” que precisou fazer porque “o teto da Câmara 
está para cair”. 

Sobre o caso da semana passada, Jefferson Kita 
conseguiu, na quarta-feira passasda, decisão cautelar 
que foi assinada pelo juiz Aluízio Bezerra, plantonista 
do Tribunal de Justiça da Paraíba que concede uma Tu-
tela de Urgência em caráter Antecedente, determinan-
do “a impossibilidade de o presidente da Câmara ser 
afastado do cargo interino da Prefeitura de Bayeux”.

Ademilson José
ademilson2019jose@gmail.com

Operação Calvário

Ex-governador é alvo de 
nova denúncia do MPPB

O Ministério Público da 
Paraíba apresentou uma nova 
denúncia, a sexta, contra o ex-
governador do Estado, Ricar-
do Coutinho (PSB). De acordo 
com o documento publicado 
pelo órgão, o ex-governador é 
apontado como o verdadeiro 
dono do prédio que abriga o 
“Canal 40”, prédio localizado 
no bairro de Mangabeira, em 
João Pessoa. Programas eleito-
rais dos candidatos do partido 
do denunciado foram grava-
dos no local que seria, origi-
nalmente, destinado à ativida-
de industrial, comprado com 
dinheiro em espécie e com 
origem supostamente ilícita, 
constando uma provável la-
vagem de dinheiro, de acordo 
com as investigações. Ao todo, 
segundo as investigações, os 
desvios de recursos giraram 
em torno de R$ 134,2 milhões 
em oito anos.

Chefiada pelo Grupo de 
Atuação Especial contra o 
Crime Organizado (Gaeco), a 
investigação revela “um mode-

lo de governança regado por 
corrupção e internalizado nos 
bastidores dos poderes Exe-
cutivo e Legislativo do Estado 
da Paraíba, que se destacou, 
com maior intensidade, a par-
tir da ascensão do denunciado 
ao governo estadual”, indica a 
nova denúncia, fruto das inves-
tigações da Operação Calvário

Além de apontar Ricardo 
Coutinho como participante 
e responsável por lavagem de 
dinheiro, o MPPB denunciiou 
dois irmãos do ex-governador, 
Coriolano Coutinho e Valéria 
Coutinho e o ex-marido de Va-
léria, Paulo César Dias Coelho;. 
Também foram denunciados 
os ex-secretários Livânia Fa-
rias (Administração) e Ivan 
Burity (Turismo); e a então 
assessora da Procuradoria-Ge-
ral do Estado, Maria Laura de 
Almeida Carneiro.

Ainda de acordo com o 
MPPB, os denunciados tive-
ram participação evidenciada 
no ano de 2010 quando “utili-
zaram valores provenientes de 
práticas criminosas (dos mais 
diversos crimes que geravam 
recursos e abastecia os cofres 

da ORCRIM [jargão utilizado 
para se referir a Organização 
Criminosa], através do paga-
mento de ‘propina’) imple-
mentadas pela empresa crimi-
nosa a qual integravam, para 
realização de obras e serviços 
no imóvel onde funcionava o 
Canal 40”

O Gaeco informa que 
elementos da investigação 
apontam que o imóvel não foi 
repassado à irmã de Ricardo 
Coutinho como uma partilha 
dos bens após a separação 
desta com Paulo César, e sim, 
uma espécie de devolução do 
imóvel ao seu real dono, Ri-
cardo Coutinho, por intermé-
dio de Valéria, consistindo em 
uma propriedade oculta.

As reformas feitas no local 
ultrapassou o montante de R$ 
1 milhão que teria sido prove-
niente, em toda sua totalidade, 
de arrecadação de empresas 
que se beneficiavam do supos-
to esquema. Além dos gastos 
com a reforma, um dos trechos 
da denúncia mostra que mais 
de R$ 500 mil foi destinado 
apenas para despesas de água 
e energia entre 2010 e 2020.

Uma queda de energia 
na manhã de ontem atingiu 
12 bairros de João Pessoa 
após uma falha na geração 
de energia que aconteceu 
na Companhia Hidrelétrica 
do São Francisco (Chesf), 
empresa que gera a ener-
gia para o Estado. No to-
tal, 300 mil pessoas foram 
atingidas pela queda que 
durou aproximadamente 
uma hora. 

De acordo com a 
Energisa, a falha iniciou 
às 7h08 e foi normalizada 
para 100% às 8h21. No en-
tanto, aproximadamente 
190 mil pessoas atingidas 
tiveram a energia restabe-
lecida em até 11 minutos 
após o momento de que-
da de energia. A empresa 
enfatizou que o problema 
ocorreu fora das suas de-
pendências.

Serviços telefônicos 
também foram atingidos. 
De acordo com informa-
ções da Polícia Rodoviá-
ria Federal, o número de 
emergência da instituição, 
190, ficou inoperante du-
rante a manhã.

Já a Superintendência 
Executiva de Mobilidade 
Urbana (Semob-JP) infor-
mou que alguns semáforos 
foram atingidos e apaga-
ram em pontos da cidade. 
Equipes da Semob-JP fo-
ram deslocadas para fazer 
reparo em alguns deles. 
Segundo a assessoria de 
imprensa do órgão, o re-
torno foi dinâmico e não 
se sabe quantos semáforos 
foram atingidos. Nenhum 
incidente foi registrado em 
decorrência da queda de 
energia.

Os bairros atingidos 
foram Centro, Cristo, Tam-
biá, José Américo, Distrito 
Industrial, Bancários, Gei-
sel, Manaíra, Bairro dos Es-
tados, Cabo Branco, Torre e 
Funcionários II.

Falta de 
energia 
atinge 12 
bairros de JP

Foto: Ortilo Antônio

Medidas tomadas pelo Governo do Estado evitou que o sistema de saúde entrasse em colapso na Paraíba

Ana Flávia Nóbrega
ana8flavianobreg@gmail.com
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Memórias destruídas
Monumentos que contam a história da cultura paraibana têm 
sido alvo de vândalos que estão depredando estátuas como a do 
paraibano Livardo Alves, que fica no Centro de JP.  Página 8 Fo
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Lojas e Terceirão fizeram o povo sair de casa e muita gente não respeitou distanciamento e uso de máscaras 

Foi intenso o movimento 
no primeiro dia de reabertura 
do comércio de João Pessoa, 
parte do plano de flexibiliza-
ção determinado pela prefei-
tura municipal. No centro da 
cidade o movimento lembra-
va o do final do ano ou ain-
da o de datas como a Black 
Friday. Com tanta gente nas 
ruas, não foi difícil flagrar o 
descumprimento de algumas 
regras como aglomerações e 
ausência ou uso inadequado 
da máscara de proteção.

O centro da cidade es-
tava cheio, trânsito lento e 
quase nenhuma vaga de es-
tacionamento.  Na porta de 
algumas lojas, filas davam 
voltas. O casal Francisco e 
Cláudia estava em uma de-
las. “Tentamos comprar um 
guarda-roupa pela internet 
mas o frete deu mais de R$ 
320, por isso precisamos vir 
aqui”, justificou a enfermei-
ra, moradora do Jardim Ae-
roclube. Na entrada da loja, 
era a gerente quem aferia a 
temperatura e aplicava o ál-
cool nas mãos dos clientes, 
que entravam aos poucos. 

Há alguns metros mais 
uma longa fila. Na loja de 
calçados, Verônica Ferreira 
aguardava chateada. A vende-
dora conta que precisou sair 
de casa, no bairro de Cruz das 
Armas, para fazer o pagamen-
to do crediário que possui na 
loja e que, desde o início da 
pandemia, está em atraso. 
“Porque a gente ficou sem ter 
como pagar esse tempo todo 
e aí assim que o comércio 
abriu eu vim. Espero que não 
cobrem juros”. 

Nos corredores estreitos 
do Terceirão, maior shopping 
popular da cidade, muita gente 
caminhava sem se preocupar 
com distância mínima. Em al-
guns boxes, clientes se acumu-
lavam no balcão aguardando 
atendimento. A presidente da 
Associação dos Comerciantes 
do Terceirão, Maria do Socorro, 
disse ter sido pega de surpresa 
com o movimento e já anun-
ciou modificações para o fun-
cionamento do lugar. “Vamos 
ter que controlar as entradas 
pra não encher os corredores, 
porque aqui nós temos limita-
ção de espaço, então vamos ter 
que organizar a entrada. Acon-
tece que ninguém tava espe-
rando esse tanto de gente”. 

Laura Luna
lauraragao@gmail.com 

População lota o Centro da 
Capital na volta do comércio 

Editoração: Lênin BrazEdição: Rogéria Araújo

Movimentos menos intenso em outros locais
n Em Mangabeira
A principal avenida do bairro 

de Mangabeira, Josefa Taveira, 
estava tranquila, se comparada 
ao centro da cidade. Gente nas 
calçadas mas poucas lojas com 
movimento. Fila mesmo só a dos 
bancos que insistem em acumular 
um grande número de pessoas 
em longas filas. Na loja de moda 
praia e aeróbica, o proprietário 
Itamar Barbosa atendia uma 
cliente. 

“Aqui temos álcool em gel 
e só é permitida a entrada de 
clientes com máscara”, afirmou. 
Foram quase quatro meses com 
as portas fechadas, algo que o 
comerciante nunca tinha vivido. 

“São 25 anos aqui na Josefa 
Taveira e esse foi um período 
difícil”. Itamar parece querer es-
quecer o que passou enquanto 
estava com a loja fechada e foca 
agora nesse novo momento. “Es-
tou bem otimista, até porque se a 
gente não tiver otimismo a coisa 
não anda”. 

n Na praia de Tambaú
Na praia de Tambaú, pouco 

movimento apesar do sol forte. 
O vendedor de coco, Russo Ema-
nuel, que há mais de 20 anos 
trabalha como ambulante na orla 
disse que o domingo foi movi-
mentado. “Estava cheio, vendi 
tudo logo cedo. O momento co-
meçou à tarde entrou pela noite”. 
O entrevistado disse também que 
as pessoas têm ocupado a faixa 
de areia, ainda proibida pela pre-
feitura. “Aí quando os bombeiros 
chegam, eles saem logo”. 

A dona de casa, Gracineide 
Pereira, estava na praia com os três 
filhos e o enteado. O grupo saiu do 
Distrito Mecânico para Tambaú com 
o intuito de aproveitar o banho de 
mar. “Eu não estava sabendo que 
não podia, por isso que a gente 
veio”, assegurou. E para chegar ao 
destino a família precisou pegar 
dois ônibus. “Tivemos que pagar 
duas passagens porque a baldea-
ção na integração não funcionou”, 
reclamou a dona de casa.

n No shopping  
No maior centro de compras 

da cidade, localizado no bairro 
de Manaíra, corredores quase 
vazios. O espaço reabriu com 
mais de 50 medidas de segu-
rança e prevenção à covid-19. 
Quem precisar ir ao shopping 
vai perceber mudanças até no 
tráfego de pessoas. Setas sinali-
zam por onde os clientes devem 
caminhar. 

Nas lojas, limitação de en-
trada para evitar aglomeração. 
Cinemas e áreas de lazer e 
academias seguem fechados. 

Na praça de alimentação 
nada de sentar para lanchar 
ou bater papo com os amigos, 
por hora só takeaway (levar 
para comer em casa) e delivery. 
O serviço de drive thru segue 
funcionando mesmo com a 
abertura das lojas.

Os shoppings reabriram 
com horário diferenciado, das 
12h às 20h, e seguindo uma sé-
rie de protocolos de segurança. 

Flexibilização

Em Patos, reabertura de atividades começa hoje

Classificado com a 
bandeira amarela, o mu-
nicípio de Patos, reabre o 
comércio hoje. O decre-
to, assinado pelo prefeito 
interino, Ivanes Lacerda, 
permite a reabertura 
dos estabelecimentos 
comerciais, feira livre; 
mercados públicos, clíni-
ca de estética, salões de 
beleza, hotéis pousadas, 
no horário das 8h às 18h. 
Os Shoppings e galerias 
devem seguir em horário 
habitual. 

“Estamos retoman-
do a nossa atividade 
econômica após mais de 
cem dias fechado. Essa 
flexibilização só foi pos-
sível devido à evolução 
do município na classifi-
cação das bandeiras, nos 

índices de isolamento 
social, na taxa de redu-
ção dos novos casos de 
covid-19, taxa de leta-
lidade e na disponibili-
dade de leitos de UTI na 
rede de saúde”, explicou 
Ivanes Lacerda. De acor-
do com o boletim epide-
miológico da Prefeitura, 
de ontem, a cidade de 
Patos registrou 62 novos 
casos de coronavírus du-
rante o final de semana e 
passou a somar 2.140 de 
pessoas infectadas pela 
covid-19 na cidade.

Conforme o decre-
to os estabelecimentos 
que são autorizados a 
abrir devem fazer moni-
toramento da entrada e 
saída dos consumidores, 
permanência com uso 
de máscara, disponibi-
lização de álcool gel em 
70%, barreiras sanitá-

rias em tapete umede-
cido com água sanitária 
ou similar. A permanên-
cia de 01 (uma) pessoa a 
cada quatro metros qua-
drados (4m²), incluindo 
funcionários, colabora-
dores e consumidores.

Nas feiras livres é 
vedado o funcionamen-
to de restaurantes e 
praças de alimentação, 
o consumo de produtos 
no local, bebidas alcoó-
licas e a disponibiliza-
ção de mesas e cadeiras 
aos freqüentadores. As 
barracas móveis devem 
ser montadas obedecen-
do a um distanciamento 
de cinco metros de uma 
para outra. Já no inte-
rior do Mercado Darcílio 
Wanderley os restauran-
tes e lanchonetes podem 
funcionar com delivery e 
drive thru.

Lusângela Azevêdo 
lusangela013@gmail.com

O quE é PErMiTidO
n Atividades físicas ao ar livre, sempre com máscaras
n Retorno dos treinos dos times do Campeonato Paraibano
n Bares, restaurantes, lanchonetes e afins na forma de delivery e drive trhu. 
n Atividades administrativas gradual em escolas, faculdades e universidades do setor privado 

PErMaNECEM susPENsOs
n Academias, áreas de lazer, feira da troca, casas noturnas, de festas ou de espetáculos
n Cinemas, bares e restaurantes
n Aulas presenciais seguem suspensas até 30 de julho 

Foto: Lusângela Azevêdo

Fotos: Marcus Antonius

Estabelecimentos que reabrirem terão que seguir rigorosamente os protocolos de segurança contra a covid-19
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Foragidos estavam na zona rural de Barra de Santana e um deles se preparava para fugir para João Pessoa

PM recaptura quatro detentos 
da penitenciária de Limoeiro

Editoração: Lênin BrazEdição: Cardoso Filho

Cardoso Filho  
josecardosofilho@gmail.com

Somente no último fim de semana, foram apreendidos 17 veículos com restrições e dezenas de armas; além disso, 31 suspeitos terminaram presos

A barreira montada pela 
Polícia Militar da Paraíba 
na divisa com Pernambuco 
após a fuga de detentos da 
Penitenciária Doutor Ênio 
Pessoa Guerra, em Limoeiro, 
no vizinho Estado vem sur-
tindo efeito com a recaptura 
de três fugitivos do estabe-
lecimento prisional. Com os 
cinco foragidos presos pela 
polícia pernambucana sobe 
para oito o número de fora-
gidos já recapturados. 

Na Paraíba as recap-
turas aconteceram na zona 
rural da cidade de Barra de 
Santana, divisa com o Estado 
vizinho por policiais da 3ª 
Companhia Independente na 
zona rural da cidade de Barra 
de Santana. No sábado foram 
localizados e presos Edicleu-
vis Araújo de Barros, de 24 
anos e Luiz Paulo Raimundo 
da Silva, 21. O primeiro tem 
anotações criminais por trá-
fico de drogas, roubo e porte 
ilegal de arma. O segundo, 
por comércio ilegal de armas 
e associação criminosa. 

Já no domingo, José Ja-
dielson Santos de Almeida, 
de 37 anos foi preso no mo-
mento em que estava espe-
rando um carro para fugir 
para uma cidade da Região 
Metropolitana de João Pes-

soa. Ele é suspeito de integrar 
uma milícia privada e tem 
condenações pelos crimes de 
homicídio e roubo. Os acusa-
dos foram apresentados na 
Delegacia da Polícia Civil na 
cidade de Queimadas.

Desde o momento da 
fuga que a Polícia Militar 
reforçou a segurança nas ci-
dades que fazem divisa com 
o Estado vizinho, principal-
mente nos municípios de 
Barra de Santana, Natuba, 
Umbuzeiro, Alcantil, Santa 
Cecília, Queimadas e Salgado 
de São Félix. O trabalho con-
tinuará nos próximos dias, 
com a atuação de várias uni-
dades operacionais da PM da 
Paraíba. 

A fuga
Por volta das 4h de 

quinta-feira (9) 29 apena-
dos fugiram da Penitenciária 
Doutor Ênio Pessoa Guerra, 
em Limoeiro, no Agreste de 
Pernambuco. A fuga ocorreu 
quando cerca de vinte ho-
mens provocaram uma forte 
explosão em um dos muros 
da unidade prisional. A ação 
rápida dos agentes de plan-
tão e da Polícia Militar evitou 
uma fuga em massa.

A polícia solicita a ajuda 
da população, através dos te-
lefones 197 e 191 se suspei-
tar alguém estranho nas pro-
ximidades de onde reside.

Operação da PM prende suspeitos de crimes

CEAtur realiza segurança na faixa litorânea de JP

A Polícia Militar conduziu 131 
suspeitos de vários crimes às dele-
gacias, nesse fim de semana, em 
ações e operações realizadas em 
toda a Paraíba. Entre a sexta-feira 
(10) e fim da noite do domingo 
(12), 40 armas de fogo foram 
apreendidas e recuperados 17 
veículos com queixas de roubo 
ou furto. Entre os presos, estão 
três foragidos da penitenciária de 
Limoeiro-PE.

Conforme o balanço divulgado 
pela Coordenadoria de Estatística 
e Avaliação da PM, a maioria das 
prisões aconteceu por porte ilegal de 
arma, com 15 casos. Lesão corporal 
e maus-tratos a animais também 
aparecem no topo da lista de mo-
tivações, que tem ainda outros seis 
tipos criminais. 

A Operação Ônibus Seguro, que 
completa uma semana de atividades 
não registrou nenhum caso de roubo 

em transporte coletivo ou paradas de 
ônibus. O policiamento foi reforçado 
nos locais por onde passam as 43 
linhas que estão funcionando, com 
a presença de bloqueios e aumento 
das rondas. As 40 armas apreendidas, 
aconteceram nas cidades de João 
Pessoa, Cabedelo, Lucena, Pocinhos, 
Queimadas, Barra de São Miguel, Ba-
naneiras, Campina Grande, Esperança, 
Guarabira, Lagoa Seca, Mogeiro, Sumé, 
Matureia, Patos, Teixeira e Uiraúna.

A liberação das atividades físicas 
individuais na orla da capital levou a PM 
a reforçar a segurança com equipes da 
Companhia Especializada em Apoio ao 
Turista (CEATur) em pontos estratégicos da 
faixa litorânea.

O comandante da CEATur, major 
Bruno Rodrigues, destacou que o objetivo é 
prevenir roubos e interceptar suspeitos que 
por ventura apareçam na região. “Estamos 
atuando com todas as nossas modalidades 
de policiamento, não só na parte onde as 

pessoas estão praticando as atividades físi-
cas individuais, mas ao redor desses locais, 
abordando suspeitos e prevenindo casos de 
roubos. Esse trabalho será contínuo e se 
estende também às praças que ficam em 
nossa área de atuação”, destacou.Os policiais militares circulam na orla marítima para evitar aglomerações 

Várias festas realizavam 
em desacordo com as nor-
mas sanitárias, tanto em João 
Pessoa como em outras re-
giões do Estado estão sendo 
encerradas pela Polícia Mili-
tar. Nesse fim de semana as 
ações  aconteceram na capital 
e numa granja em Lagoa Seca, 
na região de Campina Grande. 
Em João Pessoa, os policiais 
encontram no local pessoas 
consumindo bebida alcoóli-
ca e drogas. Na festa que se 

realizava em Lagoa Seca foi 
apreendido um revólver cali-
bre 38. 

Na capital, a festa clan-
destina aconteceu na noite 
de sábado (11), no bairro dos 
Funcionários IV. Os policiais 
foram até o local após rece-
berem denúncia, onde foram 
encontrados frascos de loló, 
porções de cocaína e maco-
nha. A maioria do pessoal era 
madolescentes, sendo que os 
responsáveis foram aciona-

dos e conduzidos à delegacia 
para prestarem depoimentos.

Em Lagoa Seca, a festa 
se realizava numa granja e 
estava sendo promovida por 
um homem que estava ani-
versariando. O local, segundo 
o tenente-coronel Francimar 
Vieira, comandante do 10º 
BPM, o local é sempre aluga-
do para festas, no entanto, o 
evento fica sob a responsabi-
lidade do produtor da festa.

No local foram encontra-

das cerca de 100 pessoas e, 
de acordo com o comandante 
do 10º BPM a grande maioria 
eram adolescentes que con-
sumiram bebidas alcoólicas. 
O responsável pela festa foi 
conduzido para a delegacia e 
as demais pessoas foram libe-
radas.

De acordo com decreto 
estadual, festas estão proibi-
das para evitar aglomerações 
e a disseminação do novo co-
ronavírus (covid-19).

Festas são encerradas por descumprirem decreto

Loló, cocaína e maconha foram apreendidos com os adolescentes

PRF deteve este ano 767 pessoas e 
apreendeu mais de 200kg de drogas

A Polícia Rodoviária Fe-
deral na Paraíba encerrou o 
primeiro semestre de 2020 
com resultados significativos 
no enfrentamento à crimina-
lidade nas rodovias federais 
do Estado. As ações de com-
bate ao crime estão sendo 
intensificadas, com destaque 
para o enfrentamento ao trá-
fico de drogas, roubo e furto 
de veículos e recaptura de 
foragidos da Justiça. 

Nos seis primeiros me-
ses do ano, 767 pessoas fo-
ram detidas pelos mais di-
versos tipos de crimes, o que 
representou um aumento 

de 67% em comparação ao 
mesmo período do ano an-
terior, quando 460 pessoas 
foram detidas.

Também no primeiro 
semestre a PRF na Paraíba 
apreendeu 157,4 kg de ma-
conha, 31,4 kg de cocaína e 
20,4 kg de crack, totalizando 
209.2 kg de drogas. Em re-
lação ao mesmo período do 
ano de 2019, houve um au-
mento relevante de 326% na 
apreensão de drogas, geran-
do um prejuízo estimado de 
R$ 1,5 milhão.

As apreensões de cigar-
ro também geraram grandes 

prejuízos ao crime organiza-
do. No primeiro semestre fo-
ram 878.040 maços gerando 
um prejuízo avaliado em R$ 
4,3 milhões. 

A PRF também recupe-
rou 227 veículos roubados 
ou furtados que estavam 
circulando nas rodovias fe-
derais paraibanas, sendo que 
158 estavam clonados, o que 
representou um aumento de 
167% quando comparados 
com o ano anterior. Houve 
apreensão de 21 armas de 
fogo, sendo dois fuzis, cinco 
pistolas e 14 revólveres. Em 
2019 foram apreendidas 20 

armas de fogo no primeiro 
semestre do ano. 

Mesmo com a redução 
no fluxo de veículos nas ro-
dovias federais, em virtude 
do isolamento ocasionado 
pela pandemia do covid-19, 
a PRF na Paraíba reforçou 
o policiamento em trechos 
estratégicos, com foco no 
trabalho orientado por in-
teligência, o que resultou 
em números expressivos no 
combate à criminalidade. Os 
resultados impactaram di-
retamente em prejuízos ao 
crime organizado em todo o 
Estado.

A Câmara Criminal 
do Tribunal de Justiça da 
Paraíba negou pedido de 
habeas corpus em favor 
de Nildemberg de Souza 
Meireles, acusado de ter 
praticado peculato por 
177 vezes, em continui-
dade delitiva, falsificação 
de documento particular 
e uso de documento fal-
so, em concurso material, 
quando prestava serviço 
para a Superintendência 
de Transportes e Trânsito 
do Município de Cajazei-
ras (SCTRANS). Ele teve a 
prisão preventiva decre-

tada no dia 18 de julho de 
2018, a pedido do Minis-
tério Público Estadual. A 
prisão só ocorreu em 20 
de maio deste ano.

A defesa impetrou ha-
beas corpus, alegando que 
a prisão seria desnecessá-
ria e decretada em deci-
são sem fundamentação. 
Além do mais, o paciente 
teria condições pessoais 
favoráveis para a revoga-
ção ou substituição por 
medidas cautelares diver-
sas da prisão, além de ser 
do grupo de risco da co-
vid-19.

TJ mantém prisão de 
ex-diretor de trânsito

Fotos: PMPB
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De janeiro a junho, Ministério Público já registrou 661 casos relativos às sete principais violações contra menores de idade

“Não cale a voz da crian-
ça e do adolescente”. É o reca-
do que o Ministério Público 
da Paraíba deixa a sociedade, 
por ocasião do 30º aniversá-
rio do Estatuto da Criança e 
do Adolescente comemorado 
nesta segunda-feira (13). O 
MPPB quer dar ainda mais 
visibilidade ao ECA e incenti-
var os órgãos do sistema de 
garantia de direitos a fortale-
cerem suas atuações no cum-
primento da lei e também a 
sociedade a fiscalizar e co-
brar o respeito e a proteção 
das pessoas menores de 18 
anos de idade. 

O reforço na divulgação 
do ECA na imprensa, nas re-
des sociais e nos espaços de 
convivência, esta semana, é 
uma iniciativa do Centro de 
Apoio Operacional (CAO) às 
Promotorias da Criança e 
do Adolescente juntamen-
te com os promotores de 
Justiça que atuam na área. 
A ideia é mostrar a socieda-
de que o ECA traz avanços e 
benefícios para todos (e não 
apenas para os meninos e 
meninas), pois à medida que 
todos se unem para o cum-
primento da lei como forma 
de prevenção à violação dos 
direitos, a sociedade se torna 
mais justa e equilibrada, com 
menos possibilidade de que 
crianças e adolescentes se 
tornem vítimas ou cometam 
infrações.

A coordenadora do CAO 
Criança, a promotora de Jus-
tiça Juliana Couto, observa, 
com base na atuação extraju-
dicial dos promotores de Jus-
tiça da área da infância, que 
as principais violações so-
fridas por crianças e adoles-
centes paraibanos estão re-
lacionadas ao abuso sexual, à 
negligência, aos maus-tratos, 
ao abandono material, à eva-
são escolar e ao abandono 
material e intelectual. 

De acordo com os regis-
tros do sistema de informa-
ção do MPPB, o MPVirtual, 
essas sete violações resul-
tados em 841 registros em 
2019. Somente no primeiro 
semestre deste ano, de ja-

neiro a junho, os registros 
envolvendo essas sete condi-
ções já chegam a 661, o que 
pode ser um sinal de que a 
pandemia está agravando a 
violência contra crianças e 
adolescentes. 

A promotora Juliana 
Couto explicou que os dados 
ainda são subnotificados, 
porque nem todos os casos 
chegam ao conhecimento 
dos órgãos que compõem o 
sistema de garantia de direi-
tos e, por isso, as campanhas 
e iniciativas que divulgam 
os canais de denúncias são 
sempre importantes. Ela rei-
tera que a sociedade deve co-
nhecer o ECA, cobrar e fazer 
valer os direitos que estão 
definidos na lei.

“Todos os órgãos que 
atuam no sistema, como 
portas de entrada, precisam 
desempenhar seus papéis 
para o fortalecimento dos 
direitos. E aos cidadãos cabe 
se reportarem a esses órgãos 
quando tiverem conheci-
mento de alguma violação 
ou omissão de direitos. Os 
governos devem promover  
e efetivar as políticas neces-
sárias e os órgãos do siste-
ma de Justiça, a exemplo do 
MPPB,  devem exigir, velar e 
fiscalizar a exata observância 
dos comandos trazidos pela 
lei”, lembrou. 

Eventos online 
Dentro das comemo-

rações dos 30 anos do ECA, 
acontecerão dois eventos 
online. O primeiro webinário 
se destina a promotores de 
Justiça e a todos os atores do 
sistema de garantia de direi-
tos. Com o tema “Os desafios 
para a implantação do Ser-
viço de Acolhimento Fami-
liar”, o evento acontecerá na 
próxima sexta-feira, às 9h, e 
as inscrições estarão aber-
tas até a véspera, através do 
Centro de Estudos e Aperfei-
çoamento Funcional (Ceaf/
MPPB). O segundo evento “O 
processo de adoção e o Sis-
tema Nacional de Adoção e 
Acolhimento (SNA), será no 
dia 24 de julho.

MPPB: 30 anos do Estatuto 
da Criança e do Adolescente 

Editoração: Bhrunno FernandoEdição: Rogéria Araújo

Promotora esclarece opinião sobre o ECA
A promotora de Justiça 

Juliana Couto, coordenado-
ra do Centro de Apoio Ope-
racional às Promotorias da 
Criança e do Adolescente, 
pediu esclarecimento em 
relação à matéria publicada 
neste domingo (12 de julho), 
com o título “Para se concre-
tizar, Estatuto deve reunir 
toda a sociedade”. De acordo 
com a representante do Mi-
nistério Público da Paraíba, 
algumas de suas falas foram 
interpretadas e redigidas di-
ferentemente do que disse. 
Segue abaixo, o pensamento 

da promotora em relação ao 
atual momento da socieda-
de, relacionado aos 30 anos 
do Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA): 

“Com as escolas fecha-
das, por força da pandemia, 
as vulnerabilidades têm se 
acentuado. Crianças e ado-
lescentes, que antes con-
tavam com esse espaço de 
proteção, deixam de ser am-
paradas pelas merendas. O 
Estado não tem provido às 
famílias, nesse período,  in-
sumos suficientes nem pro-
movido políticas eficientes 

e eficazes de atenção às fa-
mílias em risco. Há políticas 
menos prioritárias, como a 
voltada à pavimentação de 
ruas, por exemplo, que aca-
bam tendo mais visibilidade 
que as voltadas à assistência 
social, o que inclui atenção a 
crianças e adolescentes em 
vulnerabilidade. Sendo as-
sim, os governos privilegiam 
as políticas mais visíveis, 
em busca de voto, e relegam 
as essenciais, contempladas 
no ECA. Os conselhos não 
promovem as políticas pú-
blicas para crianças e ado-

lescentes (esse é o papel 
dos governos), mas devem 
velar para que sejam imple-
mentadas. Há muito o que 
ser comemorado. Temos um 
diploma normativo rico (o 
ECA), que se observado em 
sua integralidade, garantiria 
a transformação da vida de 
muitas crianças e adoles-
centes. Basta ser efetivado 
na prática e, gradualmente, 
vemos isso acontecendo, 
após lutas encampadas por 
diversos segmentos da so-
ciedade, inclusive pelo Mi-
nistério Público”

Dentro das comemorações dos 30 anos do Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA), o Ministério Público vai realizar dois eventos online

PRinCiPAis violAçõEs

n Janeiro/Dezembro-2019
Maus-tratos /201
Abuso sexual - 237
Trabalho infantil - 15
Negligência - 228
Evasão escolar - 53
Abandono material – 76 
Abandono intelectual – 31
Total - 841

n Janeiro-Junho/2020

Maus-tratos -174
Abuso sexual - 153
Trabalho infantil - 13
Negligência - 134
Evasão escolar – 79 
Abandono material – 82 
Abandono intelectual – 26 
Total: 661

*Registros da atuação extrajudicial 
de membros do MPPB

Foto: Agência Brasil

Em balanço do Procon-
JP divulgado ontem, a fisca-
lização do mês de julho já 
resultou em 28 estabeleci-

mentos inspecionados, com 
2 autuações, 14 notificações 
e 12 diligências. Os números 
desde o início do isolamento 
são: 610 inspeções com 307 
notificações, 64 autuações e 
115 empresas fechadas por 

descumprimento dos decre-
tos estaduais e municipais. 
O órgão está recebendo 
denúncias através do Insta-
gram @procon_jp e também 
pelos telefones: 0800 083 
2015 e (83) 3218-5720.

Procon reforça fiscalização no comércio
Beatriz de Alcântara
Especial para A União

Conforme destacou Ma-
ristela Viana, secretária mu-
nicipal de Proteção e Defesa 
do Consumidor, o Procon-JP 
está “notificando os locais 
que foram flagrados com au-
mentos de preços acima da 
média para a apresentação 
das últimas notas fiscais, 
porém, as irregularidades 
encontradas foram diversas, 
a exemplo do descumpri-
mento dos decretos com a 
inadequação para as exigên-
cias de segurança durante o 
isolamento devido à pande-
mia, entre outros”.

Ainda de acordo com o 
Procon Municipal, agentes 
de fiscalização ficarão nas 
ruas seguindo as denúncias 
dos consumidores, de ma-
neira ainda mais reforçada 
após a reabertura do comér-

cio varejista e dos shoppings 
da cidade. “Além de verificar 
as irregularidades na rela-
ção de consumo seguindo 
as denúncias dos consumi-
dores, nossos fiscais con-
tinuarão nas ruas também 
verificando o cumprimento 
das medidas de segurança 
para impedir a propagação 
do coronavírus nos estabe-
lecimentos comerciais”, en-
fatizou a secretária.

Além dos estabeleci-
mentos comerciais, as far-
mácias também estão tendo 
fiscalização do Procon, a fim 
de acompanhar denúncias 
feitas por consumidores e 
evitar abusos nos preços de 
remédios, sobretudo os in-
dicados para covid-19. 

Com a retomada de al-
guns serviços, seguindo as 

diretrizes do plano Novo 
Normal Paraíba do Governo 
do Estado, a fiscalização tem 
sido feita e reforçada, de 
acordo com informações da 
gestão municipal. 

Segundo a assessoria 
da Secretaria de Desenvol-
vimento e Controle Urbano 
(Sedurb) de João Pessoa, as 
fiscalizações que estavam 
acontecendo nas etapas an-
teriores de flexbilização se-
guem em andamento com a 
retomada do comércio. 

De maneira conjunta, 
diversas secretarias muni-
cipais como Procon (Secre-
taria Municipal de Proteção 
e Defesa do Consumidor), 
Sedurb e Semam (Secre-
taria do Meio Ambiente) 
atuam fiscalizando o que 
lhe compete.Desde o início do isolamento, 115 empresas foram fechadas por descumprirem decretos estadual e municipal
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Prefeitura afirma que vai retomar fiscalização na cidade e tem projeto de videomonitoramento previsto para 2021

Na Capital, estátuas, 
bustos e outras esculturas 
vêm sendo depredados e 
o problema é recorrente. 
Um exemplo é a estátua do 
jornalista e compositor pa-
raibano Livardo Alves, no 
Centro, mais precisamente 
no Ponto de Cem Réis. “Por 
favor, me ajude. Estão me 
destruindo”, diz uma placa 
colocada ao lado do Livar-
do de bronze. 

Os danos à estátua 
são resultado da ação de 
vândalos que, normalmen-
te, agem durante a noite, 
quando a vigilância não 
consegue flagrar. 

Além de pichar, eles 
levam partes da peça para 
comercializar ilegalmente. 
De Livardo, levaram óculos 
e parte do chapéu. A está-
tua do poeta paraibano Ma-
noel José de Lima, o famo-
so ‘Caixa d’Água’, que fica 
na Praça Aristides Lobo, é 
outro alvo constante dos 
vândalos. 

Pichações, retirada de 
fragmentos, descarte de 
lixo, entre outros danos 
destroem, aos poucos, par-
te do patrimônio e da his-
tória da cidade. Com a falta 
de conscientização, vão se 
perdendo também traços 
da identidade da Capital 
paraibana.

“Agora, estamos vol-
tando à normalidade e va-
mos aumentar as rondas no 
Centro da cidade, porque 
temos UPAs, hospitais para 
atendimento à covid que le-
vam uma parte enorme do 
nosso efetivo. Estaremos 
tentando coibir, mas sem 
a educação do povo, sem a 
ajuda da população, é difí-
cil. Em qualquer lugar do 
país, as pessoas não sabem 
a importância desses mo-
numentos históricos. Com 
certeza, vamos aumentar 
as rondas no Centro para 
tentar coibir essa prática 
nefasta”, ressaltou o secre-
tário de Segurança Urbana 
e Cidadania (Semusb), sar-
gento Dênis Soares. 

De acordo com a Secre-

Lucilene Meireles 
lucilenemeirelesjp@gmail.com

Monumentos sofrem ações 
de vândalos no Centro de JP

Editoração: Bhrunno FernandoEdição: Rogéria Araújo

Contra covid-19

Anvisa desaprova uso de remédio sem prescrição

Após publicar nota na 
semana passada com ressal-
vas sobre o uso da ivermec-
tina no combate ao corona-
vírus, a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), 
órgão ligado ao Ministério da 
Saúde, retomou a questão so-
bre o uso do vermífugo no úl-
timo sábado (11). Mantendo 
a posição de que o medica-
mento não tem eficácia com-
provada, a nota foi encurtada 
e dela foi retirada uma série 
de pontos, como os possíveis 
efeitos colaterais do antipa-
rasitário quando usado sem 
prescrição médica, como no 
caso da automedicação.

A nota mais recente 
aponta que “as indicações 

aprovadas para a ivermec-
tina são aquelas constantes 
da bula do medicamento” e 
que o uso fora do previsto 
na bula “é de escolha e res-
ponsabilidade do médico”. A 
nova orientação é menos in-
cisiva do que a primeira (já 
retirada do ar), segundo a 
qual “Não há recomendação 
da Anvisa, no momento, para 
a sua utilização em pacientes 
infectados ou mesmo como 
forma de prevenção à conta-
minação pelo novo coronaví-
rus”. João Pessoa, assim como 
outras cidades brasileiras, 
registrou uma corrida às far-
mácias que fez esvaziar os es-
toques do medicamento nos 
últimos meses. “Muita gente 
acredita na ivermectina, por-
que são vários os relatos de 
pessoas que ficaram boas”, 

atribui a farmacêutica Elisân-
gela Mendes, que trabalha 
numa grande rede varejista.

“Remédios como o An-
nita e a ivermectina (ou a 
própria cloroquina e hidro-
xicloroquina) demonstra-
ram seu poder de redução 
da carga viral em testes 
clínicos, in vitro; mas a ou-
tra situação é em humanos. 
Acontece que, numa situa-
ção de pandemia como esta, 
trata-se de tentativas de tra-
tamento – mesmo cientes de 
que essas drogas ainda não 
têm a eficácia comprovada”, 
contemporiza a médica in-
fectologista Sônia Souza. A 
agência ainda demonstrou 
preocupação com a falta de 
dados que indiquem sobre 
a dose, posologia ou dura-
ção de uso adequada para 

impedir a contaminação ou 
reduzir a chance de gravida-
de da doença. Alguns efeitos 
colaterais são diarréia e 
náusea, astenia [perda da 
força física], dor abdominal, 
anorexia, constipação e vô-
mitos; em relação ao siste-
ma nervoso central, podem 
ocorrer tontura, sonolência, 
vertigem, tremor, prurido, 
erupções e urticária.

Sempre à frente das 
ações oficiais de paisagismo 
e arborização em João Pes-
soa, o diretor da Divisão de 
Controle Ambiental (DCA), 
o engenheiro agrônomo An-
derson Fontes, soube que 
estava doente em maio. Teve 
febre por dois ou três dias, 
conforme lembra, e procu-
rou um hospital particular 
da capital, de onde foi ape-

Dina Melo
dinapereirademelo@gmail.com

nas orientado a ficar em re-
pouso em casa. “Desconfiado, 
procurei, então, a minha mé-
dica infectologista, que me 
aconselhou a realizar um tes-
te de covid. Descobri que es-
tava infectado. Fiz raio-x dos 

pulmões e tomei azitromici-
na, ivermectina, mais polivi-
tamínicos para fortalecer a 
imunidade. Não tive nenhum 
efeito colateral. Cumpri mi-
nha quarentena e hoje estou 
bem recuperado”, celebra.

Medicamentos sem comprovação podem oferecer riscos aos pacientes

Foto: Fotos Públicas

Projeto de videomonitoramento 
João Pessoa deve se tornar uma 

smartcity – cidade mais segura e in-
teligente – num futuro bem próximo 
com um projeto de videomonitora-
mento orçado em U$ 100 milhões. 
Centenas de câmeras serão instaladas 
pela cidade e vão proporcionar uma 
vigilância muito mais eficiente do que 
vigilância real que existe atualmente, 
segundo expectativa do sargento Dê-
nis Soares, da Semusb. O Centro de 
Comando e Controle já está sendo 
construído no Centro Administrativo 
Municipal (CAM) e, de lá, será possível 
observar os locais onde a presença da 
Guarda Municipal e da Polícia Militar 
não está dando conta.

“É um projeto grande e complexo, 
porque envolve segurança, trânsito, 

meio ambiente e defesa civil. Creio 
que agora, só em 2021 que nós vamos 
conseguir, depois das licitações, das 
empresas, mas o prédio onde vai ficar 
essa parede de videomonitoramento já 
está sendo construído lá no CAM. 

O recurso para implantação do 
centro de monitoramento vem de uma 
parceria da Prefeitura de João Pessoa 
com o Banco Interamericano de De-
senvolvimento (BID) e o recurso será 
investido em várias ações, entre elas, o 
videomonitoramento. “Eu estou muito 
feliz porque sei que a Polícia Militar 
também está implantando os centros 
de monitoramento, inclusive, está mais 
adiantado que o nosso, que envolve 
outros aspectos da cidade, como trân-
sito, meio ambiente, entre outros”.

taria de Desenvolvimento 
Urbano (Sedurb), embora a 
fiscalização seja periódica, 
não foi feito nenhum fla-
grante dos atos de vanda-
lismo no Centro. 

A Sedurb, porém, prio-
riza as praças que possuem 
monumentos, em parce-
ria com a Coordenadoria 
do Patrimônio Cultural de 
João Pessoa (Copac), já que 
a Sedurb não realiza a zela-

doria desses monumentos 
na cidade.

O coordenador da Co-
pac, Cássio Andrade, expli-
cou que a coordenadoria 
iniciou um levantamento 
dos monumentos e suas 
condições para programar 
a restauração. Porém, o 
serviço ainda não foi con-
cluído. 

“A maioria dos servido-
res da Copac são do grupo 
de risco e desde o início da 
pandemia estamos tendo 
dificuldades para manter 
as atividades do órgão em 
funcionamento. Assim que 
esse levantamento for con-
cluído, vamos registrar bo-
letim de ocorrência, pois a 
depredação de monumen-
tos se caracteriza como 
dano ao patrimônio públi-
co e deve ser tratado no 
âmbito policial”, afirmou.

Pichações, retirada de 
fragmentos, descarte de 
lixo, entre outros danos 
destroem, aos poucos, 
parte do patrimônio e 
da história da cidade

Estátua em homenagem ao 
paraibano Livardo Alves é alvo 
frequente das ações de vândalos 
no centro da cidade

Foto: Marcus Antonius



‘Arte em Cena’ virtual 
Em virtude do Ano Cultural Mestre Sivuca, edição do Festival 
se chamará ‘Sivuc@thon’ e contará com atividades remotas e 
bolsa para mentores artistas e professores tutores. Página 11

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 14 de julho de 2020 9

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o

Cultura
Editoração: Luciano HonoratoEdição: Audaci Junior

Debate virtual que acontece hoje aborda a dramaturgia com foco na autora paraibana, que este ano completaria 100 anos

‘Painel Funesc’ estreia com 
a obra de Lourdes Ramalho

Uma das maiores drama-
turgas da Paraíba e do Brasil 
ganha destaque na transmissão 
que integra a programação do 
‘Funesc na Rede’. Hoje, a estreia 
do ‘Painel Funesc’ terá como 
tema “Dramaturgia do teatro 
paraibano com foco em Lour-
des Ramalho”. O professor da 
UEPB e pesquisador Diógenes 
Maciel e ator e diretor Paulo 
Vieira participam do debate 
sobre a obra da paraibana. A 
transmissão acontece pelo ca-
nal oficial da Fundação no You-
tube, a partir das 19h. 

Diógenes Maciel destaca a 
importância de trazer o nome 
de Lourdes Ramalho à tona em 
2020, quando a dramaturga 
completaria 100 anos. “Tenho 
tentado defender a ideia de 
resgate porque ela é uma dra-
maturga que traz um impacto 
tão grande para o cenário local 
e regional em um momento 
que sua obra anda um pouco 
na iminência de cair num lugar 
de esquecimento porque, ao 
mesmo tempo, vivemos uma 
contextualização em que o re-
gionalismo nordestino significa 
uma mudança regressiva”. 

Para o professor e pesqui-
sador, a obra de Lourdes deve 
ser vista enquanto potenciali-
dade estética, ética e política. 
“São elementos muito fortes 
para um momento em que as 
mulheres participam muito 
pouco do universo do teatro, 
como continua até hoje. Ela foi 
uma autora que começou a es-
crever para o circuito comercial 
nos anos 1970”.

O contexto de Lourdes 
Ramalho até a iniciação na 
dramaturgia representa, para 
Maciel, um importante passo 
para o entendimento de sua 
função nas artes. “Ela era pro-
fessora e casada com um juiz, 
que veio morar em Campina 
Grande em 1958, por causa da 
transferência dele. Ocupava 
um local social de privilégios 
e, contraditoriamente, era uma 
professora que escrevia poe-
mas em revistas de associações 
e da prefeitura que circulavam 
localmente. Ela era uma figura 
conhecida na cidade por esses 

fatores, mas passou a se encon-
trar com os poetas e inclusive 
chegou a organizar um evento 
em 1973, com a presença de 
João Cabral de Melo Neto, que 
fez o encerramento”, explica. 

Diógenes Maciel não 
concorda com a expressão “à 
frente de seu tempo” quando 
aplicada à Lourdes, pois de-
fende que isso a desloca do 
contexto em que está inserida. 
“Tem um caso interessante re-

ferente à peça As Velhas, quan-
do um jornal publicou uma 
crônica referente à estreia da 
peça, em 1975, evento para o 
qual a sociedade ainda fazia 
a utilização de trajes formais, 
de gala. Alguém pergunta a 
ela sobre isso, mas Lourdes 
responde que o teatro não era 
mais classicista e o que ela 
mais queria era que o público 
que fosse assistir se sentisse 
representado na peça”.

Os destaques da obra ra-
malhiana, como definido pelo 
pesquisador, ficam para suas 
peças produzidas no primei-
ro ciclo: Fogo-fátuo (1974), As 
Velhas (1975), A Feira (1976) e 
Os Mal-Amados (1977). “São as 
mais relevantes para um pro-
jeto de representação do povo 
nordestino a partir de um te-
atro-documentário. São obras 
muito vincadas nessa realida-
de local”, define.

A dramaturga, que conta 
com uma vasta obra com mais 
de uma centena de textos tea-
trais, tem ainda algumas obras 
inéditas. Dessas, há uma que 
Maciel destaca, com planos de 
lançamento em breve. “Chã dos 
Esquecidos é um texto que fecha 
o primeiro ciclo de representa-
ção de uma regionalidade local 
a partir de uma concepção es-
tética que ora tende à tragédia, 
ora tende ao tragicômico”.

Lourdes Ramalho morreu 
no ano passado, aos 99 anos, e 
teve um reconhecimento ine-
gável. “Acabou por se tornar até 
mais reconhecida do que co-
nhecida e que se torna, aos pou-
cos, uma referência cultural”.

Já o ator, diretor e escritor 
Paulo Vieira, que também par-
ticipa do ‘Painel da Funesc’, fará 
uma contextualização entre 
Lourdes e outros dramaturgos 
paraibanos. Para ele, a autora 
se destaca como uma das mais 
importantes do país, mas, por 
não integrar o eixo Rio-SP, tem 
sua visibilidade diminuída. “Es-
tamos em uma região perifé-
rica. O fato de ela não ser uma 
dramaturga tão conhecida é 
por ter reproduzido uma obra 
que tem uma profunda identifi-
cação com o Nordeste mais po-
pular, mais rural e isso, de certa 
maneira, não atinge um público 
além dessa região”.

Segundo Vieira, não há 
muitos que consigam captar a 
cultura nordestina como ela fez, 
até porque é uma obra muito 
extensa. “Ainda há muito para 
ser analisado e conhecido. Mas 
a importância dela vai além da 
qualidade das peças, vai para o 
imaginário popular tradicional, 
pré-internet, que caracteriza a 
cultura do nordeste profunda-
mente”, defende.

A memória se faz impor-
tante, em um momento que a 
dramaturgia está “sendo rene-
gada” para o segundo plano. 
“Difícil falar do momento, que é 
complexo, mas simples, ao mes-
mo tempo. Se não há leitura, não 
há dramaturgia. Temos uma 
profunda ignorância somada a 
uma profunda arrogância e o 
resultado disso é que o teatro 
se tornou uma arte desinteres-
sante, perdendo público”.

Cairé Andrade
caireandrade@gmail.com

Produção da dramaturga conta 
com mais de 100 textos teatrais, 
além de algumas peças inéditas
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Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da 

Funesc no Youtube

Lourdes Ramalho representa as mulheres do teatro paraibano
Entre as principais preocu-

pações da obra de Lourdes Ra-
malho, estão as voltadas para 
cunho social e político, quando 
iniciou na dramaturgia.

“Ela saía de algo mais lírico, 
mais solto e mais convencional-
mente feminino, marcado pelos 
poemas, e assume uma posição 
mais política”, aponta Diógenes 
Maciel. “Ela assume uma outra 
feição de escrita em que essas 
dinâmicas do feminino apare-
cem muito vazadas, a exemplo 
do conceito de honra familiar 
como problematização. Inclusi-
ve com uma peça censurada”. 
O pesquisador fala de Povo, 
Povinho, Povaréu (1973), peça 
escrita por Ramalho com Wilson 
Maux, Marcos Wagner da Costa 
Agra e Braulio Tavares.

O professor analisa que a 
paraibana era uma mulher que 

estava discutindo as dinâmicas 
de seu próprio tempo, com-
preendendo o que estava viven-
do. “Dizer que ela era à frente de 
seu tempo a desloca do tempo 
em que estava vivendo”.

Para Maciel, ela vai além 
da dramaturgia e se torna uma 
empreendedora cultural, com 

importantes projetos para a Paraí-
ba, principalmente para Campina 
Grande. “Dois nomes que são 
lembrados, no teatro, são Ariano 
Suassuna de um lado, e Lourdes 
Ramalho de outro: por ser mulher 
e por ter ficado por aqui, num lu-
gar meio clandestino no conjunto 
da dramaturgia brasileira”.

Para Paulo Vieira, Lourdes 
representa as mulheres que 
integram o teatro paraibano 
no século 20. “Não são muitas 
mulheres que escrevem para 
o teatro. Independente do 
gênero, ela era uma grande 
escritora e uma grande dra-
maturga. Lourdes Ramalho 

era uma crítica nordestina”, 
defende, embora acredite 
que não haja a visibilidade 
merecida para os artistas pa-
raibanos. “O fato de sermos 
uma periferia econômica nos 
coloca também numa condi-
ção de periferia cultural”.

Hoje, a dramaturga terá 
sua obra contextualizada na 
trasmissão ao vivo da ‘Painel 
Funesc’ mediada pelo ator e 
diretor com experiência em 
teatro e cinema, Tony Silva. 
Para ele, o projeto pretende 
movimentar e ampliar o conta-
to da sociedade com a cultura 
paraibana, antecipando as 
festividades das homenagens 
para o centenário de Lourdes 
Ramalho. “Vai ser maravilho-
so. Este momento é essencial 
para estudantes de teatro, 
dramaturgia e escritores”.

Da esq. para dir.: na ‘live’, os debatedores convidados Diógenes Maciel e Paulo Vieira serão mediados pelo ator e diretor Tony Silva

Fotos: Divulgação
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Realmente estamos vivenciando novos tem-
pos! Com a pandemia do novo coronavírus, ti-
veram início as transmissões on-line ao vivo, as 
famosas lives, as reuniões e transmissões remo-
tas. Uma verdadeira revolução! Mas até quan-
do isso permanecerá? Ou melhor, será que esse 
novo modelo irá continuar? Em fevereiro des-
te ano, recebi da gráfica um livro de memórias 
(Missão Cumprida: história de minha vida), que 
encomendara no final de 2019. Ainda fiz dois 
lançamentos presenciais e outros dois lança-
mentos estavam marcados para serem realiza-
dos aqui na capital. Ambos foram adiados por 
conta da pandemia do coronavírus!

Comecei a receber, via redes sociais, pedidos 
para aquisição do livro. Eu, que nunca vendi uma 
caneta, não sabia o que fazer. Por sugestão de fi-
lhos e amigos, aderi ao novo modelo: utilizando o 
aplicativo WhatsApp, em dez dias vendi mais de 
150 livros... Um fenômeno comparado ao que se 
vende nos lançamentos convencionais. 

Analisando alguns textos escritos nos últi-
mos dias por jornalistas, verificamos que a no-
vidade veio para ficar. Ruy Castro, em Estantes 
no Vídeo, afirma que “ninguém dá entrevistas 
on-line na frente da geladeira ou do armário 
das panelas. Transmissões on-line abundam 
agora na programação, e todo mundo aparece 
com uma estante ao fundo razoavelmente su-
prida de livros. Ou as pessoas leem mais do que 
imaginávamos ou descobriu-se que a estante é 
o móvel mais nobre da casa, donde ser o cená-
rio ideal. Não vi até agora ninguém se postar na 
frente da geladeira ou do armário das panelas. 
Não que não sejam também móveis da maior 
dignidade – mas talvez uma parede com caçaro-
las não tenha o mesmo appeal de uma prateleira 
de livros”.

Outra modalidade de reunião on-line é que 
aquela feita no aplicativo Zoom. Aí, o articulista 
Ronaldo Lemos escreveu: Por que o Zoom cansa 
tanto? E pergunta: – Por mais que a imagem ten-
te nos enganar, o fato é que não estamos olhan-
do para ninguém. Se uma pessoa ligar para mim 
no modo “chamada de vídeo”, eu desligo e faço a 
chamada no modo telefone. Mas, são coisas dos 
novos tempos. O leitor já assistiu a uma reunião 
do STF ou outro tribunal pelo modo Zoom? É 
cansativo demais! 

Circulou pela rede nos últimos dias um ví-
deo do ministro Gilmar Mendes que captura o 
momento após ele participar de videoconferên-
cia pelo Zoom. Nos segundos finais da reunião, 
o ministro está ainda sorridente e cordial. Tão 
logo a reunião termina, sem saber que a câme-
ra e o áudio ainda estavam ativos, o ministro 
bufa alto e solta um sonoro palavrão. Acredita-
se que a maioria das pessoas irá se identificar 
com essa exasperação. O fim de uma videocon-
ferência é realmente um momento singular, 
que mistura sentimentos como raiva, cansaço, 
estresse e alívio.

O escritor Luiz Felipe Pondé dá sua opinião: 
“Uma expressão que me causa especial desgos-
to é ‘o novo normal’. Não porque não ocorram 
mudanças decorrentes de epidemias, maiores 
ou menores, mas porque no mundo de hoje, no 
qual o marketing é a ciência fundamental, tudo 
fica ridículo quando a intenção primeira é a 
venda de uma visão de mundo açucarada para 
deixar as pessoas ainda mais infantilizadas do 
que já estão”.

Vamos pagar para ver até onde irão essas 
inovações! Talvez tudo dependa da sobrevivên-
cia, ou não, do novo coronavírus...

Vasconcelos
Escritor - fer.mengo@uol.com.br

Fernando

Colunista colaborador

Artigo André Cananéa 
andrecananea2@gmail.com

Foi através de uma 
postagem recente do diretor 
Kleber Mendonça Filho no 
Twitter que fiquei sabendo do 
tal “Virtual Cinema”. Mendonça 
Filho compartilhava um texto 
de Wendy Lidell, distribuidor 
do seguimento de cinema da 
Kino Marquee, escritório de 
negócios em entretenimento 
da América, vangloriando a 
iniciativa dos cinemas virtuais, 
projeto que surgiu em decor-
rência da pandemia do novo 
coronavírus, que obrigou as salas de cinema de todo o mundo a 
permanecerem fechadas, para evitar a contaminação.

No texto que Lidell publicou no indiewire.com, um dos 
mais quentes portais de entretenimento dos EUA, ele cita um 
outro artigo, do produtor e distribuidor independente Ira 
Deutchman, que foi um dos primeiros a acreditar nessa coisa de 
cinema virtual, lançando no circuito, em 19 de março, justa-
mente Bacurau, de Kleber Mendonça Filho e Juliano Dornelles, 
rodado na fronteira com a Paraíba e com uma parte do elenco 
formada por artistas aqui da terra. Daí o interesse de Kleber em 
compartilhar a notícia, mesmo que em inglês.

Com meu parco conhecimento na língua do Tio Sam, com-
preendi que Lidell estava animado com o Virtual Cinema, ao que 
parece, para ele e para mim, única saída para distribuidoras e 
salas enquanto vigorarem a restrição às salas. Através da iniciati-
va, plataformas virtuais passam a oferecer os títulos que original-
mente estavam programados para estrearem nos cinemas nesses 
meses que passaram (de março a julho). A diferença para as cha-
madas “locadoras virtuais”, como Now, Looke e Google Filmes, é 
que no Virtual Cinema, parte da receita vai para as salas fechadas 
e para os distribuidores que trabalham no circuito.

Isso, claro, é uma ótima pedida para as chamadas distribui-
doras independentes, produtoras que focam em filmes de arte 
ou produções de baixo orçamento, mas de grande poder atrativo. 
Não é um modelo, portanto, para majors como Disney, Sony e 
Warner, por exemplo. É mais para “dar uma força” à parte mais 
frágil dessa cadeia, que são os pequenos distribuidores e as salas, 
que estão fechadas. E Wendy Lidell, com entusiasmo, previa em 
seu artigo que essa é uma tendência que veio para ficar.

O processo de distribuição é parecido com o de cinema: o 
filme entra em cartaz em uma quinta-feira e permanece dispo-
nível por uma semana. Quem quiser vê-lo, deve escolher uma 
empresa, dessas que a gente vai na vida real, e pagar o ingresso, 
que será rateado entre a plataforma, a sala e a companhia distri-
buidora. Depois, o filme entra na geladeira para respeitar a janela 

entre cinema e home-vídeo (no 
Brasil, são 90 dias para o título 
entrar figurar nos serviços de 
streaming como Amazon ou 
Telecine, por exemplo).

Por aqui, o Looke aderiu 
ao sistema, criando uma pla-
taforma similar, com o mesmo 
título, só que traduzido para 
o português: Cinema Virtual 
(não só muda a ordem das 
palavras, como a pronúncia 
delas). A iniciativa é a mesma: 
você “compra o ingresso” para 

assistir ao filme na sua própria casa, escolhendo a sua cidade e o 
cinema ao qual ele está vinculado.

Eu fui lá ao www.cinemavirtual.com.br. Vi o que estava em 
cartaz e escolhi A Mulher Invisível, produção norte-americana 
dirigida por Claudia Myers e estrelada pela sumida Megan Fox 
(Transformers, Garota Infernal) sobre uma jovem que, misterio-
samente, se torna invisível para todo mundo, inclusive para a 
própria família, que a dá como desaparecida. 

Informei o Estado e a cidade onde moro e a plataforma me 
mostrou onde o filme está “em cartaz” (no caso, o Centerplex, 
que atua no MAG Shopping). Paguei R$ 24,90 para vê-lo em até 
72 horas (isso foi domingo) e a possibilidade de dividir a exibi-
ção com três aparelhos simultaneamente.

Basicamente, é isso. Desses R$ 24,90, o Centerplex vai rece-
ber um percentual do valor, como forma de sobreviver ao efeito 
catastrófico do coronavírus no setor. Infelizmente, ao que parece, 
a iniciativa está restrita, na Paraíba, à capital João Pessoa. De 
acordo com um levantamento informal que fiz no ano passado, o 
Estado contava com 41 salas antes da pandemia, 14 delas espa-
lhadas entre Campina Grande, Patos, Guarabira, Solânea, Remígio 
e Catolé do Rocha.

A iniciativa Cinema Virtual 
deve – e precisa – se expandir 
para todas os complexos de ci-
nema. Afinal, não se trata ape-
nas do consumo de um filme, 
cujo catálogo é mais voltado a 
cinéfilos e habitués de cinema 
que passam longe dos chama-
dos blockbusters, mas de uma 
iniciativa direcionada aqueles 
que não querem ver as salas de 
cinema da sua cidade fechadas. 
Eu não quero  que isso ocorra. 
Você quer?

Cinema Virtual é tábua de salvação 
para salas e distribuidoras

Se Ary Barroso e Villa-Lobos mor-
reram, eu também posso morrer.

Tom Jobim

Afora os meus mortos, tive algu-
mas perdas públicas que me deixaram 
profundamente desconsolada, até 
mesmo como se fosse a perda de um 
amor. E era. Fellini, Marcello Mas-
troianni (por conta de Fellini), Cássia 
Eller e Elis Regina (pelas circunstân-
cias e juventude), John Lennon (pela 
violência e ‘Imagine’!), George Harri-
son – ‘My Sweet Lord’!, e alguns outros 
poucos. E Tom Jobim. Esse, chorei feito 
um Passarim. Era apaixonada pelo 
belo homem e pelo artista. Acompa-
nhava notícias, e quando se foi, chorei 
muito diante da perda irresistível 
daquele artista singular, da tristeza 
absoluta da sua mulher, Ana, da sua 
filhinha, Maria Luiza, e dos músicos 
órfãos. E os anônimos. Eu.

Nessa pandemia, e na reclusão 
para todos, algo de bom e inusita-
do surgiu. As lives. Sobrevivência e 
resistência! Nem gosto tanto, mas 
é uma oportunidade da gente ouvir 
pessoas, palestras, e nossos artistas 
queridos. E uma das rainhas das lives 
(desde março), e de o que tem feito 
com elas, sem dúvida é a sambista 
carioca, Teresa Cristina. Particular-
mente, ouvi-a de quando em vez, 
e me encantei pelo seu trabalho, 
Teresa Cristina + Os Outros, cantando 
Roberto Carlos. Passei tempos ou-
vindo aquela trilha enquanto dirigia 
meu carro que não era vermelho. 
No Carnaval, sempre acompanhava 
seus shows pela TV e curtia a sua voz 
aveludada, presença constante no 
Carioca da Gema, na Lapa.

Pois comecei assistindo à suas 
lives e ficava impressionada com o seu 
conhecimento de música, de músicos 
cariocas, e não só; de outros temas 
também. Bonita, simpática, articulada, 
espontânea e com excelente trânsito 
no mundo musical carioca. Constata-
va minha santa ignorância, diante de 
tantos nomes por mim desconhecidos, 
embora não seja nenhuma especialista 
em música, menos ainda em samba, 
como minhas amigas, Alba e Albiege 
Fernandes. Ficava também matutando 
sobre aquele mundo de tantos talen-
tos, e tão restrito ao Rio de Janeiro, 
enquanto nas rádios e nas outras 
mídias, ficamos a ouvir Michel Teló e 
outros assim. Com todo o respeito a 
quem gosta. Mas sou daquelas que, sei 
da imensidão do talento musical do 
Brasil. E que são milhares os artistas 
de qualidades que se arvoram nessa 
área, e que tem que matar dez leões 
por dia, para conquistar um lugar ao 
sol nesse mundo, vasto mundo, que é o 
Brasil. E a Teresa Cristina, soube que só 
ela, aproveitar esse instrumento. Tirou 
Gilberto Gil da cama, trouxe Caetano 
de pijamas pra cantar, Marisa Monte, 
Monica Salmaso, homenageou Moraes 
Moreira pelos seus 73 anos, e por aí 
foi. Começou domesticamente, já está 
patrocinada (ontem tinha 5.500 pes-
soas assistindo) e fazendo uma capa 
linda da revista Vogue. Com certeza , ao 

passar a pandemia, terá mais escolhas 
para a sua carreira já de sucesso.

Suas lives maravilhosas, (vejo 
algumas, perco outras, assisto par-
tes...) e assim caminham as minhas 
noites (sem Roberto Redford). Quem 
assistiu ao filme Nossas Noites, sabe 
do que estou falando. Pois sexta-feira, 
10/7, Teresa fez sua live, em home-
nagem a Tom Jobim. Me preparei 
para assistir. Meia-luz, taça de vinho, 
um quarto todo meu. Fiquei planta-
da no celular das 22h até a 1h30 da 
manhã. Tive a emoção de conhecer 
Maria Luiza Jobim (a última vez que 
a vi foi na morte do pai). De ouvir 
Rosa Passos (essa gigante da música 
brasileira). De também rever Paula e 
Jacques Morelenbaum, em duetos de 
músicas inesquecíveis de Tom, como 
também a sua filha Dorinha e amigos 
jovens; Paulo Jobim, Clara Buarque 
falando do avô e cantando, e Bebel 
Gilberto. Mandei muitos coraçõezi-
nhos para todos eles, e mais para Ana 
Jobim e outros Jobim que apareciam. 
Foi realmente uma noite digna de 
uma sexta-feira, e entre um gole e 
outro, muitas lágrimas de saudades 
de Tom, de mim, daqueles tempos em 
que cantei muito aquele disco ícone, 
do Tom & Elis - É pau, é pedra! Mas 
tiveram outras inesquecíveis como 
‘Imagine’, ‘Sabiá’, ‘Lígia’, ‘Praias Deser-
tas’, ‘O boto’, ‘Falando de Amor’, sem 
falar nas conversas e/ou depoimen-
tos dos amigos, familiares, trazendo-
nos a memória de Tom.

O sono foi embora. Mas nem re-
clamei. Sonhei. E as saudades conti-
nuaram, do maior maestro do Brasil, e 
de outros queridos que, no silêncio da 
noite me visitavam.

Crônica Ana Adelaide Peixoto 
adelaideana@uol.com.br | colaboradora

Saudades de Tom Jobim
 Muitas lágrimas de saudades 

de Tom, de mim, daqueles tempos 
em que cantei muito aquele disco 

ícone, do ‘Tom & Elis’ 

Foto: Divulgação

Megan Fox em ‘A Mulher Invisível’, lançamento em cartaz virtualmente

Através do QR Code acima, 
acesse o site oficial do

‘Cinema Virtual’

Transmissões 
on-line

Foto: Reprodução

Governo britânico realizou reuniões usando o Zoom na quarentena
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Governo do Estado lança edital 
‘Sivuc@thon: Arte em Cena Digital’

Incentivar o acesso às 
diversas manifestações artís-
ticas, além de estimular tais 
práticas no cotidiano das es-
colas da Rede Estadual de En-
sino, fortalecendo os vínculos 
culturais e afetivos com a pro-
dução local e nacional. Trata-
se do objetivo do Festival de 
Arte e Cultura da Escola - Arte 
em Cena, cujo edital acaba 
de ser lançado: nesta edição, 
o evento será chamado de 
‘Sivuc@thon: Arte em Cena 
Digital’, integrando a progra-
mação do Ano Cultural Mes-
tre Sivuca em 2020, instituído 
pelo Governo da Paraíba.

“O Festival é extrema-
mente importante porque mo-
vimenta a atividade pedagó-
gica, a cena artística e atenua 
o impacto da demanda social, 
além de servir para entender 
os novos caminhos a serem 
traçados”, ressaltou o presi-
dente da Fundação Casa de 
José Américo (FCJA), Fernando 
Moura. “A elaboração do edital 
foi um trabalho complexo por-
que, para ser montado, foi pre-
ciso unir aspectos pedagógicos 
e linkar à lógica do isolamento 
social”, disse ele, cuja institui-
ção é uma das cooperadoras 
da iniciativa, em parceria com 
a Secretaria de Estado da Edu-
cação e da Ciência e Tecnologia 
da Paraíba (SEECT), Secretaria 
de Estado da Cultura (Secul-
t-PB), Fundação de Apoio a 
Pesquisa da Paraíba (Fapesq) 
e a Fundação Espaço Cultural 
da Paraíba (Funesc).

Por conta da pandemia, 
o evento vai contar com ativi-
dades remotas, em platafor-

mas digitais, e tem como no-
vidade bolsa para mentores 
artistas e professores tuto-
res. O Arte em Cena acontece-
rá em seis linguagens artís-
ticas: Artes Visuais, Dança, 
Literatura, Música, Produção 
Audiovisual e Teatro.

Poderão participar as es-
colas da Rede Estadual de Ensi-
no que ofertam 8º e 9º ano dos 
Anos Finais do Ensino Funda-
mental, Ensino Médio e/ou os 
Ciclos IV, V e VI da Educação de 
Jovens e Adultos. Os estudan-
tes, organizados individual-
mente, em dupla ou grupo, jun-
tamente com o professor tutor, 
poderão concorrer em apenas 
uma das modalidades. 

As atividades escolares 
prosseguem e a realização do 
festival é uma das maneiras de 
se manter ativo o Ano Cultural 
Mestre Sivuca. “Foi uma das 
formas concebidas e, de certa 
forma, movimentar as áreas 
artística, técnica e social, valo-
rizando e melhorando a quali-
dade do produto final nas seis 
categorias, que pode ser, por 
exemplo, a montagem de uma 
peça de teatro, a composição 
de uma música”, explica o pre-
sidente da FCJA.

 Para a efetivar a partici-
pação na Etapa Regional, as 
escolas deverão realizar a ins-
crição por meio de formulário 
eletrônico disponível no site 
oficial do Governo do Estado, 
e enviar um projeto escolar 
único, que será indicado para 
participação na Regional. A 
pré-inscrição das unidades de 
ensino para execução da tapa 
escolar acontece entre os dias 
23 e 28. O calendário completo 
pode ser visto no mesmo en-
dereço eletrônico.

O secretário de Estado 
da Cultura (Secult-PB), Da-
mião Ramos Cavalcanti, tam-
bém destacou a importância 
do evento. “Sabemos muito 
bem que a posteridade e as 
atividades culturais passam 
de geração a geração. E, nes-
se sentido, o ‘Sivuc@thon’ 
atinge a juventude escolar, 
colocando Sivuca nos colé-
gios e envolvendo alunos e 
professores”, apontou.

Educação

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Fo
to

: A
rq

ui
vo

 A
 U

ni
ão

Como já disse muitas vezes, sou dividida em duas. Um 
lado contém minha animação exuberante, minha petulância, 
minha alegria de viver e, acima de tudo, minha capacidade de 
apreciar o lado mais leve das coisas. 

(O diário de Anne Frank. Anotação de 1º agosto de 1944.) 

Dando continuidade aos comentários sobre o ABCDe-
las (Cia. das Letrinhas, 2019), de Janaina Tokitaka, o foco 
desta semana está centrado em mulheres de diferentes 
países que foram pioneiras em diversas áreas. 

Um recuo no tempo e nos deparamos com Hipárquia 
de Maroneia que viveu na Grécia 300 a.C. Hipárquia era ca-
sada com o filósofo Crates e o que a distinguia das outras 
mulheres é que usava roupas iguais a do marido e dividiam 
as tarefas domésticas do mesmo modo. Dedicavam-se ao 
estudo da filosofia. Os dois participavam das reuniões com 
os filósofos gregos e eram bem aceitos naquele meio. Uma 
mulher filósofa era coisa rara. 

Ainda no tempo antigo, encontramos Ana Comnema. 
Nasceu em 1083, em Constantinopla, e era filha do impe-
rador bizantino Aleixo I. É considerada uma das primeiras 
historiadoras e escreveu A Alexíada, a maior fonte de infor-
mações sobre o reinado do seu pai.  Comnema se envolveu 
com questões políticas de seu país, administrou um hospi-
tal e tinha fama de ser grande especialista em doenças. 

Elizabeth Blackwell nasceu no Reino Unido, em 1821, 
e foi criada no meio de uma família liberal que considera-
va que as meninas deviam receber a mesma educação dos 
meninos. Sorte de Elizabeth! Seu sonho era ser médica, mas 
encontrou oposição em seu país, partiu para os EUA e es-
tudou medicina em Nova York, especializou-se em gineco-
logia e obstetrícia e dedicou-se exclusivamente à profissão.

Ser oceonógrafa nos anos 1940/50 não era fácil para 
uma mulher, mas Sylvia Earle, nascida nos EUA, liderou uma 
equipe feminina de aquanautas, explorou a profundeza dos 
oceanos, quebrou o recorde feminino de mergulho de pro-
fundidade, tornou-se pesquisadora-exploradora e destacou-
se também por suas ações como ativista ambiental.

Dorothy Hodgkin, natural do Egito, nasceu no início do 
século 20 e ganhou o Prêmio Nobel de Química, em 1964, 
pela descoberta da estrutura molecular da insulina, uma 
substância muito importante para o corpo humano. Sua 
mãe era botânica e desde cedo incentivou a filha para o es-
tudo das ciências. Além desse lado científico, Dorothy era 
engajada em causas sociais e políticas. 

Pesquisar a autoestima de estudantes negros em esco-
las segregadas, isto é, em escolas que tinham classes para 
negros e brancos nos EUA não era tarefa fácil. Inez Beverly 
Prosser (psicóloga/terapeuta), nascida nos EUA, em 1897, 
fez essa proeza. Ela foi a primeira mulher afro-americana a 
fazer doutorado em psicologia, em 1933. Foi professora por 
18 anos e considerava a EDUCAÇÃO (destacamos) uma fer-
ramenta muito poderosa para mudar vidas. 

O nome Hedwig Kiesler não e muito conhecido, mas 
Hedy Lamarr já faz vibrar os corações dos amantes da séti-
ma arte. Kiesler nasceu em Viena, em 1914, e seguiu a car-
reira dramática. Casou-se muito cedo com um vendedor de 
armas, Fritz Mandl, ligado a Mussolini e a Hitler. Bem jovem, 
começou atuando no cinema, fez alguns filmes, participou 
de representações dramáticas em Viena. Era descendente 
de judeus e quando viu que o nazi-fascismo estava crescen-
do na Europa fugiu para os EUA, abandonando o marido.  
Depois que se transferiu para os EUA, no período da Segun-
da Guerra, ganhou fama por sua beleza e pela atuação em 
muitos filmes. Não figura na galeria de mulheres valorosas 
por esse lado artístico, mas pelo da invenção: é considerada 
(inventora) pela descoberta do moderno wi-fi.

A leitura do verbete sobre Hedy Lamarr em ABCDelas 
me conduziu ao livro A Única Mulher, de Marie Benedict, um 
romance biográfico baseado na vida e na luta de Lamarr 
para ser reconhecida como inventora. Uma das pessoas 
que percebeu a arguta inteligência da atriz foi o pianista e 
compositor George Antheil. Tudo começou de forma sim-
ples – uma tarde Antheil tocava piano e Lamarr cantou a 
mesma nota, em uma escala diferente, dali surgiu a ideia de 
que duas pessoas podiam conversar mudando o canal da 
comunicação, contanto que fizesse isso ao mesmo tempo.  
Juntos desenvolveram um código no qual os sinais de rádio 
transmitidos de um navio ou de uma aeronave trocariam 
de frequência, confundindo os inimigos. Essa tecnologia 
possibilitou o sistema de internet sem fio, wi-fi, e de ou-
tras invenções. Foi difícil ser reconhecida como cientista e 
inventora, a beleza estonteante da atriz ofuscava seu lado 
criativo. A história de Marie Benedict é cativante e fascina 
os leitores. O livro de Janaína Tokitaka é o primeiro passo 
para conhecer mulheres que fizeram história e foram pio-
neiras em inúmeras atividades.

Mulheres
Valorosas (2)

de livros 
Baú

Neide Medeiros Santos 
neidemed@gmail.com

Colunista colaboradora

Através do QR Code acima, 
acesse o site para as
inscrições do edital

“Experiências com edu-
cação patrimonial no Estado 
da Paraíba” é o tema do painel 
de hoje, às 9h30, na penúlti-
ma edição do ciclo de debates 
realizado pela Fundação Casa 
de José Américo (FCJA). Par-
ticiparão do evento a gerente 
executiva do Museu Casa de 
José Américo, Janete Lins Ro-
driguez, e a coordenadora do 
Instituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico do Estado 
da Paraíba (Iphaep), Márcia 
Albuquerque.

“Vou destacar a relevân-
cia da educação patrimonial 
na socialização e relatar a ex-
periência obtida com as ati-
vidades que o Museu da FCJA 
vinha realizando antes da 
pandemia e as ações que de-

verão ser tomadas após a re-
tomada com o novo normal”, 
disse Janete Rodriguez. “Vou 
lembrar também ações que a 
instituição vinha realizando 
antes da quarentena, como 
projetos educativos, a exem-
plo do que era feito na área 
do teatro de fantoches, e o que 
propiciava o acesso cidadão 

ao esporte e ao lazer e lança-
mentos de livros. Além disso, 
falarei de estratégias que esta-
mos elaborando para adoção 
quando forem retomadas as 
visitas presenciais”.

Entre essas medidas 
pós-quarentena, estão a co-
locação de álcool em gel na 
entrada, distanciamento so-

cial de dois metros entre os 
frequentadores, uso obriga-
tório de máscaras e a redu-
ção do número de visitantes. 
“Queremos continuar fazen-
do com que o Museu da FCJA 
seja uma instituição viva e 
democrática, como podero-
so instrumento de educação 
não formal”.

Debate contará com a gerente executiva do Museu da FCJA, Janete Rodriguez

Ciclo de Debates

Educação patrimonial é tema da ‘live’

Foto: Ortilo Antonio

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Através do QR Code acima, 
acesse o canal oficial da 

FCJA no Youtube

A estimativa do Governo 
do Estado para que artistas 
paraibanos comecem a rece-
ber os recursos da Lei Aldir 
Blanc é o início de agosto.

Na Paraíba, os investi-
mentos somam R$ 68 mi-
lhões, sendo R$ 36 milhões 
destinados ao Governo do 
Estado e os outros R$ 32 mi-
lhões aos municípios parai-
banos, montante que ampara 
a rede produtiva da cultura 
sob o impacto da pandemia.

Para tirar todas as dúvi-
das sobre a implementação 
da legislação no Estado, a 
Secretaria de Estado da Cul-
tura (Secult-PB) vai realizar, 
entre os dias 20 e 24 deste 
mês, uma série de reuniões 
virtuais com dirigentes mu-
nicipais de cultura.

A série ‘Diálogos Cul-
turais’ será transmitida nos 
canais oficiais da Secretaria 
no Facebook e Youtube, sem-
pre a partir das 9h. De acor-

do com o secretário Damião 
Ramos Cavalcanti, o objetivo 
é apresentar aos gestores 
locais aspectos previstos na 
legislação. “Nesse momento, 
além de empreender esfor-
ços para construir um siste-
ma de cadastramento que 
atenda satisfatoriamente os 
interessados em solicitar o 
auxílio financeiro, a Secult 
abre essa série de diálogos 
com o objetivo de esclarecer 
a população sobre os aspec-

tos da lei e colher sugestões 
de aprimoramento da imple-
mentação da Lei Aldir Blanc 
na Paraíba”.

Entre as ações anuncia-
das para a transferência de 
renda, estão a criação – já 
em desenvolvimento – de 
plataforma eletrônica de 
inscrição, abertura do siste-
ma virtual aos beneficiários, 
com previsão para o dia 20, 
e início do cadastramento 
dos artistas.

Lei Aldir Blanc: Secult fará reuniões on-line

No Ano Cultural Mestre Sivuca, Festival Arte em Cena presta homenagem ao músico



Utilizada na alimentação animal, espécie é muito comum em regiões do Semiárido e pouco vista pela região do Brejo paraibano

Projeto permite cultivar palma 
orelha de elefante em Areia

João Paulo Vieira de 
Melo Fernandes de Lima é 
estudante bolsista do 8º pe-
ríodo no curso de Agronomia 
pela  Universidade Federal 
da Paraíba no Campus II, lo-
calizado na cidade de Areia, 
no Brejo paraibano e junto 
a professora Aline Ribeiro 
Rufino, do Departamento de 
Zootecnia da UFPB, desenvol-
veram um projeto que torna 
possível o cultivo da palma 
orelha de elefante em regiões 
mais frias, a exemplo do Bre-
jo paraibano onde a ação vem 
sendo desenvolvida. 

A palma orelha de ele-
fante gigante, de nome 
científico Opuntia stricta, é 
muito utilizada no Brasil na 
alimentação animal, seja ela 
pura ou servindo de com-
plemento junto com outros 
tipos de alimento, como ca-
pim, milho e sorgo. 

João Paulo explica que a 
ideia partiu de sua professo-

ra na disciplina de Forragi-
cultura I. “O projeto que foi 
submetido  pela professora 
e orientadora ao Conselho 
Nacional de Desenvolvimen-
to Científico e Tecnológico 
(CNPQ), foi ideia dela, já que 
essa planta é muito comum 
no Semiárido e pouco vista-
pela região do Brejo. Há uma 
certa razão para isso, a pal-
ma é uma cactácea que pos-
sui seu metabolismo CAM, 
ou seja ela é muito eficiente 
na utilização da água, tendo 
baixo teor de evapotranspi-
ração, sua exigência de água 
é muito baixa, conseguindo 
assim sobreviver em regi-
ões consideradas inóspitas “, 
completou.

Para a realização do 
plantio foi utilizado o es-
quema “dominó”, com dife-
rentes níveis de adubação 
utilizando-se esterco bovino 
em quantidades que variam 
de acordo com o tamanho da 
área onde a palma foi plan-
tada. Cada metro linear, ou 
seja, cada linha reta medin-
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do um metro é composto por 
10 plantas, em fileiras duplas 
com cinco plantas a cada me-
tro linear. 

A ideia do projeto é inse-
rir a espécie como mais uma 
opção de cultura para os 
agricultores, principalmen-
te por ser a palma orelha de 

elefante gigante uma ótima 
opção para a alimentação 
do gado. E isso fez com que 
a ideia fosse bem aceita não 
somente pelos agricultores. 
“A aceitabilidade é alta, sen-
do aceito por muitos agri-
cultores na região, e até por 
colegas agrônomos e zoo-

tecnistas que se interessam 
pelo assunto e olham para a 
palma como uma excelente 
alternativa”, ressaltou João 
Paulo.

Bolsista, João Paulo 
Vieira destaca a importân-
cia das bolsas dentro das 
universidades públicas. “A 

bolsa do estudante é muito 
importante em relação ao in-
centivo à pesquisa, com essa 
bolsa o aluno pode utilizar 
para aprimoramento de seus 
conhecimentos, custeando 
cursos, congressos, livros e 
gastos como alimentação e 
transporte.”

Trinta e três empreen-
dimentos hoteleiros em par-
ceria com a Luck Receptivo 
lançaram a Campanha Paraí-
ba Flexível & Segura - uma 
iniciativa pioneira que permi-
te ao turista a flexibilidade de 
remarcações de hospedagem 
e passeios turísticos com des-
tino Paraíba por até duas ve-
zes e sem custo adicional. Os 
interessados podem adquirir 
a promoção até o dia 31 de 
agosto e utilizá-la até o dia 20 
de dezembro de 2021. A cam-
panha contou com o apoio da 
Empresa Paraibana de Turis-
mo (PBtur) na criação artísti-

ca do selo e na divulgação em 
âmbito nacional. A campanha 
contempla, a princípio, os 
municípios de João Pessoa, 
Campina Grande e Conde, 
no entanto, toda a rede hote-
leira do Estado pode aderir 
à iniciativa. Todos os agen-
tes   de viagens  e operadoras  
de   turismo   que   quiserem   
participar   da   Campanha Pa-
raíba Flexível & Segura basta 
procurar qualquer parceiro 
hoteleiro ou receptivo Luck 
João Pessoa. Na remarcação, 
o turista só precisa pagar a 
diferença tarifária se alterar 
a estação da viagem. A pro-
prietária da Luck Receptivo, 
Christiane Teixeira, explica 
que a campanha foi criada 

porque a Paraíba estava per-
dendo vendas comparado a 
outros estados do Nordeste. 
“Os clientes estão inseguros 
em comprar pacotes de via-
gens pois a Paraíba ainda não 
tem perspectiva de retomar o 
turismo. As cidades de Natal 
e Pipa já reabriram, Recife e 
Porto de Galinhas vão reabrir 
dia 20 de julho, então, para 
não perder vendas fizemos 
esta campanha de flexibili-
zação na Paraíba”, disse. Ela   
informa   ainda   que   vários   
hotéis   em   outros   estados   
já   estavam   oferecendo   a 
flexibilização nas datas, mas a 
Paraíba é a única que está ofe-
recendo uma rede hoteleira 
com este destino. A gestora da 

PBtur, Ruth Avelino, ressalta 
a importância da iniciativa 
porque  mostra  a  movimen-
tação  do  empresariado  em  
meio à pandemia.  “Todos   os 
hotéis estão se unindo e cor-
rendo atrás do prejuízo. O 
mais bacana disso tudo é que 
essa campanha pioneira está 
elevando o nome da Paraíba 
nacionalmente”, destacou. 
Além disso, toda a cadeia 
produtiva está atendendo to-
dos os protocolos de sanitiza-
ção e saúde, oferecendo um 
produto ainda mais seguro 
para os turistas, conforme as 
recomendações da Associa-
ção Brasileira da Indústria de 
Hotéis do Estado da Paraíba 
(ABIH-PB).

Hotéis de JP, CG e Conde lançam 
campanha para atrair novos turistas  Referência para urgên-

cia e emergência de cerca 
de 86 municípios do Sertão 
paraibano e ainda para trata-
mento oncológico através do 
Hospital do Bem, o Complexo 
Hospitalar Regional Deputa-
do Janduhy Carneiro, de Pa-
tos, também se destaca pela 
realização de diversos tipos 
de cirurgias. Relatório da uni-
dade aponta que de janeiro a 
junho deste ano foram reali-
zados 1.422 procedimentos, 
sendo a maioria deles de ci-
rurgias ortopédicas, com 653 
procedimentos, seguido de 
cirurgia geral, com 281 casos.

A terceira maior deman-
da de cirurgia do Complexo, 
de acordo com o relatório de 
gestão, no primeiro semestre 
de 2020 foi de cirurgias onco-

lógicas, entre as quais desta-
cam-se as de mama e útero. 
As cirurgias vasculares ocu-
param a quarta posição na 
unidade com uma demanda, 
neste período, de 175 proce-
dimentos, enquanto as de Bu-
comaxilo ficaram na quinta 
posição com 67 casos.

Houve ainda registros 
de nove cirurgias urológicas, 
quatro procedimentos de 
otorrino e ainda mais quatro 
cirurgias plásticas reparado-
ras.  Em média, o Complexo 
realiza 142 cirurgias/mês. “A 
especialidade de Ortopedia 
é a que responde por maior 
demanda de cirurgias da uni-
dade, com um percentual de 
44% do total de procedimen-
tos”, explica a diretora geral 
do Complexo, Liliane Sena.  

Hospital de Patos 
realiza 1.422 cirurgias

Para o plantio foi 
utilizado o esquema 
“dominó”, com 
diferentes níveis de 
adubação, utilizando-se 
esterco bovino em 
quantidades que 
variam de acordo com 
o tamanho da área

Foto: João Paulo Vireira

Sara Gomes
saragomesilva@gmail.com

De muito alto, vi o rio São Francisco 
pela primeira vez ao tomar destino para 
o Rio de Janeiro. Viajava, sem perspectiva 
de futuro, sem certeza de nada, fugindo da 
inevitável prisão que aconteceria se con-
tinuasse na Paraíba, logo após a sombria 
noite do AI-5. O Caravelle da Cruzeiro 
levantou voo do Aeroporto dos Guarar-
apes, no Recife, às 8 da manhã de 14 de 
dezembro de 1968. A mala maior que car-
regava estava molhada pelas lágrimas de 
mãe Antonieta e da Nega Léu, já há tantas 
léguas tiranas de mim.
       Dois anos antes, fiz a mesma viagem 
por terra, mas sem de nada fugir e com 
o sonho de ser bem-sucedido como 
cineasta. Na bagagem, o copião de um 
curta-metragem, “Libertação”, e o rotei-
ro de “Aventura de saber”, adaptação de 
um conto de Nelida Piñon, de quem me 
tornaria amigo.
       Vi o São Francisco pelo ângulo de sua 
superfície, fazendo o trajeto da balsa entre 
a alagoana Penedo e a sergipana Pro-
priá (foto). Os dois contrastes de minha 
iniciação no trajeto foram a grande reta 
de quase oito horas de sol e vidas secas à 
direita e à esquerda no interior da Bahia 

País não precisa da tal unidade nacional 

e a descida noturna da serra que abriga 
Teresópolis e Petrópolis, no Estado do Rio, 
com luzes de prosperidade. Cinquenta e 
dois anos depois, dizem que na Rio-Bahia 
as “Bélgicas” e “Índias” pouco mudaram.
       Foi na fuga de 68, no entanto, que 
pude ver o São Francisco de muito alto. 
Olhando pela janela do avião, vi as águas 
do rio, formando entre as margens uma 
imagem lembrando a Bandeira Nacional. 
Na voz de Jorge Mautner: “como é bonita a 
bandeira brasileira”...
        Outro ângulo do alto em que vi o São 
Francisco foi bem mais baixo. Em 1973 

- depois de noites dormidas em pos-
tos de gasolina, na grama do Farol 
da Barra e no quarto sem cama de 
um casarão da velha Salvador -, 
eu e o compositor parceiro Cleo-
dato Porto voltamos a João Pessoa 
pedindo carona. Atravessamos a pé 
a ponte sobre o São Francisco. Era 
meio-dia, não tínhamos mais um 
baseado e, duas ou três vezes, tive 
vontade de saltar para virar peixe 
nas águas do rio.
       

nnnnnnnnnn

        O São Francisco ficou qualificado 
como rio da “unidade nacional”. Politi-
camente, isso é demagogia. Sociologica-
mente, é enganação. Geograficamente, é 
estupidez.
       Essa visão delirante de rio da “un-
idade nacional” é destruída com um 
mínimo conhecimento sobre a formação 
de nossas principais bacias hidrográfi-
cas, a partir de três grandes divisores: 
o planalto Brasileiro, o das Guianas e a 
cordilheira dos Andes. As bacias prin-
cipais são a Amazônica, a Platina, as do 
Tocantins e do São Francisco.

       Em muitas madrugadas desde o século pas-
sado, fiz estudos étnicos, históricos, geográficos, 
políticos e econômicos, concluindo que o Brasil 
não precisa da tal “unidade nacional” empurrada 
gargantas abaixo pela demagógica simbologia do 
São Francisco. A América do Sul é que precisa de 
“unidades nacionais”. O atual território brasileiro 
pode ser dividido em quatro países. Seria o fim 
das seculares distorções semeadas quando os 
portugueses desembarcaram em Porto Seguro.
       Seria o realinhamento, em quatro 
novos-velhos povos, das vocações e espe-
ranças perdidas sem por enquanto eter-
na de um berço esplêndido. Destruir a 
desnecessária eternidade imposta por um 
hino é mais que sonho. Gilberto Gil em 
“O sonho acabou”: “quem não dormiu no 
‘sleeping-bag’ nem sequer sonhou”...
        Seria ainda o início de uma “Europa tropical”, 
vocação real da América do Sul (basta ler Borges, 
Cortázar, Garcia Márquez, Jorge Amado, Érico 
Veríssimo, Drummond, Graciliano Ramos, a 
popfilosofia de Jomard Muniz de Britto e a filo-
sofia poética cosmopolita de Augusto dos Anjos). 
Também os signos e sinais pulsantes no romance 
“O silêncio do delator”, de José Nêumanne. E o 
cinema de Glauber Rocha? E a música de Astor 
Piazzolla? E o balé genial de Garrincha, Pelé, Mara-
dona e Messi? Não haveria a “Europa tropical” sem 
os dribles e passes desconcertantes de equatorianos, 
colombianos, chilenos, paraguaios, uruguaios e dos 
quatro novos paridos de uma mãe de cinco séculos 
e duas décadas.
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Clássico no Paraibano
O Campeonato Paraibano recomeça depois de amanhã com o clássico entre 
Botafogo e Campinense. O Belo é o terceiro colocado do Grupo A, com 15 
pontos, enquanto que a Raposa é líder do Grupo B, com 13 pontos. Página 16 Fo
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Após adiamento das eleições municipais, TCU deve mudar data de encaminhamento de informações à Justiça Eleitoral

Ainda não há definição 
sobre uma data limite para 
que o Tribunal de Contas 
da União (TCU) encaminhe 
à Justiça Eleitoral a lista de 
pessoas que tiveram contas 
rejeitas e, portanto, podem 
se tornar inelegíveis nas 
eleições deste ano. O prazo, 
que deveria se expirar em 
15 de agosto, deve ser mo-
dificado em virtude do adia-
mento do pleito municipal, 
que só ocorrerá em 15 de 
novembro (primeiro turno).

A Emenda Constitucio-
nal 107, que estabeleceu 
o adiamento das eleições, 
dispõe em seu artigo 1º, § 
2º, que “os demais prazos 
fixados na Lei 9.504/1997 
e na Lei 4.737/1965, que 
não tenham transcorrido 
na data da publicação des-
ta Emenda Constitucional 
e tenham como referência 
a data do pleito, serão com-
putados considerando-se a 
nova data das eleições de 
2020”.

“A referida lei estabe-
lecia a data do primeiro 
turno das eleições para o 
primeiro domingo de outu-
bro (4/10/2020) e a EC107 
adiou o prazo em seis se-
manas, para 15/11/2020. 
Dessa forma, o prazo para 
que o TCU envie ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) a 
lista dos responsáveis com 
contas julgadas irregula-
res deve ser estendido na 
mesma medida”, respondeu 
o órgão, em contato com o 
Jornal A União. O TSE, no 
entanto, ainda não confir-
mou a modificação.

Enquanto isso, os jul-
gamentos continuam sen-
do realizados pela Corte de 
Contas, que atualiza diaria-
mente a lista de gestores e 
ex-gestores que apresentam 
inconsistências em suas 
prestações apresentadas. 
Os Tribunais de Conta não 
declaram a inelegibilidade 
de responsáveis por contas 
julgadas irregulares, mas 

apenas encaminham a rela-
ção das pessoas físicas que 
não se enquadram nos re-
quisitos legais.

Ao Tribunal de Contas 
da União (TCU) compe-
te, para fins de avaliação 
acerca da situação de ine-
legibilidade prevista na Lei 
Complementar 64/1990 
(com as alterações trazi-
das pela Lei Complementar 
135/2010 – Lei da Ficha 
Limpa), apresentar à Justiça 
Eleitoral a relação dos res-
ponsáveis que tiveram suas 
contas julgadas irregulares 
nos oito anos imediatamen-
te anteriores à realização de 
cada eleição.

Lista de inelegíveis
Os dados ficam dispo-

níveis para qualquer cida-
dão interessado na con-
sulta. O TCU garante que 
disponibiliza o sistema de 
contas julgadas irregulares 
em tempo integral em sua 
página na internet. A bus-
ca pode ser feita por nome, 
sobrenome, partes do nome 
ou CPF. Há ainda filtros por 
Estado e município. O resul-
tado traz o nome completo 
do responsável e link para 
acessar a íntegra do acór-
dão relativo ao julgamento 
de suas contas irregulares. 
Também é possível expor-
tar os dados.

Ao cidadão, também é 
possível emitir diretamente 
certidão negativa de contas 
julgadas irregulares para 
fins eleitorais. Contudo, so-
mente a Justiça Eleitoral 
pode declarar a inelegibili-
dade de algum candidato, a 
partir de uma ação de im-
pugnação de candidatura 
proposta pelo Ministério 
Público ou por partidos, co-
ligações e outros candida-
tos. “O papel do TCU é julgar 
as contas de administrado-
res públicos quanto à exa-
tidão dos demonstrativos 
contábeis, à legalidade, à 
legitimidade e à economici-
dade dos atos de gestão pra-
ticados por esses agentes”, 
esclarece o órgão.

Thais Cirino 
thaiscirino@hotmail.com

Prazo para envio de lista de 
inelegíveis está indefinido

Editoração: Lênin BrazEdição: Jorge Rezende

Deputado federal faz questionamento ao STF

Novidades e ampliação na Lei Ficha Limpa

Na semana passada, o Tribunal 
Superior Eleitoral recebeu uma con-
sulta sobre a contagem do prazo de 
inelegibilidade da Lei da Ficha Limpa. 
O pedido partiu do deputado federal 
Célio Studart (PV-CE) que pretende 
esclarecer se candidatos condenados 
em 2012, e que estariam inelegíveis 
no mês de outubro, podem se benefi-
ciar de alteração da data das eleições 
municipais.

A peça também é assinada por 
um dos idealizadores e redatores da 
Lei da Ficha Lima, o jurista Márlon 
Reis, e foi distribuída para o ministro 
Luiz Edson Fachin. Com a alteração 
na data das eleições, após decisão do 
Congresso Nacional, condenados por 
caixa dois, abuso de poder econômico 
(dentre outros crimes) – que estariam 
impedidos de disputar o pleito em 4 
de outubro – poderiam ficar aptos à 
eleição na nova data.

“Para tornar mais clara a com-
preensão, os candidatos que por-
ventura tenham sido condenados por 
abuso de poder econômico e político 
nas eleições de 2012, realizadas no 
dia 7 de outubro daquele ano, ainda 
estariam impedidos de concorrer em 
2020, haja vista que a data do pri-
meiro turno estava marcada para 4 
de outubro, ou seja, ainda dentro do 
período de oito anos”, diz trecho da 
consulta eleitoral.

O parlamentar ainda argumenta 
que, na nova data, já estaria vencido 
o prazo de oito anos de inelegibili-
dade para os condenados por abuso 
de poder político e econômico nas 
eleições de 2012, uma vez que o 
marco inicial de contagem de prazo 
foi no dia 7 de outubro daquele ano 
(primeiro turno das eleições).

A Lei da Ficha Limpa comple-
tou dez anos de vigência em 2020. 

Tendo nascido a partir da iniciativa 
popular, a norma representou o 
anseio da sociedade em ver afas-
tados da vida pública os políticos 
que comprovadamente não cum-
priram com as expectativas e as 
leis do país.

A partir da norma, a Justiça Elei-
toral impede a candidatura de políti-
cos que tiveram o mandato cassado 
ou tiveram suas contas relativas ao 
exercício de cargos ou funções pú-
blicas rejeitadas por irregularidades 
que caracterizem improbidade admi-
nistrativa; pessoas físicas e dirigentes 
de pessoas jurídicas responsáveis 
por doações eleitorais consideradas 
ilegais; condenados em processos 
criminais por um órgão colegiado; e 
políticos que renunciaram aos seus 
mandatos para evitar um possível 
processo de cassação, por exemplo, 
entre outros.

Além de defender a aplicabi-
lidade da Lei da Ficha Limpa com 
o prazo anterior à mudança na 
data das eleições, Márlon Reis, um 
dos idealizadores e redatores da 
lei, vem defendendo a ampliação 
da norma para agregar os crimes 
praticados no ambiente virtual. 

Motivado pela onda das fake news 
que vêm sendo utilizadas nas cam-
panhas, o jurista salienta que uma 
nova redação pode fortalecer as 
eleições no país.

“Precisamos de uma ‘Lei da 
Ficha Limpa Digital’. Tem havido 
a destruição de reputações com 

notícias falsas e divulgação massiva 
de mensagens, o que é ilegal. São 
práticas que viraram frequentes e 
estão na base das campanhas”, 
destaca. O tema vem sendo bas-
tante debatido e virou alvo de 
operações policiais e julgamentos 
no Superior Tribunal Federal (STF).

Foto: Jornal de Brasília

Julgamentos continuam sendo realizados pela Corte de Contas, que atualiza diariamente a lista de gestores e ex-gestores que apresentam irregularidades

As informações dan-
do conta de que o chama-
do “gabinete do ódio” teria 
uma filial na Paraíba e de 
que teria parlamentar en-
volvido, levaram o deputa-
do estadual Cabo Gilberto 
(Patriota) a reagir com in-
dignação. Como fiel escu-
deiro do bolsonarismo na 
Assembleia Legislativa da 
Paraíba (ALPB), ele consi-
derou que as acusações po-
dem ser dirigidas, mas que 
não passam de insinuações.

“Eu desconheço ‘gabi-
nete do ódio’ totalmente”, 
afirmou o deputado, ao con-
siderar que “tudo não passa 
de armações que, no geral, 
visam atingir o presidente 
da República. Como defen-
sor dele, achei que as indi-

retas foram pra mim, mas 
é só olhar minhas redes so-
ciais que só coloco as coisas 
identificando, e quem acu-
sar tem de provar”, alertou.

Ele comentou que tudo 
isso não é de hoje e que já faz 
parte da disputa, salientando 
na sequência “que é como 
diz aquele ditado comunis-
ta: chame-os do que você é 
e acuse-os do que você faz. O 
objetivo de tudo isso é atingir 
Bolsonaro e os apoiadores do 
presidente”, completou.

Sobre o mesmo as-
sunto, o também deputado 
estadual Anísio Maia (PT) 
considerou que o “gabinete 
do ódio” é um fato e que é 
motivo para afastar o presi-
dente Jair Bolsonaro (sem 
partido), e que se fosse num 
país como os Estados Uni-
dos, por exemplo, isso já te-
ria acontecido.

“Não se trata de uma 
ou outra fake news, de 
uma mentira solta. Trata-
se de todo um grande e 
poderoso sistema de no-
tícias falsas que, ao meu 
modo de ver, precisa ser 
completamente desvenda-
do e punido”, afirmou Aní-
sio Maia, ao salientar que 
o mais grave de tudo isso 
é que, muito mais do que 
a seus operadores, quem 
mais precisam ser identi-
ficados e punidos são os 
seus financiadores”, disse.

Ele reconhece que, es-
pecificamente na Paraíba, o 
assunto tomou vulto ainda 
maior depois que a Polícia 
Federal identificou um blo-
gueiro de Campina Grande 
(Tércio Arnaud Tomaz) que 
teria comandado uma filial 
do “gabinete do ódio” na Pa-
raíba, e que, pelas últimas 

investigações, estaria hoje 
trabalhando justamente 
com o presidente e com um 
filho dele em gabinetes de 
Brasília e da Câmara Muni-
cipal do Rio de Janeiro.

“Pouco a pouco vai sen-
do provado como foi a elei-
ção de Bolsonaro”, afirma 
Anísio Maia, ao salientar 
que, pelas investigações, 
em termos de comunicação, 
tudo acontecia de forma 
clandestina e ilegal e que 
são motivos de sobra para 
culminar num afastamento 
do presidente”.

“Nós já sabíamos e já 
imaginávamos como tudo 
acontecia há muito tempo, 
mas faltava as comprova-
ções claras que aos poucos 
vão aparecendo”, afirmou 
Anísio Maia, ao concluir 
que a expectativa e o de-
sejo da sociedade agora é 

que, “muito mais do que 
operadores, se descubra e 
se puna quem financiava 
todo esse sistema de co-
municação clandestina e 
mentirosa”.

Caso antigo
“A ação do ‘gabinete do 

ódio’ já vinha sendo denun-
ciada pelo nosso partido des-
de a campanha eleitoral de 
2018”, afirmou o deputado 
federal Frei Anastácio (PT), 
ao salientar que muitos acha-
vam que era invenção, mas 
que agora estão vendo dian-
te dos primeiros resultados 
dessas investigações.

Ele explicou que muitos 
dos que não acreditavam 
também terminaram viran-
do vítimas e que o maior 
dos prejudicados com essa 
ação criminosa foram os 
candidatos do PT, sobretu-

do, Fernando Haddad. “Era 
uma imensidão de fake 
news atacando a imagem 
dele e o seu programa de 
governo”, lamentou Anastá-
cio, ao completar que ago-
ra toda verdade está vindo 
à tona e tomando conta do 
país.

O parlamentar lembrou 
que existe a CPMI das Fake 
News no Congresso Nacio-
nal que está desmascaran-
do a ligação do Governo 
Federal com o “gabinete do 
ódio”, e o próprio Facebook 
também está agindo ao der-
rubar as páginas de sua pla-
taforma. “Esperamos agora 
o reconhecimento da Justiça 
de que a eleição para presi-
dente foi uma fraude, que a 
chapa Bolsonaro e Mourão 
tem que ser cassada, com 
realização de novas elei-
ções”, defendeu Anastácio.

Deputado nega relação com o “gabinete do ódio”
Ademilson José
ademilson2019jose@gmail.com
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Bolsonaro prepara recriação
do Ministério da Segurança
Presidente quer manter o apoio dos policiais militares, que reclamam da falta de um representante na Esplanada

O presidente Jair Bol-
sonaro prepara a recriação 
do Ministério da Segurança 
Pública com o objetivo de 
aproximar ainda mais os 
policiais militares do seu 
governo, destaca o Estadão. 
Parte da categoria reclama 
por não ter um representan-
te na Esplanada para defen-
der seus interesses, como 
acontece com evangélicos 
e militares das Forças Ar-
madas, grupos que também 
ajudaram a eleger Bolsona-
ro. O apoio de PMs e bom-
beiros, que somam 470 mil 
pessoas na ativa, se mostra 
importante num momento 
em que o governo enfrenta 
manifestações e queda de 
aprovação.

“Quem fez a campanha 
(para eleger Bolsonaro) fo-
ram os PMs e bombeiros. Na 
hora de virar chefe, viraram 
(ministros) os comandantes 
das Forças Armadas”, afir-
mou o líder do PSL no Sena-
do, Major Olimpio (SP), de-
fensor de pautas policiais no 
Legislativo, entusiasta da re-
criação da pasta e ex-aliado 
de Bolsonaro.

Representantes da ca-
tegoria avaliam que a volta 
da pasta da Segurança, e a 
eventual indicação de um 
nome ligado à área pode aju-
dar a intensificar o apoio de 
PMs ao presidente. Alegam 
que o setor é mais numeroso 
que as Forças Armadas, que 
têm 360 mil homens e três 
oficiais no primeiro escalão: 
Walter Braga Netto (Casa Ci-
vil), Augusto Heleno (Gabi-
nete de Segurança Institucio-
nal) e Luiz Eduardo Ramos 
(Secretaria de Governo).

Há sinais recentes da li-
gação de policiais ao bolso-
narismo. No fim de 2019, a 
base do movimento grevista 
de policiais militares no Ceará 
era formada por apoiadores 
de Bolsonaro, como mostrou à 
época o Estadão. Recentemen-
te, PMs de São Paulo foram cri-
ticados por tratarem de forma 
diferente manifestantes con-
tra o presidente e a favor dele. 
No Distrito Federal, o gover-
nador Ibaneis Rocha (MDB) 
demitiu um subcomandante 
por omissão ao não agir para 
conter uma agressão com fo-
gos de artifício contra a sede 
do Supremo Tribunal Federal, 
no mês passado. Ibaneis disse 
que a PM tinha conhecimento 
prévio da ameaça e nada fez.

Felipe Frazão e
Vinícius Valfré
Agência Estado

Bolsonaro trabalha nos bastidores para escolher um nome para o Ministério de Segurança Pública que agrade à categoria dos policiais militares

Foto: Agência Estado

Acusação de genocídio

Defesa e Forças Armadas recorrerão
à PGR contra declaração de Gilmar

O ministro da Defesa, 
Fernando Azevedo, e os co-
mandantes das Forças Ar-
madas anunciaram ontem 
que vão encaminhar uma 
representação à Procurado-
ria-Geral da República con-
tra a fala do ministro Gil-
mar Mendes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF). No 
sábado, Gilmar afirmou que 
o Exército se associou a um 
“genocídio”, em referência à 
atuação de militares no Mi-
nistério da Saúde durante a 
pandemia do novo corona-
vírus. O ministro interino 
da pasta, Eduardo Pazuello, 
é general e militar da ativa.

“Comentários dessa 
natureza, completamente 
afastados dos fatos, cau-
sam indignação. Trata-se de 
uma acusação grave, além 

de infundada, irresponsável 
e sobretudo leviana. O ata-
que gratuito a instituições 
de Estado não fortalece a 
democracia”, diz a nota da 
Defesa divulgada ontem

No texto, Fernando 
Azevedo e os comandantes 
das Três Forças destacam 
que genocídio é um “crime 
gravíssimo” e que “natural-
mente, é de pleno conheci-
mento de um jurista” como 
Gilmar Mendes. “Na atual 
pandemia, as Forças Arma-
das, incluindo a Marinha, 
o Exército e a Força Aérea, 
estão completamente em-
penhadas justamente em 
preservar vidas. Informa-
mos que o MD encaminhará 
representação ao Procu-
rador-Geral da República 
(PGR) para a adoção das 
medidas cabíveis”.

Há 59 dias sem um ti-
tular na Saúde, o país já 

acumula mais de 71,5 mil 
óbitos e 1,8 milhão de con-
taminados. Depois das saí-
das dos médicos Luiz Hen-
rique Mandetta e Nelson 
Teich, o general Eduardo 
Pazuello - militar da ativa 
especializado em questões 
logísticas - assumiu interi-
namente o ministério.

Foi na gestão de Pazuel-
lo que o Ministério da Saú-
de mudou a orientação 
sobre o uso da cloroquina, 
passando a recomendar o 
medicamento desde o início 
dos sintomas do novo coro-
navírus. A droga, no entan-
to, não tem a eficácia com-
provada pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS). 
Atualmente, ao menos 20 
militares, sendo 14 da ativa, 
ocupam cargos estratégicos 
no Ministério da Saúde.

Como mostrou o jornal 
O Estado de S. Paulo, a de-

claração de Gilmar causou 
“indignação” em Azevedo. O 
ministro da Defesa já traba-
lhou no STF como assessor 
especial do presidente da 
Corte, Dias Toffoli.

A primeira reação a 
Gilmar veio no próprio sá-
bado, com a divulgação de 
uma nota em que o Ministé-
rio da Defesa afirma que as 
Forças vêm “atuando sem-
pre para o bem-estar de to-
dos os brasileiros” e elenca 
uma série de medidas que 
têm mobilizado militares, 
como barreiras sanitárias e 
ações de descontaminação

Gilmar não quis se ma-
nifestar no domingo sobre 
a reação dos militares. Em 
sua conta pessoal no Twit-
ter, o ministro disse que não 
se furta a “criticar a opção 
de ocupar o Ministério da 
Saúde predominantemente 
com militares”.

Agência Brasil 

A Organização de Avia-
ção Civil (CAO) do Irã cul-
pou o desalinhamento de 
um sistema de radar e a fal-
ta de comunicação entre um 
operador de defesa aérea e 
seus comandantes pela que-
da acidental de um avião de 
passageiros ucraniano em 
janeiro, que matou as 176 
pessoas a bordo.

A Guarda Revolucioná-
ria abateu o vôo da Ukrai-
ne International Airlines 
com um míssil terra-ar em 
8 de janeiro, pouco depois 
de o avião ter decolado de 
Teerã, o que foi classificado 
posteriormente como “erro 
desastroso” por forças que 
estavam em alerta máxima 

durante um confronto com 
os Estados Unidos. 

“Um erro no alinha-
mento do sistema de radar 
causou uma falha humana. 
Um operador esqueceu de 
reajustar a direção do sis-
tema de radar após movê-lo 
para uma nova posição, um 
erro que contribuiu para a 
falha de interpretação dos 
dados do radar”, disse um 
relatório preliminar no site 
da CAO.

O relatório, que foi pu-
blicado no fim de semana, 
informou que a bateria de 
mísseis que visava ao avião 
de passageiros havia sido 
realocada e “não estava 
orientada corretamente”. 

O abate ocorreu em um 
momento de alta tensão en-

Irã vê sequência de erros como causa
da queda de avião que matou 176

Fraga é o mais cotado
A recriação do Ministério da Segurança 

Pública é gestada há meses, mas enfrenta uma 
disputa de poder. O candidato mais provável 
para o cargo é o ex-deputado Alberto Fraga 
(DEM). Amigo do presidente há quatro déca-
das, desde quando foram contemporâneos na 
Escola de Educação Física do Exército, Fraga 
fez carreira como coronel da PM no DF. O 
nome enfrenta, porém, resistência de outros 
ministros.

O acesso irrestrito a Bolsonaro incomoda 
auxiliares que não querem perder influência 
sobre o presidente. Fraga é tratado como uma 
espécie de “ministro informal” por Bolsonaro e 
só não compôs o governo no início do mandato 
porque respondia a dois processos por cobran-
ça de propina e concussão (vantagem indevida) 
na Justiça do Distrito Federal. Ele foi absolvido.

“A alegação (para a demora) é que a re-
criação da pasta depende de recursos, mas há 
também um ‘braço de ferro’ que se trava ali. 
Os ministros militares não querem Fraga, têm 
preconceito porque ele é PM”, diz Olímpio.

O fato de o atual ministro da Justiça, André 
Mendonça, ser da área jurídica dá força aos 
argumentos de que o governo precisa de um 
nome com experiência na área da Segurança. 
A ideia é que, num primeiro momento, o novo 
ministério cuide de questões como integração 
com a segurança dos Estados e municípios, 
sem ter ascendência sobre Polícia Federal (PF) 
e Polícia Rodoviária Federal (PRF), que conti-
nuariam no Ministério da Justiça.

Para associações de policiais, o novo 
ministro poderia desenvolver operações in-
tegradas entre os Estados. O desenho, que 
tem o objetivo de não desidratar o ministério 
de Noronha, tem o apoio do ministro Jorge 
Oliveira, da Secretaria-Geral da Presidência, 
major da reserva da PM no Distrito Federal. 
Sem contar Oliveira, ao menos 44 oficiais das 
PMs ocupam cargos de confiança no governo, 
segundo levantamento do Estadão.

Procurado, o Palácio do Planalto não quis 
se manifestar. Mendonça disse que considera 
“legítima” a reivindicação de um Ministério da 
Segurança Pública, mas discorda da abertura 
de discussão neste momento.

tre Irã e Estados Unidos. O 
Irã estava em alerta para 
ataques após ter disparado 
mísseis contra bases ira-
quianas que abrigavam for-
ças norte-americanas, em 
retaliação à morte de seu 
mais poderosos comandan-
te militar, Qassem Soleima-
ni, em um ataque de mísseis 
norte-americanos em aero-
porto de Bagdá. 

“A falha ocorreu após 
a realocação de uma das 
unidades de defesa aérea 
de Teerã. Ela aconteceu de-
vido a falha humana”, disse 
o relatório da Organização 
de Aviação Civil, acrescen-
tando que o avião foi de-
tectado pelo sistema como 
um alvo se aproximando de 
Teerã.

Agência Estado

Diretor-geral da Orga-
nização Mundial de Saúde 
(OMS), Tedros Adhanom 
Ghebreyesus advertiu ontem, 
no início de entrevista cole-
tiva da entidade, que vários 
países “estão indo na direção 
errada” na pandemia da co-
vid-19. 

A autoridade disse que 
as Américas continuam a ser 
o epicentro global da doença, 
com transmissão intensa, co-
mentando que em vários pa-
íses pelo mundo há uma “alta 
preocupante” no número de 
novos casos confirmados.

Pandemia: 
países estão 
na direção
errada

Julia Lindner 
Agência Estado
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Técnico observa o Tricolor em ascensão e lamenta resultado adverso depois do time atuar melhor que o adversário

Odair Hellmann vê o Flu com
chances de ganhar o Carioca

O técnico Odair Hell-
mann não escondeu a in-
satisfação com o placar da 
primeira final do Campeo-
nato Carioca. Na avaliação 
do treinador do Flumi-
nense, o Tricolor se saiu 
melhor neste domingo, 
no Maracanã, apesar da 
derrota por 2 a 1 para o 
Flamengo. O Rubro-Negro 
agora tem a vantagem de 
jogar por empate na fina-
líssima, quarta-feira que 
vem.

“Na minha modesta 
opinião, o Fluminense foi 
melhor nos dois tempos. 
Futebol tem que colocar a 
bola na rede, porque nós 
tivemos muitas chances 

e não aproveitamos. Eles 
têm jogadores de qualida-
de e não se pode dar es-
paço. Sofremos o segundo 

gol num contra-ataque em 
que não matamos a joga-
da. Na minha visão, o em-
pate seria mais justo e se 

tivesse um vencedor, en-
tão teria que ser a gente”, 
resumiu o técnico.

Para Odair, a disputa 

do título ainda está aber-
ta para a segunda partida, 
marcada para quarta-fei-
ra, às 21 horas, novamente 

no Maracanã. O Fluminen-
se vai precisar reverter a 
vantagem do Flamengo 
de jogar pelo empate para 
ser bicampeão - já levou o 
título ano passado.

“Este próximo jogo vai 
ser mais difícil, principal-
mente pela condição téc-
nica do nosso time. Mas 
já mostramos uma boa 
postura, uma boa imagem 
e muito empenho. Além 
disso, melhoramos mui-
to tanto na parte técnica 
como tática”, apontou.

Em relação à sua en-
trada em campo após o 
término do jogo, o técni-
co explicou que apenas 
iria em direção ao árbitro 
para reclamar sobre ape-
nas três minutos de acrés-
cimos. “Foram dez subs-
tituições e pouco tempo 
de acréscimo e eu iria fa-
lar isso ao árbitro quan-
do houve um desrespeito 
por parte de um membro 
da comissão técnica do 
Flamengo. Depois eu co-
mentei isso para o Diego 
(Ribas) e para outros jo-
gadores deles que falaram 
antes do jogo em respeito. 
Não fica bacana isso para 
o esporte”, finalizou.

Agência Estado

CAS absolve Manchester de punição

Filho de 10 anos de CR7 guia jet ski

Transmissão da
FluTV se destaca

Hamilton vence e superioridade da Mercedes frustra Mundial

O Manchester City conseguiu, ontem, 
uma grande vitória nos tribunais. A 
Corte Arbitral do Esporte (CAS, na 
sigla em inglês), principal jurisdição 
do mundo esportivo, decidiu anular, 
após o julgamento da apelação feita 
pelo clube inglês, a punição de dois 
anos sem participação em competi-
ções europeias dada pela Uefa por 
não cumprir o Fair-Play Financeiro. 
Assim, o time comandado pelo técni-

co espanhol Pep Guardiola confirma 
a vaga na próxima edição da Liga 
dos Campeões da Europa garantida 
em campo no último sábado. Em 
fevereiro, a entidade que comanda 
o futebol europeu havia anunciado 
a punição com base na investigação 
conduzida pelo núcleo de controle 
financeiro da entidade. A suspensão  
foi de quase R$ 181 milhões e afas-
tamento de competições.

A polícia portuguesa está investigando 
o craque Cristiano Ronaldo, após seu 
filho, de 10 anos, ter sido filmado 
andando sozinho de jet ski. A tia do 
jovem postou as imagens nas redes 
sociais antes de removê-las.
De acordo com a imprensa local, o 
vídeo foi gravado, no sábado, em Paul 
do Mar, no sul da Madeira, onde o 
menino está de férias com parentes. 
As imagens, aliás, chegaram a ser 

compartilhadas pelo jogador e sua 
avó Dolores Aveiro, que também as 
apagaram posteriormente. O chefe da 
Polícia Marítima, Guerreiro Cardoso, 
confirmou, ontem, que uma investiga-
ção está em andamento para verificar 
exatamente o que ocorreu e "se uma 
multa deve ser paga", lembrando que 
é necessária uma licença para usar 
um jet ski e que apenas adultos po-
dem ter uma.

A transmissão da FluTV para o 
primeiro jogo da final do  Carioca 
agradou mais o telespectador. Com 
um esquema mais profissional e 
uma estrutura de equipamentos 
superior, o resultado agradou e re-
fletiu nos números. O canal oficial 
do Fluminense atingiu um pico de 
3.2 milhões de espectadores duran-
te a transmissão, cerca de 400 mil 
espectadores a menos dos números 
registrados durante a final da Taça 
Rio. A transmissão do canal também 
contou com cerca de doze câmeras 
para exibir as imagens, que não só 
melhoraram em termos de qualida-
de, mas mostraram mais ângulos do 
jogo para o espectador. A evolução 
foi notória para muitos. Na segunda 
partida da final,  o jogo será exibido 
pelo SBT, que fechou contrato pon-
tual com o Flamengo, mandante. 
Enquanto isso, a FlaTV e a FluTV 
irão transmitir apenas com áudio.

As corridas de Fórmula-1 há muito tempo vem dando sono a quem insiste em acompanhá-las pela televisão diante da superio-
ridade da equipe Mercedes que, há seis anos domina a categoria, sem nenhum adversário. Nos dois Grandes Prêmios, realizados 
na Áustria, nos dias 5 e 12 deste mês, mostrou, mais uma vez, uma categoria em queda e bem pior. A superioridade da equipe 
alemã, este ano, é ainda mais assustadora. Na primeira corrida deu Bottas com Hamilton em segundo - punido acabou em 
quarto - e na segunda, no domingo passado, deu Hamilton, com Bottas em segundo. Ferraris que já chegaram a ameçar o 
reinado, agora estão lá atrás do grid e as demais equipes do mesmo jeito. No próximo domingo será na Hungria.

Curtas
Foto: FIA/Divulgação

 Eles têm jogadores 
de qualidade e não se 

pode dar espaço. 
Sofremos o segundo gol 
num contra-ataque em 

que não matamos a 
jogada, empate seria 

mais justo. 

Evanilson marcou o gol do Fluminense na derrota de 2 a 1 para o Flamengo. Mesmo em desvantagem, o Tricolor tem jogado melhor que o Rubro-Negro

Jorge Jesus valoriza resultado e faz elogios ao Fluminense

O Flamengo sofreu no 
estádio do Maracanã, mas 
conseguiu vencer o Fluminense 
por 2 a 1, pela partida de ida 
da decisão do Campeonato 
Carioca, e se aproximou do 
bicampeonato estadual. Logo 
após o confronto, o técnico 
rubro-negro, o português Jorge 
Jesus, valorizou o resultado.

“Importante ter ganho. Na 
disputa de um troféu em dois 
jogos, sair com a vantagem é 
importante... Hoje o time do 
Fluminense quis jogar para ga-
nhar, foi igual ao Flamengo. O 

jogo hoje foi mais bem jogado 
e mais emotivo. O Flamengo 
durante o jogo foi sempre mais 
equipe”, destacou o treinador, 
em entrevista à Fla TV.

O comandante flamen-
guista, porém, reclamou da 
expulsão do atacante Gabriel 
Barbosa. A arbitragem coman-
dada por Wagner do Nasci-
mento Magalhães entendeu 
que o centroavante, já nos 
instantes finais do duelo, retar-
dou sua substituição e acabou 
tomando o segundo cartão 
amarelo. “Não dá para enten-
der a expulsão do Gabigol, é 
uma coisa de loucos”, opinou.

Campeão da Taça Guana-
bara, o Flamengo, na última 
quarta-feira, perdeu a decisão 
da Taça Rio para o Fluminense 
e, por isso, disputa agora a 
final do Estadual. Agora, as 
equipes voltam a se enfrentar 
na quarta-feira, às 21h, nova-
mente no Maracanã.

Os rubro-negros precisam 
apenas de um empate para 
conquistar o troféu. “Nossa 
estratégia estava montada em 
relação ao outro jogo. O Flumi-
nense fechou bem o espaço no 
outro jogo e durante a semana 
falamos sobre isso”, completou 
Jorge Jesus.

Agência Estado
Foto: Alexandre Vidal/Flamengo

Jorge Jesus ficou revoltado com a expulsão de Gabigol no finalzinho da partida

Foto: Lucas Merçon/Fluminense
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Na próxima quinta-feira, o Campeonato Paraibano estará de volta com o jogo Botafogo x Campinense, no Almeidão

Expectativa para o clássico

O Campeonato Paraibano 
recomeça nesta quinta-feira, 
com o clássico emoção en-
tre Botafogo x Campinense, 
a princípio marcado para as 
20h15 minutos, podendo so-
frer mudança de horário, em 
caso de transmissão ao vivo 
pela TV. O Belo é o terceiro 
colocado do grupo A, com 15 
pontos, enquanto que a Rapo-
sa é líder do grupo B, com 13 
pontos. Esta partida é válida 
pela oitava rodada da compe-
tição.

No Botafogo, a expec-
tativa é muito grande para a 
estreia do técnico Mauro Fer-
nandes, que foi contratado 
para substituir Evaristo Piza. 
Durante todo este período 
de paralisação, por causa da 
pandemia do coronavírus, o 
clube só fez uma contratação, 
a do atacante Chaveirinho. No 
mais, o elenco é o mesmo, com 
exceção das saídas de Israel, 
Leilson e Enercino.

O técnico Mauro Fernan-
des ainda não definiu o time 
titular para enfrentar a Rapo-
sa, mas já deu a entender que 
não fará muitas mudanças em 
relação à equipe que vinha jo-
gando. A intenção dele é man-
ter a base para não perder o 

entrosamento.
A maior preocupação é o 

excesso de jogos, logo de cara, 
nessa volta do futebol. O clube 
joga com o Campinense, na 
quinta-feira, depois viaja para 
enfrentar o Sousa no Marizão, 
e em seguida, segue para Sal-
vador, para enfrentar o Vitó-
ria, pela última rodada da fase 
de classificação da Copa do 
Nordeste. Todos os jogos são 
decisivos, já que valem a clas-
sificação para as semifinais 
do Campeonato Paraibano e a 
segunda fase da Copa do Nor-
deste. Até o final desta repor-
tagem, o clube ainda não tinha 
feito a logística para depois do 
jogo contra o Sousa em rela-
ção à viagem para Salvador.

“Nós sabemos que não 
será uma maratona fácil para 
o Botafogo, mas nós temos um 
elenco muito bom e um téc-
nico experiente, além de um 
grande entrosamento entre 
os jogadores. Isso facilita um 
pouco para voltarmos ao rit-
mo de jogo normal, em pouco 
tempo. Acredito, que mesmo 
sem a torcida, a equipe vai 
para cima do Campinense, 
porque só a vitória nos inte-
ressa para se manter na zona 
de classificação para as semi-
finais”, disse o presidente Sér-
gio Meira, que está confiante 
no sucesso, não só no Campe-

onato Paraibano, mas também 
na Copa do Nordeste.

No Campinense, a mu-
dança foi geral. Apenas 13 atle-
tas permaneceram no elenco, 
e a maioria da base. O clube 
foi o que mais contratou dos 
10 clubes da primeira divisão 
do futebol paraibano. A partir 
da contratação do técnico Ruy 
Scarpino, no dia 4 de junho, o 
clube iniciou uma reformula-
ção completa do elenco, e des-
de então, já desembarcaram 
no Renatão, 17 atletas. Mas no 
dia 6 de julho, Ruy Scarpino 
entregou o cargo, sem nem as-
sumir, alegando problemas de 
saúde na família. Um dia após, 
a diretoria contratou Evandro 
Guimarães. Com pouco tempo 
para treinar e com atletas que 
ele não indicou, o novo treina-
dor corre contra o tempo para 
entrosar a equipe para o clás-
sico desta quinta-feira.

Para o presidente do 
Campinense, Paulo Gervany, 
as expectativas para a rees-
treia da Raposa são as melho-
res possíveis. “Nós estamos 
trabalhando firme todos os 
dias e os jogadores que foram 
contratados são de qualida-
de e estão querendo mostrar 
serviço, muito motivados. Nós 
esperamos estrear com o pé 
direito já nesse clássico com o 
Botafogo”, disse o dirigente.

Ivo Marques 
ivo_esportes@yahoo.com.br

A volta do Paraibano
A pandemia do coronavírus fez com que 

o mundo, e principalmente os países que 
adotaram uma política de saúde errada no 
combate à doença, chegassem a uma situa-
ção que se correr o bicho pega e se ficar o 
bicho come. Não dá mais para manter as pes-
soas dentro de casa e as atividades econômi-
cas paradas, e ao mesmo tempo, os números 
mostram que teremos aumento no número 
de infectados, com a flexibilização. Sobrou 
simplesmente o novo normal, convivendo 
com a doença e cada um fazendo a sua parte 
para nem contrair nem espalhar o vírus.

Por questões oriundas da falta de educa-
ção do nosso povo, muitos ainda acham que 
nunca vão ser infectados e outros pensam 
como o nosso presidente da república, que é 
apenas uma gripezinha. A verdade é que os 
protocolos médicos não são cumpridos como 
deviam ser, e o resultado é essa calamidade 
atual. A Paraíba volta ao trabalho, com mais 
de 1.000 pessoas sendo infectadas e cerca de 
25 mortes diariamente.

É nesse quadro que o nosso futebol está 
de volta, com um protocolo médico que não 

exige para cada jogo, os testes para covid-19 
em todos os profissionais que vão trabalhar 
nas partidas. Basta um último teste antes de 
começar o campeonato e pronto. Basta dizer 
que os clubes evitem aglomerações, basta 
não ter público etc etc. Um jeitinho, den-
tro de nossas condições, para que o nosso 
futebol volte e não entre em falência de vez e 
que possamos cumprir os calendários.

Vamos que vamos, estamos juntos e o 
Campeonato Paraibano está de volta esta 
semana. É impossível esconder a alegria do 
torcedor com este retorno, e até mesmo nós 
da imprensa, enfim, todos aqueles que fazem o 
futebol. Mas pensando de forma racional, o pe-
rigo existe, e não é pequeno, de contaminação.

Esquecendo as questões de saúde, 
vamos direto à parte técnica. Para mim, 
começa um outro campeonato, totalmente 
diferente do que vinha sendo disputado. 
Algumas equipes estão mais fortes, outras 
mais fracas e os resultados podem ser sur-
preendentes.

Falando dos grandes, o Botafogo teve a 
chegada de Chaveirinho e do técnico Mauro 

Fernandes. O clube continua ainda tendo o 
melhor elenco da competição, mas resta sa-
ber como estes jogadores vão assimilar uma 
nova filosofia de jogo. No Treze, houve várias 
contratações, e a equipe deverá ser bastante 
mudada em relação a que vinha jogando an-
tes da paralisação do campeonato. O Campi-
nense foi dos 3 o que mais fez contratações, 
um time inteiro e um novo treinador.

Esperemos para saber como serão as 
atuações destas equipes, com o pouco tempo 
que tiveram para fazer uma pré-temporada, 
antes do recomeço do campeonato. A bola já 
rola nesta quinta-feira com Botafogo x Cam-
pinense, válido pela oitava rodada. Um jogo 
muito importante para os objetivos das duas 
equipes na competição.

As mudanças não foram apenas nos 3 
maiores do futebol paraibano. Elas também 
aconteceram nas equipes de médio e pe-
queno porte. O Atlético de Cajazeiras mexeu 
pouco, mas pode-se se afirmar que terá no-
vidades. O Trovão Azul manteve a base, mas 
reforçou a equipe já pensando também no 
Brasileiro da Série D. O Sousa, que ameaçava 

abandonar a competição, por falta de recur-
sos, virá mais forte ainda, com contratações 
pontuais. O mesmo pode se dizer também 
do Nacional de Patos, que além de algumas 
contratações, trouxe o experiente técnico 
Celso Teixeira.

Mas teve também algumas equipes que 
possivelmente virão bem mais fracas do que 
eram. Este é o caso do São Paulo Crystal, o 
Sport Lagoa Seca e a Perilima. O tricolor de 
Cruz do Espírito Santo perdeu seu diretor 
executivo, Eduardo Araújo, que faleceu 
vítima da covid-19. Sem ele, não se sabe se 
o elenco será o mesmo, provavelmente não. 
Já o Sport e a Perilima vão disputar os dois 
jogos que restam, com equipes formadas 
por jogadores da base. O motivo para isso é 
simples, os dois clubes já não têm mais qual-
quer objetivo na competição. O Sport já está 
rebaixado e a Perilima nem cai, nem também 
pode chegar às semifinais. 

Este será o novo Campeonato Paraiba-
no, a duas rodadas da conclusão da fase de 
classificação. Agora é deixar a bola rolar para 
ver o que vem por aí.

Ivo Marques 
ivo_esportes@yahoo.com.brFalando de esportes

Foto: Ascom/Botafogo

Treze x Perilima

MP vê quebra de protocolo
durante realização de jogo

Treze e Perilima entra-
ram em campo no último 
sábado para disputar um 
jogo treino como prepa-
ração para a retomada do 
Campeonato Paraibano. 
Dentro de campo, vitória 
do Galo por 3 a 0, fora dele, 
uma série de questiona-
mentos sobre a conduta 
adotada para a realização 
da partida, incluindo o des-
cumprimento do decreto 
municipal que ainda não 
permite atividades do tipo 
na cidade de Campina Gran-
de. Por conta disso e após o 
recebimento de denúncias 
pela internet – a partida foi 
transmitida no canal oficial 
do Alvinegro no YouTube 
– o Ministério Público da 
Paraíba (MPPB) decidiu in-
vestigar a situação para de-
terminar quais medidas se-
rão adotadas sobre o tema.

Para a realização do 
jogo, o Treze alega que rece-
beu a autorização do secre-
tário de Saúde da Prefeitura 
de Campina Grande, Filipe 
Reul. No entanto, segundo 
o procurador do MPPB, Val-
berto Lira, um documento 
do secretário não se sobre-
põe ao decreto municipal 
vigente, no qual, partidas 
como a realizada no último 
sábado no Estádio Presiden-
te Vargas, seguem proibidas. 
Além da realização da pró-
pria partida, Valberto Lira 
também informou que está 
sendo investigada a condu-
ção da partida já que diver-
sas imagens comprovam 
que os diversos protocolos 
estabelecidos não foram 
atendidos durante o jogo. 

Nós temos um prazo de 
no mínimo cinco dias para le-
vantar as informações neces-
sárias e para que as partes se 
manifestem, após isso deci-
diremos qual o tipo de me-

dida será cabível em relação 
a essa questão. O que vimos 
foi um total desrespeito às 
normas que estão vigentes. 
No momento em que for pu-
blicado um decreto revendo 
o que está estabelecido pela 
própria prefeitura, nós não 
teremos nenhuma objeção. 
O que não pode ocorrer é o 
poder público agir por com-
padrio e termos a emissão 
de um memorando em total 
discordância com o decreto 
municipal apenas por haver 
simpatia por A ou B.

Iago Sarinho
iagosarinho@gmail.com

Com muita precaução, jogadores 
do Botafogo seguem treinando 
para a maratona de jogos pelo 
Estadual e pela Copa do Nordeste

Valberto Lira  
informou que está 

sendo investigada a 
condução da partida 

para apurar as 
responsabilidades



Prouni começa a inscrever hoje 
e prazo termina na sexta-feira
Processo seletivo de 2020 do programa prevê quase 168 mil bolsas parciais e integrais em faculdades privadas

O período para inscrições 
no Programa Universidade 
Para Todos (Prouni) começa 
hoje e se estende até sexta-
feira, 17. O segundo processo 
seletivo de 2020 do programa 
prevê a concessão de quase 
168 mil bolsas parciais e inte-
grais em faculdades privadas. 
As inscrições devem ser reali-
zadas pelo site do Prouni.

A data inicial da abertu-
ra das inscrições, divulgada 
em maio, sofreu adiamento 
por conta das consequências 
da pandemia, de acordo com 
o Ministério da Educação 
(MEC).

Das cerca de 168 mil bol-
sas ofertadas, 60.551 são in-
tegrais e 107.229 são parciais, 
disponíveis em 1.061 institui-
ções.

As vagas disponíveis 
também podem ser consulta-
das no site do programa. O re-
sultado da primeira chamada 
está previsto para ser divulga-
do ainda este mês, no dia 21 
de julho.

Aqueles que não forem 
pré-selecionados neste mo-
mento podem aguardar a se-
gunda chamada. Depois des-

sas, o candidato que não for 
chamado pode manifestar in-
teresse na lista de espera, que 
será usada pelas faculdades 
para preencher bolsas even-
tualmente disponíveis.

Como se inscrever 
Para se candidatar, o es-

tudante deve informar o nú-
mero de inscrição do Enem 
2019 e a senha usada no exa-
me. No momento da inscrição, 
o candidato faz, em ordem de 
preferência, até duas opções 
de instituição, curso e turno 
dentre as bolsas disponíveis, 
de acordo com seu perfil. O 
participante com deficiência 
ou que se autodeclarar indí-
gena, preto ou pardo pode 
optar por concorrer a bol-
sas destinadas a políticas de 
ações afirmativas.

Durante o período de 
inscrição, o candidato pode 
acompanhar a nota de corte 
de cada curso, atualizada dia-
riamente, e alterar as opções. 
Será considerada válida a últi-
ma inscrição confirmada

Quem pode?
Podem participar do pro-

cesso seletivo do Prouni es-
tudantes brasileiros que não 

Agência Estado

possuam diploma de curso 
superior e tenham partici-
pado da edição de 2019 do 
Enem, tendo obtido, no míni-
mo, 450 pontos na média das 
notas do exame e nota supe-
rior a zero na redação.

Para concorrer às bolsas 

integrais, o estudante deve 
comprovar renda familiar 
bruta mensal, por pessoa, de 
até 1,5 salário mínimo.

Para as bolsas parciais 
(50%), a renda familiar bruta 
mensal deve ser de até 3 salá-
rios mínimos por pessoa.

A Câmara de Co-
mércio Exterior (Ca-
mex) zerou o Imposto 
de Importação de 34 
medicamentos usados 
no combate à covid-19. 
A resolução foi publica-
da ontem (13) no Diário 
Oficial da União.

Entre os medica-
mentos beneficiados 
pela medida, estão 
Ivermectina, Fondapa-
rinux, Varfarina, Nita-
zoxanida, Edoxabana e 
Rivaroxabana. O órgão 
também zerou a tarifa 
de máquinas para pro-
dução e embalagem de 
máscaras descartáveis 
de proteção respirató-
ria. As máquinas deve-
rão fabricar pelo menos 
400 máscaras triplas 
com orelhas elásticas 
de estrutura compacta 
por minuto.

A resolução zerou o 
Imposto de Importação 
de bolsas para coleta 
de sangue com solução 
anticoagulante. Desde 
o início da pandemia 
do novo coronavírus, a 
Camex, órgão compos-
to de representantes de 
vários ministérios pre-
sidido pelo Ministério 
da Economia, reduziu a 
zero a tarifa de 549 pro-
dutos relacionados ao 
enfrentamento da doen-
ça. O benefício vale até 
30 de setembro.

Atrofia muscular
Em outra resolu-

ção publicada ontem, 
a Camex zerou a tarifa 
de importação do me-
dicamento Zolgensma, 
usada no combate à 
atrofia muscular espi-
nhal (AME) em crianças 
de até dois anos. Cotada 
a R$ 12 milhões e sem 
fabricação no Brasil, a 
droga é considerada o 
medicamento mais caro 
do mundo, de acordo 
com o Ministério da 
Economia.

Imposto de  
34 remédios 
é zerado 
pelo governo 

São Paulo abre inscrição para voluntários

O governo de São Pau-
lo lançou ontem (13) uma 
plataforma para inscrição 
de voluntários que queiram 
participar dos testes da va-
cina contra o novo coronaví-
rus, a CoronaVac, desenvol-
vida por laboratório chinês.

As inscrições serão fei-
tas por meio do portal www.
saopaulo.sp.gov.br/coro-
navirus/vacina, onde será 
possível acessar a platafor-
ma de triagem para saber 
se o candidato preenche os 
critérios de recrutamento. O 
cadastramento nos centros 
de pesquisa participantes 
começa hoje.

Nessa plataforma, os 
voluntários interessados 
irão responder a algumas 
perguntas iniciais para sa-
ber se têm o perfil necessá-

rio para participar dos tes-
tes com a vacina. Após esta 
etapa, serão informados os 
endereços dos centros de 
pesquisa que devem ser 
procurados para, enfim, ini-
ciarem todos os processos 
necessários para confirmar 
a participação. Todas as in-
formações são sigilosas.

Poderão se inscrever 
apenas profissionais da saú-
de que ainda não tiveram 
a doença e que atuam com 
pacientes com covid-19, 
doença provocada pelo novo 
coronavírus. Eles não po-
dem ter outras doenças nem 
estar em fase de testes para 
outras vacinas. As voluntá-
rias também não poderão 
estar grávidas.

O governo de São Paulo 
vai iniciar a fase 3 de teste 
em humanos da CoronaVac 
no dia 20 de julho.

Os testes com a vacina 

As vagas disponíveis também podem ser consultadas no site do programa

Foto: Divulgação

O estudante também 
deve ter cursado todo o en-
sino médio na rede pública, 
ou na rede particular como 
bolsista integral da própria 
escola.  

Sisu
Em todo país, mais de 

814 mil estudantes estão na 
expectativa pelo resultado da 
primeira chamada do Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu), 
que sai hoje (14). 

Segundo o Ministério 
da Educação (MEC), mais 
de 50% desses estudantes 
- 424.991 mil - disputam 
51.924 mil vagas ofertadas 
em 57 instituições públicas 
de educação superior do 
país. O período para matrí-
cula da chamada regular será 
de 16 a 21 deste mês.

Pela primeira vez, além 
dos cursos de graduação 
presenciais, o Sisu vai ofer-
tar vagas na modalidade a 
distância (EaD). Além de te-
rem feito o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) de 
2019, os interessados não 
podem ter zerado a redação. 
Estudantes que fizeram o 
exame na condição de trei-
neiros também não podem 
participar.

Elaine Patricia Cruz
Agência Brasil

começaram no dia 18 de ju-
nho, quando o primeiro gru-
po, de 18 voluntários, rece-
beu a imunização. Cinco dias 
depois, no dia 23, mais 20 
pessoas receberam a dose, 
também deste tipo.

“Os voluntários recebe-
rão alta nos dias 15 e 20 de ju-
lho”, disse Smolyarchuk, chefe 
do Centro de Pesquisa Clínica 
em Medicamentos da Univer-
sidade Sechenov. Segundo a 
pesquisadora, os voluntários 

permanecerão sob supervi-
são médica em regime ambu-
latorial após receberem alta.

Atualmente, três pes-
quisas - Reino Unido, China 
e Estados Unidos - lideram a 
corrida.

Rússia conclui testes clínicos 

A Rússia anunciou no último 
domingo,12, que concluiu a pri-
meira fase de testes de uma vaci-
na contra a covid-19. O País está 
mais perto de se tornar o primeiro 
a iniciar a distribuição de uma va-
cina contra o coronavírus para a 
população.

“A pesquisa foi concluída e 
provou que a vacina é segura”, 

disse Yelena Smolyarchuk, chefe 
do centro de pesquisas clínicas da 
Universidade Sechenov, à agência 
de notícias estatal TASS.

A vacina aprovada foi desen-
volvida pelo Centro Nacional de 
Pesquisa para Epidemiologia e 
Microbiologia Gamalei. Segundo 
o diretor da instituição, Alexander 
Gintsburg, a previsão é que a vaci-
na “entre em circulação civil” entre 
12 e 24 de agosto.

Agência Estado

Wellton Máximo
Agência Brasil 

Vacina contra o coronavírus
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PREFEITURA DE ALCANTIL
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 0023/2020.
A PREFEITURA DE ALCANTIL, por seu Pregoeiro, torna público que no dia 24/07/2020 às 

08h30min, fará licitação PREGÃO PRESENCIA, tipo Menor Preço Por Itens em cada Lote, OBJETO: 
Aquisição de serviços mecânicos de mão de obra para os veículos da Prefeitura. Os interessados 
poderão solicitar o Edital grátispelo fone - 9.8704.1010, portal do TCE/PB https://portal.tce.pb.gov.
br/ via (SAGRES CIDADÃO - Mural de Licitações - Licitações Previstas) e/ou por e-mail: alcan-
tillicitacao@hotmail.com das 09h00 às 12h00. ALCANTIL, 13/07/2020. ALDENIR L DOS SANTOS 
- Pregoeiro. Publicado na integra no DOM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
RESULTADO FASE HABILITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00009/2020
OBJETO: Pavimentação em Paralelepípedos das Ruas: Carlos Antônio Silva Santos e Pedro Alves 

Pereira - Areia/PB. LICITANTE HABILITADO: GRAMARE CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELLI. 
Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 
Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Comunica-se que, em não havendo interposição de recursos, 
a sessão pública para abertura dos envelopes Proposta de Preços será realizada no dia 24/07/2020, 
às 10:30 horas, no mesmo local da primeira reunião. Maiores informações poderão ser obtidas junto 
a Comissão Permanente de Licitação, Rua Epitácio Pessoa, S/N - Centro - Areia - PB, no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (83) 33621237. E-mail: comissaolic2017@gmail.com. 

Areia - PB, 13 de Julho de 2020
MARCOS AURÉLIO BERNARDO DE LIMA

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de pessoa jurídica para serviços de impressões de cópias para uso na 
Secretaria de Educação destinado ao gerenciamento de riscos devido ao Corona Vírus (COVID 
19) - Areia-Pb.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrônico nº 00005/2020.
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia/Pb e: CT Nº 00249/2020 - 13.07.20 - 

LEANDRO FARIAS BARROS ME - R$ 57.500,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA/PB
 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO

DISPENSA Nº DV00073/2020
Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DV00073/2020, 
que objetiva: Contratação de pessoa física ou jurídica para serviços de pinturas e reparos nos prédios 
históricos do sítio tombado de Areia-Pb; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO 
o seu objeto a: ARIONES COSTA DA SILVA 05353923464 - R$ 3.999,90.

Areia - PB, 13 de Julho de 2020
JOÃO FRANCISCO BATISTA DE ALBUQUERQUE

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ALGODÃO DE JANDAÍRA

 EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: EXECUTAR OBRA DE CONSTRUÇÃO DE UMA QUADRA COBERTA COM VESTI-

ÁRIO, LOCALIZADA NA ESCOLA MANOEL ANTONIO COELHO DE ANDRADE, NO MUNICÍPIO 
DE ALGODÃO DE JANDAIRA. FUNDAMENTO LEGAL: Tomada de Preços nº 00002/2019. ADITA-
MENTO: Dar continuidade a execução do objeto contratado. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura 
Municipal de Algodão de Jandaíra e: CT Nº 00104/2019 - Ll Construcoes do Brasil Eireli - CNPJ: 
12.252.018/0001-60 - 4º Aditivo - prorroga o prazo por mais 180 dias. ASSINATURA: 13.07.20

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALAGOINHA/PB
EXTRATO DE CONTRATO
EXTRATO DE CONTRATO

REFERENTE ADESÃO/CARONA 02.2020.
OBJETO: ADESÃO a ATA DE REGISTRO DE PREÇOS 10/2019 / PREGÃO ELETRÔNICO 

11/2019 - UASG 153173 - SRP – Proc. Adm 23034.050192/2018-41, processada nos termos da 
Lei Federal nº 10.520/2002, e subsidiariamente pela Lei Federal nº 8.666/93, gerenciada pelo 
FUNDO NACIONAL DE DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO - DIRETORIA DE ADMINISTRA-
ÇÃO - COORDENAÇÃO-GERAL DE MERCADO, QUALIDADE E COMPRAS. AMPARO LEGAL: 
Artigo 22, Dec. Federal nº 7.892/2013 e Dec. Municipal nº 197/2019, “CUJO OBJETO, é aquisição 
de 01 (um) Ônibus Urbano Escolar Acessível Piso Alto, para embarque e desembarque de estu-
dante com deficiência ou com mobilidade reduzida. PARTES CONTRATANTES: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE ALAGOINHA e MAN LATIN AMÉRICA INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE VEÍCULOS 
LTDA, CNPJ 06.020.318/0001-10. SIGNATÁRIOS: MARIA RODRIGUES DE ALMEIDA FARIAS – 
Prefeita e ADRIANA CECCONELLO – Representante Legal. DATA RATIFICAÇÃO/ADJUDICAÇÃO: 
15.06.2020. TERMO DE CONTRATO Nº: 119/2020, de 19.06.2020. VIGÊNCIA DO CONTRATO: 
Vigência da Ata de Registro de Preços correspondente. VALOR: R$ 222.900,00 – Duzentos e vinte 
e dois mil e novecentos reais, sendo: R$ 199.940,00 – cento e noventa e nove mil novecentos e 
quarenta reais – (Termo de compromisso nº 201804319-4, Processo nº 23400.001890/2017-16 e 
empenho nº 2017NE651994 – Transferência do FNDE e R$ 22.960,00 – vinte e dois mil novecentos 
e sessenta reais – (Contrapartida da Prefeitura Municipal de Alagoinha/PB). PUBLIQUE-SE PARA 
SUA EFICÁCIA.

Alagoinha/PB, 19 de junho de 2020.
MARIA RODRIGUES DE ALMEIDA FARIAS

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE AMPARO

 AVISO DE CANCELAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00003/2020

O Pregoeiro Oficial comunica o cancelamento da sessão pública das 11:30 hs do dia 13 de Julho 
de 2020, destinada ao recebimento das propostas relativas ao Pregão Presencial nº 00003/2020, que 
objetiva: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE CONSULTORIA ADMINISTRATIVA COM SERVIÇOS 
PARA EMISSÃO DE FOLHA DE PAGAMENTO E INFORMAÇÃO DA GFIP JUNTO AO INSS, E-
-SOCIAL DESTA CÂMARA MUNICIPAL COM LOCAÇÃO DO PROGRAMA. Justificativa: o prédio 
da Câmara Municipal está sendo realizado serviços de reparos emergenciais em virtude do grande 
acúmulo de morcegos no interior do prédio, em virtude disso fica impossibilitado a realização do 
processo. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no seguinte endereço 
- Rua Vereador Cícero Soares, SN - Centro - Amparo - PB. Telefone: (83) 00000000. 

Amparo - PB, 13 de Julho de 2020
GLEYDSON JOHN TORRES DE FARIAS

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
AVISO DE INTERPOSIÇÃO DE RECURSO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2020
A PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA/PB, através da Comissão Permanente de Licita-

ção, torna público aos interessados que a(s) empresa(s): BSR CONSTRUTORA E LOCADORA 
EIRELI – CNPJ: 31.162.496/0001-23 e  NCE CONSTRUÇÃO E IMPERMEABILIZAÇÃO EIRELI 
– CNPJ: 34.598.340/0001-88 interpuseram, tempestivamente, recurso administrativo contra a 
decisão da Comissão Permanente de Licitação, em INABILITARa(s) mesma(s) no certame acima 
identificado,alegando que atenderam os pré-requisitos do instrumento convocatório, estando o 
citado recurso à disposição dos interessados para possível contestação no prazo legal. Funda-
mento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3373-1010. Email: 
licita@araruna.pb.gov.br.

Araruna– PB, 14 de julho de 2020.
Marcielma Martins Cardoso

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
AVISO DE INTERPOSIÇÃO DE RECURSO

TOMADA DE PREÇOS Nº 00007/2020
A PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA/PB, através da Comissão Permanente de Licitação, 

torna público aos interessados que a(s) empresa(s): BSR CONSTRUTORA E LOCADORA EIRELI 
– CNPJ: 31.162.496/0001-23 e  NCE CONSTRUÇÃO E IMPERMEABILIZAÇÃO EIRELI – CNPJ: 
34.598.340/0001-88 interpuseram, tempestivamente, recurso administrativo contra a decisão da 
Comissão Permanente de Licitação, em INABILITAR a(s) mesma(s) no certame acima identificado, 
alegando que atenderam os pré-requisitos do instrumento convocatório, estando o citado recurso à 
disposição dos interessados para possível contestação no prazo legal. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3373-1010. Email: licita@araruna.pb.gov.br.

Araruna – PB, 14 de julho de 2020.
Marcielma Martins Cardoso

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
EXTRATO DE ADITIVO DE CONTRATO

PRIMEIRO TERMO ADITIVO DE VALOR AO CONTRATO
1º ADITIVO DE 2020

REF: TOMADA DE PREÇOS 04.2019.
OBJETO: O presente TERMO ADITIVO tem por objeto, o acréscimo de 23,58% (vinte e três 

vírgula cinquenta e oito por cento) sobre o valor total do contrato de R$ 388.191,44 (Trezentos 
e Oitenta e Oito Mil Cento e Noventa e Um Reais e Quarenta e Quatro Centavos), no valor de 
R$ 91.550,52 (Noventa e Um Mil Quinhentos e Cinquenta Reais e Cinquenta e Dois Centavos), 
totalizando o valor final do contrato de nº 00018/2020 datado de 10.02.2020, chegando ao valor 
total de R$ 91.678,15 (Noventa e Um Mil Seiscentos e Setenta e Oito Reais e Quinze Centavos), 
objetivando a Contratação de empresa no ramo pertinente para Pavimentação e drenagem das ruas: 
Mário Barbosa, do Campo e Deputado Antonio Dávila Lins, no município de Belém/PB, conforme 
Convênio FDE nº 002/2019 – Governo do Estado da Paraíba

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM – RENATA CHRISTINNE FREITAS 
DE SOUZA LIMA BARBOSA. CONTRATADA: GUSTAVO ULISSES DA LUZ BARROS – CNPJ: 
23.571.421/0001-78

JUSTIFICATIVA: Foi solicitado a utilização do recurso para contemplar alguns trechos não 
licitados, e o pleito foi aprovado pela SEPLAG, conforme parecer em anexo.

DATA TERMO ADITIVO: 13/07/2020. 
OBS: Publique-se para atendimento do disposto no parágrafo único do art. 61 da Lei 8.666/93.

RENATA CHRISTINNE FREITAS DE SOUZA LIMA BARBOSA
Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA

 EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS PARA A EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MEDI-

CAMENTOS EM GERAL, PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA PREFEITURA MUNICIPAL DE 
BARRA DE SANTANA. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00021/2019. ADITAMENTO: 
Ajuste no quantitativo para adequação à demanda. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal 
de Barra de Santana e: CT Nº 04804/2019 - DROGAFONTE LTDA - CNPJ: 08.778.201/0001-26 - 1º 
Aditivo - acréscimo de R$ 540,00. ASSINATURA: 07.07.20

 PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA
SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 010/2020

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Barra de Santana, através do 
Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeitura Municipal de Barra 
de Santana, TORNA PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta à licitação 
na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO nº. 010/2020, cujo objeto a AQUISIÇÃO DE PNEUS E 
CAMARAS DE AR, PARA A MANUTENÇÃO DA FROTA DESTA MUNICIPALIDADE. DATA DA 
ABERTURA: 24 DE JULHO DE 2020, ÀS 12H00MIN (HORÁRIO LOCAL). Informações: no horário 
das 08h Às 12h dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 3346-1066. Local: www.
comprasgovernamentais.gov.br/Nº da UASG: 980454/Edital: www.comprasgovernamentais.gov.
br / www.barradesantana.pb.gov.br/licitacoes ou e-mail: bsantana.prefeitura@gmail.com e ainda 
www.tce.pb.gov.br.

Barra de Santana - PB, 13 de Julho de 2020.
ERINALDO ARAUJO SOUSA 

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA

 AVISO DE LICITAÇÃO - REPUBLICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00006/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na 
Avenida Liberdade, 45 - Centro - Barra de Santana - PB, às 10h00min horas do dia 29 de Julho 
de 2020, licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA A CONSTRUÇÃO DE UMA PRAÇA NO SITIO SANTANA, Municipio de Barra de 
Santana, com recursos Federal e Próprio. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; e legislação pertinente, consideradas 
as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 3346-1066. E-mail: bsantana.prefeitura@
gmail.com. Edital: www.barradesantana.gov.br ou www.tce.pb.gov.br. 

Barra de Santana - PB, 13 de Julho de 2020.
EDNA MACEDO DE SOUSA

Presidenta da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 032/2020
A Prefeitura Municipal de Boqueirão – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA 

PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 032/2020, do tipo “menor preço”, cujo objeto é Aquisição de Materiais Elétricos. 
Data de abertura: 27/07/2020 às 10h00min (horário local). Cópia do edital e demais documentos 
pertinentes estarão à disposição no setor de licitações da prefeitura de boqueirão, à Avenida 30 de 
Abril, nº. 45, Centro, no horário de expediente. Outras informações pelo Telefone (83) 3391-2318.

Boqueirão, 13 de Julho de 2020.
Crystiane Gomes Bezerra

Pregoeira

 PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SANTANA
SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 009/2020

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Barra de Santana, através do 
Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeitura Municipal de Barra 
de Santana, TORNA PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta à licitação na 
modalidade PREGÃO ELETRÔNICO nº. 009/2020, cujo objeto a AQUISIÇÃO DE VEÍCULO NOVO 
ZERO KM, PARA A REDE MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, LOCALIZADA NO MUNICÍPIO DE BARRA 
DE SANTANA/PB, CONFORME CONVENIO NR 0031519-1/2019. DATA DA ABERTURA: 24 DE 
JULHO DE 2020, ÀS 08H30MIN (HORÁRIO LOCAL). Informações: no horário das 08h Às 12h dos 
dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 3346-1066. Local: www.comprasgovernamentais.
gov.br/Nº da UASG: 980454/Edital: www.comprasgovernamentais.gov.br / www.barradesantana.
pb.gov.br/licitacoes ou e-mail: bsantana.prefeitura@gmail.com e ainda www.tce.pb.gov.br.

Barra de Santana - PB, 13 de Julho de 2020.
ERINALDO ARAUJO SOUSA 

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO – PB
RETIFICAÇÃO DE AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL  Nº 031/2020
No Aviso do Edital do Pregão Presencial nº 031/2020, cujo objeto é CONTRATAÇÃO DE DIÁRIAS 

DE CAÇAMB,  publicado no Diário Oficial do Estado (DOE) e Jornal A União do dia 11/07/2020, 
onde se lê: Dia 23 de julho de 2020 às 10:00hs: leia-se: 23 de julho de 2020 às 12:00hs. Os demais 
atos permanecem inalterados. 

Boqueirão - PB, 13 de julho de 2020. 
Crystiane Gomes Bezerra

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUEIRÃO – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 003/2020
A Prefeitura Municipal de Boqueirão – PB, através da Pregoeira abaixo transcrito, TORNA PÚBLI-

CO e comunica aos interessados que fará realizar Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 
nº. 003/2020, do tipo “menor preço”, cujo objeto é AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS.  Data de abertura: 
24/07/2020 às 09h00min (horário local), por meio do site https://www.comprasgovernamentais.gov.
br. Informações: no endereço Avenida 30 de Abril, nº. 45, Centro, no horário de expediente. Outras 
informações pelo Telefone (83) 3391-2318. E-mail: cplboqueirao@gmail.com. Edital:www.boqueirão.
pb.gov.br; ttps://www.comprasgovernamentais.gov.br/.

Boqueirão, 13 de julho de 2020.
Crystiane Gomes Bezerra

Pregoeira

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO

CONVOCAÇÃO PARA CONTINUAÇÃO DOS TRABALHOS
ABERTURA DE PROPOSTA DE PREÇOS 

TOMADA DE PREÇOS Nº 00007/2020
OBJETO: Contratação de uma empresa especializada em construção civil, para construção de 01 

(uma) quadra poliesportiva descoberta, localizada na aldeia vila São Miguel - anexo EMEF Centro 
Social São Miguel, neste município. O Presidente da CPL, convoca o comparecimento da empresa: 
GRAMARE CONSTRUCOES E SERVICOS EIRELI. Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, 
de acordo com art. 48, § 3º da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações, a sessão pública para 
abertura dos envelopes de Proposta de Preços será realizada no dia 22/07/2020, às 09:00 horas, 
no mesmo local da primeira reunião. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Rua Dom Pedro Ii, 681 - Centro - Baia da Traição - PB, no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis. Telefone: (083) 99893-9303. 

Baia da Traição - PB, 13 de Julho de 2020
MARINHO GERMANO DA SILVA NETO

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BAIA DA TRAIÇÃO

 AVISO DE PUBLICAÇÃO EDITAL Nº 001/2020 PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO PARA 
CONTRATAÇÃO DE PESSOAL POR TEMPO DETERMINADO

O Município de Baía da Traição – Estado da Paraíba, por meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
no uso de suas atribuições legais e tendo em vista o caráter emergencial pelo prazo de 90 dias, torna 
público a realização de Processo Seletivo Simplificado - Edital nº 001/2020 - visando a contratação 
temporária de excepcional interesse público do cargo de Médico Clínico Geral, nos termos do inciso 
IX do art. 37 da Constituição Federal, em com a Lei Orgânica do Município.

As inscrições para o Processo de Seleção Simplificado nº 001/2020 serão realizadas na Sede da 
Secretaria Municipal de Saúde, situada a Rua Pedro II, s/n – Centro – Baía da Traição, no período 
de 14 e 15 de julho de 2020, das 08:00 às 12:00 horas. O Edital com as exigências, atribuições 
do cargo, remuneração, critérios de classificação e demais informações encontra-se disponível no 
Site Oficial do Município (www.baiadatraicao.pb.gov.br) e mural da Prefeitura Municipal de Baía 
da Traição. Maiores informações poderão ser obtidas na Secretaria Municipal de Saúde ou pelo 
telefone: (83) 99902-3370. 

Baia da Traição - PB, 13 de Julho de 2020
Aluízio Jose de Lorena

Secretário de Saúde

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE CAMPINA GRANDE

 UASG 927662
PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) Nº 2.05.008/2020

Processo Administrativo Nº 2.05.053/2020
Torna público para o conhecimento dos interessados que realizará às 09:00 horas do dia 27de  

Julhode 2020, através do Portal de compras do Governo Federal:www.comprasgovernamentais.
gov.brlicitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, restrita à participação de Mi-
croempresas, Empresas de Pequeno Porte e Equiparados, visando formar Sistema de Registro de 
Preços para contratações futuras, deAQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS (PRODUTOS DE 
PANIFICAÇÃO) PARA FABRICAÇÃO DE PÃO NO PROGRAMA DE ALIMENTAÇÃO INTEGRADA 
E NO SERVIÇO DE CONVIVÊNCIA E FORTALECIMENTO DE VÍNCULOS E DESTINADO AOS 
USUÁRIOS E PESSOAS EM SITUAÇÃO DE VULNERABILIDADE SOCIAL ASSISTIDAS PELA 
SEMAS. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 
e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93;Decreto Federal Nº 10.024/2019 Lei Complementar 
nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; Decreto Federal nº 7.892/13; e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas, alterada Informações: no horário  
13:00 as 18:00 horas dos dias úteis, no endereço rua Santa Clara-antigo Museu de Artes Assis 
Chateaubriand, S/N - Centro - Campina Grande - PB, Edital disponível no Portal TCE www.tce.
pb.gov.br.  E-mail:licitacao.semascg@gmail.com:

Campina Grande - PB, 13 de Julho de 2020
JOÃO ALFREDO AGRA DE MEDEIROS NAPOLES

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: aquisição de combustíveis e lubrificantes, para atender as necessidades da Prefeitura 

Municipal de Conde/PB e Secretaria de Municipal de Saúde de Conde/PB, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão 
Eletrônico nº 00014/2020. DOTAÇÃO: Reserva Orçamentária nº 00482 no valor de R$ 12.000,00 
(doze mil reais) na seguinte dotação orçamentária: Órgão: 21600 SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE; Função: 10 SAÚDE; Subfunção: 301 ATENÇÃO BÁSICA; Programa: 0034 CIDADE UNIDA E 
SAUDÁVEL – SUS; Ação: 2053 MANUT DAS ATIV DA SECRETARIA DE SAÚDE; Nat. da Despesa: 
3390300000 MATERIAL DE CONSUMO; Fonte: 211 Receita de Impostos e de Transferência de 
Impostos - Saúde. Reserva Orçamentária nº 00483 no valor de R$ 103.051,38 (cento e três mil, cin-
quenta e um reais e trinta e oito centavos) na seguinte dotação orçamentária: Órgão: 21600 SECRE-
TARIA MUNICIPAL DE SAÚDE; Função: 10 SAÚDE; Subfunção: 301 ATENÇÃO BÁSICA; Programa: 
0034 CIDADE UNIDA E SAUDÁVEL – SUS; Ação: 2048 MANUT DAS ATIV DO PROGRAMA DE 
ATENÇÃO BÁSICA PAB FIXO; Nat. da Despesa: 3390300000 MATERIAL DE CONSUMO; Fonte: 
214 Transferência Fundo a Fundo de Recursos do SUS provenientes do Governo Federal. Reserva 
Orçamentária nº 00484 no valor de R$ 10.484,37 (dez mil, quatrocentos e oitenta e quatro reais e 
trinta e sete centavos) na seguinte dotação orçamentária: Órgão: 21600 SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE; Função: 10 SAÚDE; Subfunção: 302 ASSISTÊNCIA HOSPITALAR AMBULATORIAL; 
Programa: 0034 CIDADE UNIDA E SAUDÁVEL – SUS; Ação: 2059 MANUT DAS ATIVIDADES DO 
CENTRO DE REABILITAÇÃO; Nat. da Despesa: 3390300000 MATERIAL DE CONSUMO; Fonte: 
214 Transferência Fundo a Fundo de Recursos do SUS provenientes do Governo Federal; Reserva 
Orçamentária nº 00485 no valor de R$ 10.134,93 (dez mil, cento e trinta e quatro reais e noventa 
e três centavos) na seguinte dotação orçamentária: Órgão: 21600 SECRETARIA MUNICIPAL DE 
SAÚDE; Função: 10 SAÚDE; Subfunção: 302  ASSISTÊNCIA HOSPITALAR AMBULATORIAL; 
Programa: 0034 CIDADE UNIDA E SAUDÁVEL – SUS; Ação: 2932 MANUT DAS ATIV DA SAÚDE 
EM ATENÇÃO DOMICILAR-SAD; Nat. da Despesa: 3390300000 MATERIAL DE CONSUMO; Fonte: 
214 Transferência Fundo a Fundo de Recursos do SUS provenientes do Governo Federal; VIGÊNCIA: 
até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Conde 
e: CT Nº 00138/2020 - 01.07.20 - POSTO DE COMBUSTIVEIS OSANAN EIRELI - R$ 132.670,06.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE

 RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DP00044/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00044/2020, 
que objetiva: Locação de imóvel para atender a funcionalidade da Secretaria de Educação, Cultura 
e Esportes no que se refere ao armazenamento diário de gêneros alimentícios, material de limpeza, 
higiene etc para posterior distribuição as Escolas da Rede Municipal; RATIFICO o correspondente 
procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: José Martins da Silva - R$ 24.000,00.

Conde - PB, 06 de Julho de 2020
MARCIA DE FIGUEIREDO LUCENA LIRA

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE

EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00044/2020. OBJETO: Locação de imóvel para atender 

a funcionalidade da Secretaria de Educação, Cultura e Esportes no que se refere ao armazenamento 
diário de gêneros alimentícios, material de limpeza, higiene etc para posterior distribuição as Escolas 
da Rede Municipal. FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso X, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alte-
rações. AUTORIZAÇÃO: Secretaria Municipal de Educação. RATIFICAÇÃO: Prefeita, em 06/07/2020.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Locação de imóvel para atender a funcionalidade da Secretaria de Educação, Cultura 

e Esportes no que se refere ao armazenamento diário de gêneros alimentícios, material de limpeza, 
higiene etc para posterior distribuição as Escolas da Rede Municipal. FUNDAMENTO LEGAL: Dis-
pensa de Licitação nº DP00044/2020. DOTAÇÃO: Reserva Orçamentária nº 00468 no valor de R$ 
24.000,00 (Vinte e quatro mil reais) na seguinte dotação orçamentária: Órgão: 21400 SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO Função: 12 EDUCAÇÃO Subfunção: 361 ENSINO FUNDAMENTAL 
Programa: 0025 CIDADE UNIDA POR NÓS - MDE Ação: 2029 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES 
DO ENSIN. FUNDAMENTAL - MDE Nat. da Despesa: 3390360000 OUTROS SERV. DE TERC. 
PESSOA FÍSICA Fonte: 111 Receitas de Impostos e de Transferência de Impostos - Educação. 
VIGÊNCIA: até 06/07/2021. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Conde e: CT Nº 
00135/2020 - 06.07.20 - José Martins da Silva - R$ 24.000,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE

 EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00042/2020. OBJETO: Locação de Imóvel para o 

funcinamento da Base da Polícia Militar. FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso X, da Lei Federal 
nº 8.666/93 e suas alterações. AUTORIZAÇÃO: Secretaria Municipal da Administração. RATIFI-
CAÇÃO: Prefeita, em 06/07/2020.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DP00042/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o 
processo e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº 
DP00042/2020, que objetiva: Locação de Imóvel para o funcionamento da Base da Polícia Militar; 
RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: Maria Eunice Das Neves 
Albuquerque - R$ 14.400,00.

Conde - PB, 06 de Julho de 2020
MARCIA DE FIGUEIREDO LUCENA LIRA

Prefeita 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONDE

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Locação de Imóvel para o funcionamento da Base da Polícia Militar. FUNDAMENTO 

LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00042/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de 
Conde: Reserva Orçamentária nº 0470 no valor de R$ 14.400,00 (quatorze mil e quatrocentos reais) 
na seguinte dotação orçamentária: Órgão: 20600 SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO; 
Função: 04 ADMINISTRAÇÃO; Subfunção: 122 ADMINISTRAÇÃO GERAL; Programa: 0011 CI-
DADE UNIDA POR UMA ADMINISTRAÇÃO EFICIENTE; Ação: 2012 MANUT DAS ATIV DA SEC 
MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO; Nat. da Despesa: 3390360000 OUTROS SERV. DE TERC. 
PESSOA FÍSICA. VIGÊNCIA: até 06/07/2021. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal 
de Conde e: CT Nº 00136/2020 - 06.07.20 - Maria Eunice Das Neves Albuquerque - R$ 14.400,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS Nº 165/2020

Processo Administrativo Nº 091/2019. Tomada de Preços Nº 003/2019.Contratante:Prefeitura de 
Coremas/PB.Contratada:Advise Consultoria & Planejamento Eireli, CNPJ: 07.804.258/0001-90.Valor 
total contratado: R$ 245.000,00 (Duzentos e quarenta e cinco mil reais).Objeto:Prestação de serviços 
de Planejamento, Organização, Realização e Processamento de Resultados de Concurso Público 
para provimento dos cargos da Prefeitura Municipal de Coremas/PB.Fonte de recurso:Recursos 
arrecadados com as inscrições.Dotação orçamentaria:  02.02 Secretaria Municipal de Administração, 
Planejamento e Gestão, 04 122 3004 2003 Manutenção da Secretaria Municipal de Administração, 
Planejamento e Gestão, 0151 3390.36 00 001 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica, 
conforme QDD/2020, ficando automaticamente incorporadas as dotações do orçamento anual 
(LOA) aprovado por lei para o exercício seguinte.Vigência:150 (Cento e cinquenta) dias. Partes 
assinantes:Francisca das C. A. de Oliveira (Pela contratante) e o Sr. Clênio Marcos de Lima Santos, 
CPF: 001.271.584-05(Pela contratada). 

Coremas/PB, 09 de julho de 2020.
Francisca das C. A. de Oliveira

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
EXTRATO DO 1º ADITIVO DE VALOR AO CONTRATO Nº 121/2020

Processo Administrativo Nº 039/2020. Tomada de Preços Nº 006/2020. Contratante:Prefeitura 
de Coremas/PB. Contratada: Siga Construtora Eireli, CNPJ: 14.666.009/00001-40.Objeto:Prestar 
serviço de engenharia na pavimentação (Complemento) da Rua João Fernandes de Lima.Consi-
derando a solicitação do Sr. José Ferreira de Oliveira, Secretário Municipal de Urbanismo deste 
Município, através de seu memorando datado de 01/07/2020; Considerando os serviços que serão 
executado pela contratante não previsto inicialmente no contrato, no valor   total de R$ 26.827,39 
(Vinte e seis mil, oitocentos vinte e sete reais, trinta e nove centavos), desta forma o valor total 
contratado passa a ser de R$ 188.817,85 (Cento oitenta e oito mil, oitocentos e dezessete reais, 
oitenta e cinco centavos); Considerando o acréscimo fica a contratada obrigada a: Prestar serviços 
de engenharia na pavimentação Asfáltica em CBUQ, da Rua 4 de abril (Trecho 2), Zona Urbana do 
Município de Coremas. Considerando os acréscimos dos serviços serão utilizados para pagamento 
recursos próprios do município (Ordinários). Ficam ratificadas todas as demais cláusulas contratuais 
que não foram modificadas pelo presente termo aditivo. Partes: Francisca das C. A. de Oliveira 
(Prefeita) e o Sr. Fabricio Cavalcanti, CPF Nº 046.167.884-56 (Pela contratada).

Coremas/PB, 06 de julho de 2020.
Francisca das C. A. de Oliveira

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
EXTRATO DO 1º ADITIVO DE VALORAO CONTRATO Nº325/2019

Processo Administrativo Nº 140/2019.Tomada de Preços Nº006/2019. Contratante:Prefeitura 
de Coremas/PB. Contratada: Siga Construtora Eireli, CNPJ: 14.666.009/00001-40.Objeto: Prestar 
serviços de engenharia na pavimentação Asfáltica em CBUQ, nas Ruas Virgulino da Silva, Capitão 
Antônio Leite e João Fernandes de Lima, Zona Urbana do Município de Coremas.Considerandoa 
solicitação do Sr. José Ferreira de Oliveira, Secretário Municipal de Urbanismo deste Município, 
através de seu memorando datado de 01/07/2020;Considerando os serviços que serão executado 
pela contratante não previsto inicialmente no contrato, no valor   total de R$ 155.581,21 (Cento 
cinquenta e cinco mil, quinhentos oitenta e um reais, vinte e um centavos),desta forma o valor total 
contratado passa a ser de R$ 828.914,63 (Oitocentos vinte e oito mil, novecentos e quatorze reais, 
sessenta e três centavos);Considerando o acréscimo fica a contratada obrigada a: Prestar serviços 
de engenharia na pavimentação Asfáltica em CBUQ, da Rua 4 de abril (Trecho 1), Zona Urbana 
do Município de Coremas. Considerando osacréscimos dos novos serviços serão utilizados para 
pagamento recursos próprios do município (Ordinários).Ficam ratificadas todas as demais cláusulas 
contratuais que não foram modificadas pelo presente termo aditivo.Partes: Francisca das C. A. de 
Oliveira(Prefeita) e o Sr.Fabricio Cavalcanti, CPF Nº 046.167.884-56 (Pela contratada).

Coremas/PB,06de julhode 2020.
Francisca das C. A. de Oliveira

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
EXTRATO DO TERCEIRO ADITIVO DE PRAZO E VALOR AO CONTRATO Nº 220/2017.
Pregão Presencial Nº 023/2017. Contratante: Prefeitura de Coremas/PB. Contratada:Francisco 

de Assis Siqueira-ME, CNPJ: 08.979.250/0001-27. Considerando o que prevê o inciso II (Art. 57) Lei 
nº 8.883/94 de 08 de Junho de 1994, e Lei nº 9.649/98 de 27 de Maio de 1998, demais legislações 
pertinentes; Considerando o que prevê a clausula segundo do Contrato Nº 220/2017, do referido 
contrato, que poderá ser alterado; Considerando o serviço objeto da avença, ora aditado, fica 
acrescido a vigência do presente contrato por mais 12 (Doze) meses; Considerando a necessidade 
de continuação dos serviços contratados e por se tratar de serviços de natureza continuada, fica 
justificada a vigência do contrato após a assinatura deste termo aditivo passou de 28/06/2019 a 
28/06/2020, para a nova vigência que de 28/06/2020 a 28/06/2021, visando a continuação dos ser-
viços parcelado no fornecimento de internet via radio, visando atender a demanda das Secretarias 
do de Coremas/PB, pelos os itens: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10 e 11;Considerando a necessidade 
de continuação dos serviços contratados fica justificada o acréscimo ao valor total contratado de 
R$ 49.920,00, com isso o valor total contratado passa a ser de R$ 199.680,00.Partes: Francisca 
das C. A. de Oliveira (Prefeita) e o Sr. Francisco de Assis Siqueira Junior, CPF: 075.169.454-12 
(Pela contratada).

Coremas/PB, 05 de junho de 2020.
Francisca das C. A. de Oliveira

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
EXTRATO DO TERCEIRO ADITIVO DE PRAZO E VALOR AO CONTRATO Nº 165/2017

Pregão Presencial Nº 024/2017. Contratante: Prefeitura de Coremas/PB. Contratada: EPC 
Empresa Paraibana Prest. de Serv. Comb. a Convenio Ltda-EPP, CNPJ nº 05.560.288/0001-72. 
Considerando a necessidade de continuação dos serviços contratados e por se tratar de serviços 
de natureza continuada, fica justificada a vigência do contrato após a assinatura deste termo 
aditivo passou de12/06/2018 a 12/06/2019, para a nova vigência que de 12/06/2020 a 12/06/2021, 
visando a continuação dos Prestar de serviços parcelado de assessoria técnica no cadastro de 
propostas no SINCONV e acompanhamento de processos junto à Caixa Econômica Federal (Lote 
I); Considerando a necessidade de continuação dos serviços contratados fica justificada o acrés-
cimo ao valor total contratado de R$ 30.000,00 (Trinta mil reais), com isso o valor total contratado 
passa a ser de R$ 120.000,00. Partes: Francisca das C. A. de Oliveira (Prefeita) e o Sr. Breno L. 
Cordeiros (Pela contratada).

Coremas/PB, 01 de junho de 2020.
Francisca das C. A. de Oliveira

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
TERMO DE RESCISÃO UNILATERAL DO CONTRATO Nº 098/2020

A Prefeitura Municipal de Coremas/PB, CNPJ nº 08.939.936/0001-94, Rua Capitão Antônio Leite, 
Nº 65, Bairro: Centro, Cidade: Coremas/PB, neste ato representada pela Prefeita Francisca das 
Chagas Andrade de Oliveira, Brasileira, Casada, residente e domiciliada na Rua Izidro de Paula Leite, 
Nº 20, CEP: 58.770-000, Bairro: Pombalzinho, Cidade: Coremas/PB, CPF nº 219.953.464-20, Carteira 
de Identidade nº 396.289-SSP/PB, no uso de suas atribuições a Gestora Municipal vemtornar público 
a rescisão unilateralmente do Contrato de Compra e Venda Nº 098/2020, firmado com a empresa A 
Costa Com. Atacadista de Prod. Farmacêutico Ltda, CNPJ: 02.977.362/0001-62, Rua João Quirino, 
548, Bairro: Catolé, Cidade: Campina Grande/PB, onde foi representada naquele ato pelo Sr. Luiz de 
Sousa Costa, CPF: 039.773.564-29, e teve como valor total contratado de R$ 48.525,31(Quarenta 
e oito mil quinhentos e vinte e cinco reais e trinta e um centavos), datado de 04/06/2020, oriundo 
do Processo Administrativo Nº 089/2020, na modalidadeDispensa de Licitação Por Outros Motivos 
Nº 017/2020 (Processada nos termos da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações e da Medida 
Provisória nº 961 de 06 de maio de 2020). Objeto:Prestar fornecimento de Medicamentos para 
atender as necessidades da Secretaria de Saúde do Município de Coremas. Contudo vale relatar 
que esta rescisão ocorre por conta de que até presente data a empresa A Costa não forneceu 
qualquer medicamento para a Prefeitura de Coremas/PB, e consequentemente não houve qualquer 
pagamento parao contrato a cima citado. Desta forma considerando que está gestão sempre teve 
o compromisso com a ética e respeitando os princípios gerais de direito público, as prescrições do 
Art. 49 da Lei Federal nº 8.666/93, em defesa do interesse e conveniência municipalidade. Ainda 
informamos que a referida rescisão está fundamentada na clausula decima “Este contrato poderá 
ser alterado, unilateralmente pela Contratante ou por acordo entre as partes, nos casos previstos 
no Artigo 65 e será rescindido, de pleno direito, conforme o disposto nos Artigos 77, 78 e 79 da Lei 
8.666/93.” do contrato Nº 098/2020.

Coremas/PB, 10 de julho de 2020.
Francisca das C. A. de Oliveira

Prefeita.

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
EXTRATO DO QUINTO ADITIVO DE PRAZOE VALOR AO CONTRATO Nº045/2017

Dispensa Nº 039/2017.Contratante: Prefeitura de Coremas/PB. Contratada:Ecotres Serviços 
Engenharia Tratamento e Coleta de Resíduos Eireli-ME, CNPJ: 27.299.052/0001-67.Objeto: Prestar 
serviços no recebimento diariamente dos resíduos sólidos domiciliares e comerciais da coletados 
na cidade de Coremas/PB, em um local de sua total responsabilidade. Considerando que o pre-
visto na clausula quarta do contrato (podendo ainda ser prorrogado por iguais períodos, caso seja 
necessário),desta forma fica prorrogada a vigência de 30/12/2019 a 30/06/2020, para a nova vigência 
de 30/06/2020 a 31/12/2020, e por se tratar de serviços de natureza continuadafica justificada a 
prorrogação da vigência. Considerando a prorrogação por mais 06 (Seis) meses, o valor total que 
será aditivado será de R$ 204.000,00 (Duzentos e quatro mil reais).Ficam ratificadas todas as demais 
cláusulas contratuais que não foram modificadas pelo presente termo aditivo.Partes:Francisca das 
C. A. de Oliveira(Pela contratante) e o Sr. Christopher N. R. Cavalcanti(Pela contratada).Coremas/
PB,09de junhode 2020.Francisca das C. A. de Oliveira–Prefeita.

PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
TERMO DE RESCISÃO UNILATERAL DO CONTRATO Nº 099/2020

A Prefeitura Municipal de Coremas/PB, CNPJ nº 08.939.936/0001-94, Rua Capitão Antônio Leite, 
Nº 65, Bairro: Centro, Cidade: Coremas/PB, neste ato representada pela Prefeita Francisca das 
Chagas Andrade de Oliveira, Brasileira, Casada, residente e domiciliada na Rua Izidro de Paula 
Leite, Nº 20, CEP: 58.770-000, Bairro: Pombalzinho, Cidade: Coremas/PB, CPF nº 219.953.464-20, 
Carteira de Identidade nº 396.289-SSP/PB, no uso de suas atribuições a Gestora Municipal vemtornar 
público a rescisão unilateralmente do Contrato de Compra E Venda Nº 099/2020, firmado com a 
empresa LG Produtos Hospitalares, CNPJ: 17.227.485/0001-53, Rua Vigário Calixto, nº 3275, Bairro: 
Itararé, Cidade: Campina Grande/PB, onde foi representada naquele ato pela Sra. Ana Carla Seixas 
de Carvalho Costa, CPF nº 010.760.174-52, e teve como valor total contratado de R$ 45.937,55 
(Quarenta e cinco mil novecentos e trinta e sete reais e cinquenta e cinco centavos),datado de 
04/06/2020, oriundo do Processo Administrativo Nº 090/2020, na modalidadeDispensa de Licitação 
Por Outros Motivos Nº 018/2020 (Processada nos termos da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações 
e da Medida Provisória nº 961 de 06 de maio de 2020). Objeto:Prestar fornecimento de material 
hospitalar para atender as necessidades da Secretaria de Saúde do Município de Coremas.Contudo 
vale relatar que esta rescisão ocorre por conta de que até presente data a empresa LG Produtosnão 
forneceu qualquer material hospitalarpara a Prefeitura de Coremas/PB, e consequentemente não 
houve qualquer pagamento parao contrato a cima citado. Desta forma considerando que está gestão 
sempre teve o compromisso com a ética e respeitando os princípios gerais de direito público, as 
prescrições do Art. 49 da Lei Federal nº 8.666/93, em defesa do interesse e conveniência munici-
palidade. Ainda informamos que a referida rescisão está fundamentada na clausula decima “Este 
contrato poderá ser alterado, unilateralmente pela Contratante ou por acordo entre as partes, nos 
casos previstos no Artigo 65 e será rescindido, de pleno direito, conforme o disposto nos Artigos 
77, 78 e 79 da Lei 8.666/93.” do contrato Nº 099/2020.

Coremas/PB, 10 de julho de 2020.
Francisca das C. A. de Oliveira

Prefeita
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PREFEITURA MUNICIPAL DE COREMAS
EXTRATO DE CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS Nº 160/2020

Tomada de Preços Nº 005/2020.Contratante:Prefeitura de Coremas/PB.Contratada:FFJ Cons-
trutora Ltda, CNPJ: 19.369.906/0001-06. Valor total contratado: R$300.273,47 (Trezentos mil, 
duzentos setenta e três reais, quarenta e sete centavos). Objeto:Prestar serviço de engenharia na 
reforma da Escola Municipal Flórido Nitão Diniz, localizada no Município de Coremas, conforme 
plano de trabalho e projeto básico do Termo de convênio 0470/2019 celebrado com a Secretaria 
de Estado da Educação, conforme planilhas de custo. Fonte de recursos 01: Próprios do Município 
de Coremas. Fonte de recursos 02:Convênio nº 470/2019 - Secretaria de Estado da Educação e 
da Ciência e Tecnologia. Dotação:QDD/2020, ficando automaticamente incorporadas as dotações 
do orçamento anual (LOA) aprovado por lei para o exercício seguinte.Vigência para execução:04 
(quatro) meses. Vigência do contrato: 1 (um) ano. Partes:Francisca das C. A. de Oliveira (Pela 
contratante) e o Sr.Jolisberto Vital do Nascimento, CPF Nº 072.515.184-65(Pela contratada).
Notificação: No prazo de 5 (cinco) dias úteis, contado a partir do 1º dia útil desta publicação, para 
acontratada prestar garantia correspondente a 5% (cinco por cento) sobre o valor da contratação, 
em conformidade com Art. 56 da Lei 8.666/93.

Coremas/PB, 10 de julho de 2020.
Francisca das C. A. de Oliveira

Prefeita.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de material de insumo (estrutura metálica, totens, cabine de desinfecção 

e lona em impressão digital) para atender a necessidade da secretaria de saúde e órgãos visando 
o enfrentamento da pandemia do COVID-19 no Município de Conceição/PB. FUNDAMENTO 
LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00033/2020. DOTAÇÃO: 06.001- FUNDO MUNICIPAL DE 
SAÚDE - 10.122.1012.2099 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES EMERGENCIAIS DE COMBATE 
AO COVID-19 - ELEMENTO DE DESPESA – 33.90.30 – MATERIAL DE CONSUMO. VIGÊNCIA: 
até 14/09/2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Conceição e: CT Nº 33301/2020 
- 16.06.20 - JONATHAS DE ARAÚJO LEITE - ME - R$ 31.800,00.

Conceição - PB, 16 de Junho de 2020.
JOSÉ IVANILSON SOARES DE LACERDA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

GABINETE DO PREFEITO
 Conceição - PB, 15 de Junho de 2020.

TERMO DE ADJUDICAÇÃO
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CONCEIÇÃO, ESTADO DA PARAÍBA, no uso de suas 

atribuições legais, R E S O L V E: ADJUDICAR o objeto da licitação, modalidade Dispensa nº 
DP00033/2020: Aquisição de material de insumo (estrutura metálica, totens, cabine de desinfecção 
e lona em impressão digital) para atender a necessidade da secretaria de saúde e órgãos visando o 
enfrentamento da pandemia do COVID-19 no Município de Conceição/PB; com base nos elementos 
constantes do processo correspondente, a: - JONATHAS DE ARAÚJO LEITE - ME. - CNPJ Nº. 
12.670.936/0001-09 - Valor: R$ 31.800,00. Publique-se e cumpra-se.

JOSÉ IVANILSON SOARES DE LACERDA
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

GABINETE DO PREFEITO
Conceição - PB, 15 de Junho de 2020.

TERMO DE RATIFICAÇÃO
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CONCEIÇÃO, ESTADO DA PARAÍBA, no uso de suas 

atribuições legais, R E S O L V E: RATIFICAR a Dispensa de licitação, que objetiva: Aquisição de 
material de insumo (estrutura metálica, totens, cabine de desinfecção e lona em impressão digital) 
para atender a necessidade da secretaria de saúde e órgãos visando o enfrentamento da pandemia 
do COVID-19 no Município de Conceição/PB; com base nos elementos constantes da Exposição de 
Motivos nº DP00033/2020, a qual sugere a contratação de: - JONATHAS DE ARAÚJO LEITE - ME. 
- CNPJ Nº. 12.670.936/0001-09 - Valor: R$ 31.800,00. Publique-se e cumpra-se.

JOSÉ IVANILSON SOARES DE LACERDA
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

GABINETE DO PREFEITO 
Conceição - PB, 10 de Julho de 2020.

TERMO DE RATIFICAÇÃO
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CONCEIÇÃO, ESTADO DA PARAÍBA, no uso de suas 

atribuições legais, R E S O L V E: RATIFICAR a Dispensa de licitação, que objetiva: Aquisição de 
material de insumo (teste rápido COVID-19 IGG/IGM) para atender a necessidade da secretaria 
de saúde e órgãos visando o enfrentamento da pandemia do COVID-19 no Município de Concei-
ção/PB; com base nos elementos constantes da Exposição de Motivos nº DP00039/2020, a qual 
sugere a contratação de:

- AP DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA-EXCLUSIVE FARMA.
CNPJ Nº. 32.651.599/0001-10 
Valor: R$ 12.004,84
Publique-se e cumpra-se.

JOSÉ IVANILSON SOARES DE LACERDA
Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CONCEIÇÃO

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de material de insumo (teste rápido COVID-19 IGG/IGM) para atender a 

necessidade da secretaria de saúde e órgãos visando o enfrentamento da pandemia do COVID-19 
no Município de Conceição/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00039/2020. 
DOTAÇÃO: Recursos: 06.001- FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE - 10.122.1012.2099 - MANUTEN-
ÇÃO DAS ATIVIDADES EMERGENCIAIS DE COMBATE AO COVID-19 - ELEMENTO DE DESPESA 
- 33.90.30 - MATERIAL DE CONSUMO. VIGÊNCIA: até 13/10/2020. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Conceição e: CT Nº 33901/2020 - 13.07.20 - AP DISTRIBUIDORA DE 
MEDICAMENTOS LTDA-EXCLUSIVE FARMA - R$ 12.004,84.

Conceição - PB, 13 de Julho de 2020.
JOSÉ IVANILSON SOARES DE LACERDA

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAJAZEIRINHAS

AVISO DE LICITAÇÃO
CONVITE Nº 01/2020

OBJETO: Execução de serviço de modernização do Campo de Futebol no município de Caja-
zeirinhas. Data e Local, às 09:00 horas do dia 21/07/2020, na Quadra Poliesportiva do Município, 
na Rua Antônio Esmael dos Santos, S/N - Centro - Cajazeirinhas - PB.

Cajazeirinhas - PB, 13 de julho de 2020
GERALDO DE ASSIS CEZÁRIO

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

 EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: Aquisição parcelada de medicamentos psicotropicos para atender as necessidades 

do Hospital Municipal, Policlínica e Samu deste Município. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Eletrô-
nico nº 00003/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Esperança: 09.009-FUNDO 
MUNICIPAL DE SAUDE 09009.10.301.1017.2030 - MANUT DAS ATIV DO SISTEMA MUNICIPAL 
DE SAUDE 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE 
CONSUMO 214 09009.10.301.1017.2072 - MANUT.DAS ATIV DO PROG SAÚDE DA FAMILIA 
3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 214 
09009.10.301.1017.2074 - MANUTENÇÃO DO PROGRAMA SAÚDE BUCAL 3.3.90.30.00.00 MATE-
RIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 214 09009.10.302.1017.2081 
- MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SAMU 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 211 
09.009-FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE 09009.10.301.1017.2030 - MANUT DAS ATIV DO SIS-
TEMA MUNICIPAL DE SAUDE 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 
MATERIAL DE CONSUMO 214 09009.10.302.1017.2081 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO 
SAMU 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 
214 09009.10.302.1018.2077 - MANUTENÇÃO DA UNIDADE HOSPITALAR E AMBULATORIAL 
3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 214 
09009.10.302.1018.2078 - MANUTENÇÃO DA POLICLINICA MUNICIPAL 3.3.90.30.00.00 MATE-
RIAL DE CONSUMO 211 3.3.90.30.00.00 MATERIAL DE CONSUMO 214. VIGÊNCIA: até o final do 
exercício financeiro de 2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Esperança e: CT 
Nº 00115/2020 - 29.04.20 - CIRURGICA MONTEBELLO LTDA - R$ 48.629,08; CT Nº 00116/2020 
- 29.04.20 - DROGAFONTE LTDA - R$ 82.011,68.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE EMAS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00018/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Av. 
Vice-prefeito João Kennedy Gomes Batista, 02 - Centro - Emas - PB, às 09:00 horas do dia 27 de 
Julho de 2020, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação 
de empresa para locação de caminhão basculante a fim de auxiliar na manutenção de estradas 
vicinais do município de Emas-PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: 
Lei Federal nº 10.520/02 e Lei Federal nº. 8666. Informações: no horário das 08:00 as 13:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado. E-mail: licitacao@emas.pb.gov.br. Edital: http://emas.
pb.gov.br/acesso-a-informacao/licitacoes ou www.tce.pb.gov.br. 

Emas - PB, 09 de Julho de 2020
Aristoteles Bezerra Gomes

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE EMAS

EXTRATO DE 1° TERMO ADITIVO
Tomada de Preços 0001/2020, cujo objeto é a: Contratação de empresa especializada para exe-

cução dos serviços de reforma da escola Vicente Nunes Tavares, na cidade de Emas-PB, Termo de 
Convênio n° 0491/2019, concedente Secretaria de Estado da Educação e da Ciência e Tecnologia 
da Paraíba (SEECT-PB). Contratante: Prefeitura Municipal de Emas-PB. Contratado: CENPEL – 
CENTRO NORTE DE PROJETOS E EMPREENDIMENTOS LTDA, CNPJ nº 05.502.041/0001-08. 
1º Termo de aditamento de contrato n. 00033/2020, para acrescer R$ 76.912,84 (setenta e seis 
mil novecentos e doze reais e oitenta e quatro centavos), passando o valor global do contrato para 
R$ 281.972,72 (duzentos e oitenta e um mil novecentos e setenta e dois reais e setenta e dois 
centavos), fundamentado no art. 65, inciso I, letra a) parágrafo 1ºda Lei 8.666/1993, bem como na 
clausula décima do contrato.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE GADO BRAVO

 HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00003/2020

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e observado 
o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Tomada de Preços nº 00003/2020, que objetiva: Con-
tratação de empresa do ramo de engenharia para execução dos serviços de reforma e ampliação 
de escolas municipais, conforme especificações do projeto básico; HOMOLOGO o correspondente 
procedimento licitatório e ADJUDICO o seu objeto a: PACHU SANTOS ENGENHARIA PROJETOS 
E CONSTRUCOES LTDA ME - M - R$ 236.468,98.

Gado Bravo - PB, 24 de Junho de 2020
PAULO ALVES MONTEIRO

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE GADO BRAVO

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa do ramo de engenharia para execução dos serviços de reforma 

e ampliação de escolas municipais, conforme especificações do projeto básico. FUNDAMENTO 
LEGAL: Tomada de Preços nº 00003/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Gado 
Bravo: 02.006 SEC. DE EDUCAÇÃO 12 361 1005 1003 Construção, Ampliação e Reforma de 
Escolas 4490.51 99 Obras e Instalações. VIGÊNCIA: até 21/12/2020. PARTES CONTRATANTES: 
Prefeitura Municipal de Gado Bravo e: CT Nº 00068/2020 - 24.06.20 - PACHU SANTOS ENGE-
NHARIA PROJETOS E CONSTRUCOES LTDA ME - M - R$ 236.468,98.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
HOMOLOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº. 001/2020
Homologo a Licitação na modalidade Tomada de Preços nº. 001/2020, que tem por objeto a 

CONSTRUÇÃO DE QUADRA POLIESPORTIVA NO MUNÍCÍPIO DE GURJÃO, e com base no 
relatório da Comissão Permanente de Licitação e Parecer da Assessoria Jurídica do Município, 
ADJUDICO seu objeto a empresa: LVR CONSTRUÇÕES LTDA, no valor global deR$ 442.515,52 
(quatrocentos e quarenta e dois mil, quinhentos e quinze reais e cinquenta e dois centavos), para 
que produza os efeitos legais nos termo do Art. 43, Inciso VI da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas 
alterações posteriores.

Gurjão - PB, 13 de maio de 2020.
RONALDO RAMOS DE QUEIROZ

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO
HOMOLOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº. 001/2020
Homologo a Licitação na modalidade Tomada de Preços nº. 001/2020, que tem por objeto a 

CONSTRUÇÃO DE QUADRA POLIESPORTIVA NO MUNÍCÍPIO DE GURJÃO, e com base no 
relatório da Comissão Permanente de Licitação e Parecer da Assessoria Jurídica do Município, 
ADJUDICO seu objeto a empresa: LVR CONSTRUÇÕES LTDA, no valor global deR$ 442.515,52 
(quatrocentos e quarenta e dois mil, quinhentos e quinze reais e cinquenta e dois centavos), para 
que produza os efeitos legais nos termo do Art. 43, Inciso VI da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas 
alterações posteriores.

Gurjão - PB, 13 de maio de 2020.
RONALDO RAMOS DE QUEIROZ

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº. 004/2020
A Prefeitura Municipal de Gurjão – PB, através da Comissão Permanente de Licitações, TORNA 

PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade Tomada 
de Preços nº. 004/2020, do tipo “Tipo Menor Preço Global”, cujo objeto é a REFORMA DO GRUPO 
ESCOLAR BENTO VICENTE E ESCOLA MUNICIPAL MAJOR

RAULINO MARACAJÁ NO MUNICÍPIO DE
GURJÃO-PB. Data de abertura: 29/07/2020 às 10h00min (Horário Local). Cópia do Edital e 

demais documentos pertinentes estarão à disposição no site: www.tce.pb.gov.br ou no Setor de 
Licitações da Prefeitura de Gurjão, à Rua Vicente Borges Gurjão, 158, Centro, Gurjão – Paraíba. 
Maiores informações através do e-mail: cplgurjaopb@gmail.com, no horário das 08:00 às 12:00

Gurjão, 13 de julho de 2020
Diêgo Gurjão Ramos

Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJAO
EXTRATO DE CONTRATO

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE GURJÃO /RONALDO RAMOS DE QUEIROZ 
CONTRATADO:LVR CONSTRUÇÕES LTDA / CNPJ: 09.328.532/0001-98OBJETO: CONSTRUÇÃO 
DE QUADRA POLIESPORTIVA NO MUNÍCÍPIO DE GURJÃOVALOR GLOBAL:R$ 442.515,52 
(QUATROCENTOS E QUARENTA E DOIS MIL, QUINHENTOS E QUINZE REAIS E CINQUENTA 
E DOIS CENTAVOS)DATA DA ASSINATURA:13/05/2020UNIDADE ORÇAMENTÁRIA: 07.00 
PROJETO-ATIVIDADE: 12.361.2014.1014CATEGORIA ECONÔMICA: 4.4.90.51.01. LEGISLAÇÃO: 
TOMADA DE PREÇOS 001/2020.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de medicamentos de uso Controlado destinados a Farmácia Básica, Unidade 

Mista de Saúde, PSF’s e SAMU(192) do Município de Igaracy - PB. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão 
Presencial nº 00025/2020. DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Igaracy: 06.001 FUNDO 
MUNICIPAL DE SAÚDE, 10 301 1011 2016 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE SAÚDE - FUS, 
096 3390.30 00 211 MATERIAL DE CONSUMO. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 
2020. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Igaracy e: CT Nº 00059/2020 - 13.07.20 - 
FARMAGUEDES COMERCIO DE PRODUTOS FARMACEUTICOS, MEDICOS E HO - R$ 46.150,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
DISPENSA Nº DV00015/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DV00015/2020, 
que objetiva: ELABORAÇÃO DE PROJETO TECNICO DE ENGENHARIA; RATIFICO o corres-
pondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: PLANOS CONSTRUCAO DE EDIFICIOS 
EIRELI - R$ 14.500,00.

Igaracy - PB, 13 de Julho de 2020
JOSÉ CARNEIRO ALMEIDA DA SILVA

Prefeito Constitucional

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

 EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DV00015/2020. OBJETO: ELABORAÇÃO DE PROJETO 

TECNICO DE ENGENHARIA. FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso II, da Lei Federal nº 8.666/93 
e suas alterações. AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Administração e Planejamento. RATIFICAÇÃO: 
Prefeito Constitucional, em 13/07/2020.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

 EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO PARA TODAS AS SECRETARIAS, 

FUNDO DE ASSISTENCIA SOCIAL E O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE 
IGARACY-PB. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00026/2020. DOTAÇÃO: Recursos 
Próprios do Município de Igaracy: 02.000 GABINETE DO PREFEITO, 04 122 1002 2003 MANU-
TENÇÃO DAS ATIVIDADES DO GABINETE DA PREFEITO, 017 3390.30 00 001 MATERIAL DE 
CONSUMO; 03.000 SECRETARIA DE ADMNISTRAÇÃO E PLANEJAMENTO, 04 122 1002 2006 
MANUTENÇÃO DA SEC. DE ADMINISTRAÇÃO E PLANEJAMENTO, 030 3390.30 00 001 MATE-
RIAL DE CONSUMO; 04.000 SECRETARIA DE FINANÇAS, 04 123 1002 2010 MANUTENÇÃO DAS 
ATIVIDADES DA SECRETARIA DE FINANÇAS, 052 3390.30 00 001 MATERIAL DE CONSUMO; 
05.000 SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA, 15 452 1002 2011 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDA-
DES DA SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA, 070 3390.30 00 001 MATERIAL DE CONSUMO; 
06.001 FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE, 10 301 1011 2016 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE 
SAÚDE - FUS, 096 3390.30 00 211 MATERIAL DE CONSUMO; 07.000 SECRETARIA DE MEIO 
AMBIENTE, AGRICULTURA E REC. HÍDRICOS, 20 606 1002 2037 MANUT. DA SEC. DE MEIO 
AMBIENETE, AGRICULTURA E REC. HÍDRICOS, 187 3390.30 00 001 MATERIAL DE CONSUMO; 
08.000 SECRETARIA DE AÇÃO SOCIAL, 08 244 1013 2044 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA 
DE AÇÃO SOCIAL, 210 3390.30 00 001 MATERIAL DE CONSUMO; 08.001 FUNDO MUNICIPAL 
DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, 08 244 1013 2050 MANUTENÇÃO DE OUTROS PROGRAMAS DO 
FNAS, 258 3390.30 00 311 MATERIAL DE CONSUMO; 09.000 SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, 
ESPORTE E TURISMO, 12 368 1016 2064 MANUTENÇÃO DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, 
320 3390.30 00 111 MATERIAL DE CONSUMO, 10.000 SECRETARIA DE CULTURA, 13 392 
1002 2072 MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DE CULTURA, 361 3390.30 00 
001 MATERIAL DE CONSUMO;. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2020. PARTES 
CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Igaracy e: CT Nº 00058/2020 - 13.07.20 - IRMAOS 
MIGUEL LTDA - R$ 565.943,65.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE IGARACY

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00031/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Pedro Lopes Brasileiro, SN - Centro - Igaracy - PB, às 13:00 horas do dia 24 de Julho de 2020, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa especializada 
pela atuação direcionada no Planejamento, execução e controle das Prestações de Contas dos Con-
vênios Federais e Estaduais, junto aos sistemas, SICONV, SIGPC, SGIPACTO, SUASWEB, SIMEC, 
e demais seguimento de prestação de contas do município de Igaracy-PB. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal 
nº 8.666/93; Lei Federal nº 147/14; Lei Federal nº 155/16; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Federal nº 3.555/00; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas 
normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. 
Telefone: (..) ... E-mail: cpl@igaracy.pb.gov.br. Edital: http://www.igaracy.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br. 

Igaracy - PB, 10 de Julho de 2020
MARIA SUELI LOPES DE SOUZA

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DO PLANEJAMENTO

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 33001/2020

HOMOLOGO a licitação na modalidade Concorrência Pública nº 33001/2020, Processo Admi-
nistrativo nº 2019/141652, destinada a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
REFORMA DO CEMITÉRIO DO CRISTO REDENTOR EM JOÃO PESSOA, e com base no Rela-
tório final da Comissão Especial de Licitação da SEPLAN, ADJUDICO seu objeto para a empresa 
CONSTRUMAIA ENGENHARIA E PROJETOS EIRELI, com a proposta comercial vencedora no 
valor de R$ 500.153,53 (quinhentos mil cento e cinqüenta e três reais e cinqüenta e três centavos) 
estando compatível com os preços referenciais integrantes do processo licitatório.

João Pessoa, 10 de julho de 2020.
ALINE DA SILVA CAROLINO
Secretária de Planejamento

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DO PLANEJAMENTO

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 33001/2020

HOMOLOGO a licitação na modalidade pregão eletrônico nº 33001/2020, Processo Administrativo 
nº 2020/002950, OBJETO: contratação de EMPRESA PARA FORNECIMENTO E IMPLANTAÇÃO 
DOS EQUIPAMENTOS DO MOBILIÁRIO URBANO DENOMINADO “ABRIGO DE ÔNIBUS”, NA 
AVENIDA EPITÁCIO PESSOA NA CIDADE DE JOÃO PESSOA, com base no Relatório do pregoeiro 
oficial da SEPLAN, ADJUDICO, seu objeto para a empresa KG2 SERVICOS E CONSTRUCOES 
EIRELI com a proposta comercial vencedora no valor de R$ 470.999,83 (quatrocentos e setenta mil 
novecentos e noventa e nove reais e oitenta e três centavos), estando compatível com os preços 
referenciais integrantes do processo licitatório.

João Pessoa, 10 de julho de 2020.
Aline da silva Carolino

Secretária de Planejamento

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE INFRA-ESTRUTURA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07.006/2020 PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 2020/048469 

da SEINFRA. DATA DA SESSÃO: 28/07/2020 HORÁRIO DA ABERTURA DAS PROPOSTAS: 
08H - Horário de Brasília

SESSÃO DE DISPUTA: 09 H - Horário de Brasília
OBJETO: Contratação de Empresa especializada de engenharia para a elaboração de serviço de 

Eficientização da Iluminação Publica com substituição de Luminárias e Acessórios com Lâmpadas 
de Vapor Metálicas e Vapor de Sódio por Luminárias a LED em diversos Bairros e Avenidas da 
cidade de João Pessoa, dentro do Programa de Eficiência Energética – II Etapa.

A Prefeitura Municipal de João Pessoa (Secretaria de Infra Estrutura – SEINFRA), através da sua 
Pregoeira e Equipe de Apoio, designada pela Portaria nº. 468 datada de 19/06/2020 torna público 
que fará realizar a Licitação na modalidade Pregão Eletrônico, sob o critério de menor preço por 
item. O Edital ficará a disposição dos interessados no prazo prescrito na legislação pertinente, no 
site www.licitacoes-e.com.br, sob o número da licitação 821670 e no site http://transparencia.joao-
pessoa.pb.gov.br/licitacoes. A cópia do Edital e seus anexos estarão disponíveis e a disposição dos 
interessados a partir de terça-feira 30/06/2020, nos endereços já mencionados SUPORTE LEGAL: 
Lei Federal n.º 10.520/02,  regulamentada pelos Decretos Municipais nº 4.985/03 e nº 5.716/06, 
Decreto nº 7.884/2013, Lei Federal 8.666/93 e suas alterações posteriores, Lei Complementar nº 
123/06 e 147/14. FONTE DE RECURSOS: Ordinários. Consultas com o Pregoeiro e sua equipe 
de apoio, pelo Fone: 83 3214-7218.

João Pessoa, 13 de julho de 2020.
Teresa Cristina Teles de Holanda

Presidente da Comissão e Pregoeira/SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE PLANEJAMENTO

RESULTADO DE JULGAMENTO DE PROPOSTA COMERCIAL 
CONCORRÊNCIA N° 33024/2019

OBJETO: Contratação de Serviços Especializados Construção do Bosque Parque das Águas, 
em João Pessoa A Prefeitura Municipal de João Pessoa através da Comissão Especial de Licitação 
da SEPLAN, torna público o resultado de julgamento da proposta comercial da CONCORRÊNCIA 
N° 33024/2019: EMPRESAS CLASSIFICADAS: ARKO CONSTRUÇÕES LTDA R$ 3.142.429,39; 
S&F NGENHARIA LTDA R$ 3.355.855,77; A3T CONSTRUÇAO E INCORPORAÇÃO LTDA R$ 
3.474.012,65 e CONSTRUTORA GURGEL SOARES LTDA R$ 3.886.236,29. DESCLASSIFICADAS: 
NV CONSTRUÇÕES EIRELI, Por não atender ao item 11.5.1 do edital; BMB CONSTRUÇÕES LTDA, 
Por não atender ao item 8.5 do edital e CONCEITO ENGENHARIA E CONSULTORIA LTDA, Por 
não atender ao item 8.5 do edital. O relatório de julgamento detalhada das propostas comerciais 
encontra-se disponível no Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de João Pessoa e na CEL 
cujo endereço consta no preâmbulo do edital. Ficam franqueadas vistas ao processo, abrindo-se 
o prazo recursal na forma da Lei.

João Pessoa, 13 de julho de 2020.
Eduardo Henrique Marinho Alves

Presidente da Comissão Especial de Licitação - SEPLAN

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOÃO PESSOA
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E CULTURA

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº. 09032/2020
PREGÃO ELETRÔNICO N.º 09038/2020  PROCESSO ADM. Nº. 2019/032454

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL ESPORTIVO, EM 
ATENDIMENTO ÀS NECESSIDADES DO PROJETO ABRAÇANDO O ESPORTE E VIVENDO EM 
MOVIMENTO, DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO E CULTURA DO MUNICÍPIO DE JOÃO PESSOA.

A Secretária de Educação do Município de João Pessoa, de acordo com as atribuições que 
lhes foram conferidas, em conformidade com o resultado do Pregão Eletrônico N. º 09038/2020, 
devidamente homologado, RESOLVE, nos termos da Lei nº. 8.666/93, do Decreto nº. 3.931/2011,  
do Decreto Municipal nº. 7.884/2013, do Decreto Municipal nº. 9.280/2019 e das demais normas 
legais aplicáveis, tornar público o Extrato da ATA DE REGISTRO DE PREÇOS do presente Pregão:

EMPRESA: SPORTHAUS COMÉRCIO DE ARTIGOS ESPORTIVOS EIRELI CNPJ: 
27.596.969/0001-23 FONE/FAX: (47)3032-0787 END.: RUA NOVE DE MARÇO, 737, SALA B- BOX 
71, CENTRO- JOINVILLE/SC CEP: 89.201-400EMAIL: sportthaus@yahoo.com

ITEM UNID. PRODUTO / 
DISCRIMINAÇÃO QUANT. VL. UNIT. VALOR TOTAL MARCA

01 Unid.
Tapete para 
Ginástica Rítmica 01

R$ 25.300,00
(Vinte e cinco mil 
e trezentos reais).

R$ 25.300,00
(Vinte e cinco 
mil e trezentos 

reais).

PISTA E 
CAMPO

Valor Total: R$ 25.300,00 (Vinte e cinco mil e trezentos reais).

         João Pessoa, 10 de julho de 2020.
Gilberto Cruz de Araújo

Secretário de Educação e Cultura

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO 
EXTRATO DE CONTRATO Nº 088/2020

Pregão Presencial Nº 014/2020.Contratante: Prefeitura de Livramento/PB. Contratada: Drogafonte 
Ltda, CNPJ: 08.778.201/0001-26. Valor total contratado: R$ 93.898,79 (noventa e três mil oitocentos 
e noventa e oito reais e setenta e nove centavos), pelos lotes 1 e 3.Objeto: Aquisição parcelada de 
medicamentos dispensados pela farmácia básica, psicotrópicos, Assistência farmacêutica - Farmácia 
Básica, injetável e medicamentos científicos - farmácia, destinado a atender as necessidades da 
Secretaria de Saúde/Fundo Municipal de Saúde, Postos de Saúde, para o exercício de 2020. Fonte 
de Recurso: Recursos Próprios da Prefeitura de Livramento (Ordinários). Dotação: 02.050-Secretaria 
de Saúde (Fundo Municipal de Saúde), 02050.10.301.1008.2033 - Desenvolver as atividades do 
PAB, 3.3.90.32.00.00 Material de distribuição gratuita; 02050.10.301.1008.2036 - Manutenção das 
atividades da farmácia básica, 3.3.90.30.00.01 Material de consumo-medicamento Fonte: 211 e 212; 
02050.10.301.1008.2114 - Manutenção das atividades da secretaria, 3.3.90.30.00.01 Material de 
consumo-medicamento, Fonte: 211 e 212, 3.3.90.32.00.00 Material de distribuição gratuita, Fonte: 
211 e 212, conforme QDD/2020, ficando automaticamente incorporadas as dotações do orçamento 
anual (LOA) aprovado por lei para o exercício seguinte. Partes Contratantes: Carmelita E. V. Sousa 
(Pela contratante) e o Sr. Ramon Santos da Costa (Pela contratada).

Livramento - PB, 08 de maio de 2020
 Carmelita E. V. Sousa

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
EXTRATO DE CONTRATO Nº 087/2020

Pregão Presencial Nº 014/2020.Contratante: Prefeitura de Livramento/PB. Contratada: 
A Costa Comercio Atacadista de Produtos Farmacêuticos Ltda, CNPJ: 02.977.362/0001-62.
Valor total contratado: R$ 776.530,00 (setecentos e setenta e seis mil quinhentos e trinta reais), 
pelo lote 2.Objeto: Aquisição parcelada de medicamentos dispensados pela farmácia básica, 
psicotrópicos, Assistência farmacêutica - Farmácia Básica, injetável e medicamentos científicos 
- farmácia, destinado a atender as necessidades da Secretaria de Saúde/Fundo Municipal de 
Saúde, Postos de Saúde, para o exercício de 2020. Fonte de Recurso: Recursos Próprios da 
Prefeitura de Livramento (Ordinários). Dotação: 02.050-Secretaria de Saúde (Fundo Municipal de 
Saúde), 02050.10.301.1008.2033 - Desenvolver as atividades do PAB, 3.3.90.32.00.00 Material 
de distribuição gratuita; 02050.10.301.1008.2036 - Manutenção das atividades da farmácia básica, 
3.3.90.30.00.01 Material de consumo-medicamento Fonte: 211 e 212; 02050.10.301.1008.2114 - 
Manutenção das atividades da secretaria, 3.3.90.30.00.01 Material de consumo-medicamento, Fonte: 
211 e 212, 3.3.90.32.00.00 Material de distribuição gratuita, Fonte: 211 e 212, conforme QDD/2020, 
ficando automaticamente incorporadas as dotações do orçamento anual (LOA) aprovado por lei 
para o exercício seguinte. Partes Contratantes: Carmelita E. V. Sousa (Pela contratante) e o Sr. 
Francisco Joaquim de Lucena Pereira (Pela contratada)

Livramento/PB, 08 de maio de 2020
 Carmelita E. V. Sousa

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCAÇÃO

AVISO DE ADIAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00021/2020

O Pregoeiro Oficial comunica o adiamento do Pregão Presencial nº 00021/2020, para o dia 21 
de Julho de 2020 às 10:00 horas, no mesmo local inicialmente divulgado: Rua Manoel Benevonuto 
do Prado, 257 - Centro - Marcação - PB. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos 
dias úteis, no referido endereço. Telefone: (083) 36251111. E-mail: licitacaogovma@gmail.com. 

Marcação - PB, 13 de Julho de 2020
LUAN FABRICIO PEREIRA DE OLIVEIRA

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE OLIVEDOS

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00015/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Ananias dos Anjos, 41 - Centro - Olivedos - PB, às 08:30 horas do dia 24 de Julho de 2020, por 
meio do site , licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: AQUISIÇÃO DE 
01 (UMA) AMBULANCIA TIPO A E EQUIPAMENTOS PERMANENTES DO TIPO (Ar-Condicionado 
splint e Consultório Odontológico, conforme termo de referência em anexo). Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal 
nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 991052133. E-mail: molivedos@
gmail.com. Edital: www.olivedos.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br ou . 

Olivedos - PB, 13 de Julho de 2020
ALIXANDRE ASSIS RAMOS

Pregoeiro Oficial

Prefeitura municipal de Pedra Branca
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial Nº 0034/2020
Torna público a realização da licitação na modalidade Pregão Presencial nº 0034/2020, por 

menor preços unitário, com objeto, aquisição de 2000 (duas mil) cestas básicas a ser distribuídas 
com as famílias carentes do município de pedra branca afetadas pelo efeito causado pela pandemia 
do Covid-19. Abertura dia 21/07/2020 às 13:00 horas, a rua Pres. João Pessoa, 391-Centro–Pedra 
Branca-PB. O edital encontra-se: www.pedrabranca.pb.gov.br.

Pedra Branca - PB, 13 de Janeiro de 2020
Severino Luiz de Caldas 

 Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE PUXINANÃ
HOMOLOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº. 006/2020
Homologo a Licitação na modalidade Tomada de Preços nº. 006/2020, que tem por objeto a 

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DE ENGENHARIA PARA PAVIMENTAÇÃO DE DIVER-
SAS RUAS NO MUNICÍPIO CONFORME CONTRATO DE REPASSE Nº 1064195-55, e com base 
no relatório da Comissão Permanente de Licitação e Parecer da Assessoria Jurídica do Município, 
ADJUDICO seu objeto a empresa: AS CONSTRUÇÕES EIRELI,CNPJ sob o nº 33.506.391/0001-
70no valor global deR$ 668.776,34 (Seiscentos e sessenta e oito mil, setecentos e setenta e seis 
reais e trinta e quatro centavos), para que produza os efeitos legais nos termo do Art. 43, Inciso VI 
da Lei Federal nº. 8.666/93 e suas alterações posteriores.

Gurjão - PB, 08 de Julho de 2020.
FELIPE GURGEL COUTINHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE PUXINANÃ
EXTRATO DE CONTRATO T.P 006/2020.

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE PUXINANÃ / FELIPE GURGEL COUTINHO – 
AS CONSTRUÇÕES EIRELI, CNPJ Nº: 33.506.391/0001-70, VALOR GLOBAL DE R$ 668.776,34 
(SEISCENTOS E SESSENTA E OITO MIL, SETECENTOS E SETENTA E SEIS REAIS E TRINTA E 
QUATRO CENTAVOS) - OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO DE ENGENHARIA 
PARA PAVIMENTAÇÃO DE DIVERSAS RUAS NO MUNICÍPIO CONFORME CONTRATO DE 
REPASSE Nº 1064195-55,  - VIGÊNCIA 31/12/2020 – ASSINATURA 08/07/2020. LEGISLAÇÃO: TO-
MADA DE PREÇOS 006/2020UNIDADE ORÇAMENTÁRIA: 02.011 PROJETO-ATIVIDADE:  26 782 
1005 1025/000346 4490.51 99 1001/000347 4490.51 99 1510  CATEGORIA ECONÔMICA: 4.4.90.00.

ESTADO DA PARAÍBA
CAMARA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
INEXIGIBILIDADE – IN 0001/2020

Nos termos dos elementos constantes da respectiva Exposição de Motivos que instrui o pro-
cesso e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a inexigibilidade de Licitação nº 
IN00001/2020, que objetiva: Contratação de assessoria e consultoria jurídica especializada, de 
notória especialização, para prestação de serviços singulares junto a Câmara Municipal de São 
Sebastião de Lagoa de Roça/PB; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu 
objeto a: OLIVEIRA & SANTOS ADVOGADOS ASSOCIADOS - R$ 18.000,00.

São Sebastião de Lagoa de Roça - PB, 10 de julho de 2020
Fabio dos Santos Almeida - Presidente 

ESTADO DA PARAÍBA
CAMARA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de assessoria e consultoria jurídica especializada, de notória especializa-

ção, para prestação de serviços singulares junto a Câmara Municipal de São Sebastião de Lagoa de 
Roça/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00001/2020. DOTAÇÃO: Rec. 
Prop. da Câmara Mun. S. S. de Lagoa de Roça: 01010.01.031.2001.2001 - 3390.39.0000. VIGÊNCIA: 
até 31/12/2020.PARTES CONTRATANTES:Câmara Municipal de São Sebastião de Lagoa de Roça 
e: CT Nº 00004/2020–10.07.2020 - OLIVEIRA & SANTOS ADV. ASSOCIADOS - R$ 18.000,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA
EXTRATO DE TERMO DE RESCISÃO CONTRATUAL

CONTRATO Nº 00036/2020/CPL
INSTRUMENTO:Rescisão doContrato nº 00036/2020/CPL. PARTES:Prefeitura Municipal de São 

Sebastião de Lagoa de Roça e: CT Nº 00036/2020 - 18.05.20 - G B N CONSTRUCOES EIRELI - R$ 
78.958,00.OBJETO CONTRATUAL: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SER-
VIÇOS DE PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍPEDOS EM UMA ESTRADA RURAL LOCALIZADA 
NO SITIO TANQUES - NO MUNICÍPIO DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA.

FUNDAMENTAÇÃO LEGAL:Tomada de Preços nº 00003/2020, processada nos termos da Lei 
Federal nº 8.666 - 21/06/1993; Lei Complementar nº 123. MOTIVAÇÃO DA ADMINISTRAÇÃO: 
Empresa não Cumpriu as cláusulas Contratuais SIGNATÁRIOS: Prefeitura Municipal de São 
Sebastião de Lagoa de Roça e

G B N CONSTRUCOES EIRELI.
São Sebastião de Lagoa de Roça/PB, 13 de Julho de 2020

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DE LAGOA DE ROÇA

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 00004/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na 
Rua Jose Rodrigues Coura, 53 - Centro - São Sebastião de Lagoa de Roça - PB, às 09:00 horas 
do dia 30 de Julho de 2020, licitação modalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: 
Contratação de Empresa para Prestação de Serviços de Pavimentação em Paralelepípedos de 
uma Estrada Rural Localizada no Sitio Tanques - No Município De São Sebastião de Lagoa de 
Roça. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93; Lei 
Complementar nº 123/06; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das 
referidas normas. Informações: no horário das 07:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3387-1066. E-mail: licitacao@lagoaderoca.pb.gov.br. Edital: www.
lagoaderoca.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br. 

São Sebastião de Lagoa de Roça - PB, 13 de Julho de 2020
MARIA DE FATIMA MORENO ESPINOLA ROCINE

Presidente da Comissão
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS - PB
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS 0008/2020
A Prefeitura Municipal de São José de Piranhas, Estado da Paraíba, através de sua Comissão 

Permanente de Licitação - CPL, TORNA PÚBLICO a quem possa interessar, que fará realizar às 
09:00horas do dia 30 de julho de 2020, sessão pública com objetivo de contratação de empresa 
para execução dos serviços de melhoria e reforma da praça do Distrito de Bom Jesus no município 
de São José de Piranhas-PB, conforme constam discriminados e quantificados no Edital e em seu 
Anexo I(termo de Referência). Os interessados poderão retirar o Edital e Anexos na sede da Prefeitura 
Municipal (sala da CPL), localizada à Rua Inácio Lira, 363, Centro, São José de Piranhas-PB, ou ainda 
pelos meios virtuais disponíveis.E-mail:cplsaojosedepiranhas@gmail.com e Edital:www.tce.pb.gov.br.

São José de Piranhas-PB, em 13 de julho de 2020.
Helder de Lima Freitas

Presidente da CPL

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA DE SÃO JOSÉ DE ESPINHARAS

AVISO DE CANCELAMENTO
PREGÃO ELETRÕNICO Nº. 00001/2020

O município de São José de Espinharas, através da sua Pregoeira, torna público o CANCE-
LAMENTO do referido Pregão Eletrônico, que tem como objeto Aquisição de 02 (dois) veículos 
0km tipo passeio destinados as Secretarias de Assistência Social (Bolsa Família) e Secretaria de 
Saúde do município de São José de Espinharas/PB, conforme exposição de motivos no Termo 
de Cancelamento.  

São José de Espinharas -PB, 09 de Julho de 2020.
DANILA FIRMINO DE LIMA COSTA AZEVEDO

Pregoeira

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA DE SÃO JOSÉ DE ESPINHARAS

AVISO DE RESPOSTA DE IMPUGNAÇÃO
PREGÃO ELETRÕNICO Nº. 00001/2020

O município de São José de Espinharas, através da sua Pregoeira, torna público a impugnação 
da empresa  CAVALCANTI & PRIMO VEÍCULOS LTDA, inscrita no CNPJ nº. 08.791.659/0001-15, 
situada à Rua Coronel Juvêncio Carneiro, nº. 332, Centro, CEP. 5890.000, Cajazeiras/PB ao Edital 
do referido Pregão Eletrônico, que tem como objeto Aquisição de 02 (dois) veículos 0km tipo passeio 
destinados as Secretarias de Assistência Social (Bolsa Família) e Secretaria de Saúde do município 
de São José de Espinharas/PB. Dessa forma a Pregoeira comunica  que tendo em vista que a 
comissão de licitação só teve conhecimento da impugnação fora do prazo legal para responder a 
mesma, assim decido pelo Cancelamento do referido Pregão Eletrônico, com vistas ao atendimento 
ao interesse público, comunico ainda que será apreciada a impugnação interposta, sendo realizado 
consulta ao setor competente do município sobre as razões da impugnante, quando da elaboração 
do próximo edital de licitação do objeto em comento.  

São José de Espinharas -PB, 08 de Julho de 2020.
DANILA FIRMINO DE LIMA COSTA AZEVEDO

Pregoeira

Estado da Paraíba
Município de São José de Espinharas 

Prefeitura Municipal
GABINETE DO PREFEITO

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO
DISPENSA Nº. 00007/2020

OBJETO: Aquisição de tendas para dar suporte às ações no combate ao enfrentamento da 
Pandemia do COVID-19 para o município de São José de Espinharas/PB.

RATIFICO, nos termos do art. 26 da Lei 8.666/93 o presente processo de dispensa de licitação, 
com base nas justificativas apresentadas pela Sra. Secretária Municipal de Saúde, Comissão 
Permanente de Licitação e Parecer da Assessoria Jurídica, com amparo legal na  Lei nº 13.979/20 
e no que couber na Lei Federal nº 8.666/93 e alterações posteriores, onde adjudico o objeto em 
favor de: PEDRO AUGUSTO OLIVEIRA DE VASCONCELOS, CNPJ n° 28.687.889/0001-46  End. 
Av. Capitão José Pessoa, 492, Jaguaribe, João Pessoa/PB.

Item: 01
Perfazendo um valor global de R$ 14.400,00 (Quatorze mil e quatrocentos reais),  nos termos do 

Art.64, caput da Lei 8.666/93, sob as penalidades da Lei, como também que se proceda à publicação 
legal do extrato de Dispensa devido.

São José de Espinharas - PB, 09 de julho de 2020.
ANTÔNIO GOMES DA COSTA NETTO

Prefeito Constitucional

Estado da Paraíba
Município de São José de Espinharas 

Prefeitura Municipal
EXTRATO DE CONTRATO
CONTRATO Nº 30701/2020

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 00007/2020
OBJETO: Aquisição de tendas para dar suporte às ações no combate ao enfrentamento da 

Pandemia do COVID-19 para o município de São José de Espinharas/PB.
PARTES: CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE ESPINHARAS - PB, 

08.882.730/0001-75.
CONTRATADO(S): PEDRO AUGUSTO OLIVEIRA DE VASCONCELOS, CNPJ n° 

28.687.889/0001-46  
VIGÊNCIA DO CONTRATO: 90 (noventa) dias, contados a partir da assinatura do contrato.
VALOR GLOBAL: R$ 14.400,00 (Quatorze mil e quatrocentos reais)

 São José de Espinharas, 10 de Julho de 2020.
ANTÔNIO GOMES DA COSTA NETTO

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS-PB
HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00006/2020
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da 

Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Eletrônico nº 00006/2020, que objetiva: Aquisição de 
equipamentos diversos para sistemas de câmeras, alarmes e prestação de serviços de instalação 
(mão de obra) destes sistemas, para atender as demandas das secretarias municipais da Prefeitura 
de São José de Piranhas-PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de:FOX COMERCIO E SERVIÇOS LTDA - R$ 5.032,00; INFORPRINTER COMERCIO SERVIÇOS 
LIMITADA - ME - R$ 32.352,60; Tecno Trade Comércio e Serviços Ltda - R$ 8.854,20.Convocamos 
o representante da referida empresa para num prazo de 05 (cinco) dias úteis, assinar seu respectivo 
contrato. Devido a atual situação mundial que nos encontramos com relação à pandemia do novo 
Coronavírus (COVID-19), o representante poderá solicitar o contrato para ser assinado digitalmente 
e devolvido logo em seguida pelo e-mail da CPL; e o original devolvido posteriormente via Correios. 
E-mail: cplsaojosedepiranhas@gmail.com. Informações: www.portaldecompraspublicas.com.br.

São José de Piranhas - PB, 13 de Julho de 2020.
FRANCISCO MENDES CAMPOS

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE SERRARIA
AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇOS Nº 004/2020

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Praça 
Antônio Bento, 93 - Centro - Serraria - PB, às 09:30 horas do dia 30 de julho de 2020, licitação mo-
dalidade Tomada de Preços, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa do ramo pertinente 
para executar serviços na Implantação de Pavimentação no Município de Serraria – PB, conforme 
Convênio 891526/2019/MDR/CAIXA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3275-1040. Edital: http://www.
serraria.pb.gov.br/ ou www.tce.pb.gov.br. 

Serraria - PB, 08 de julho de 2020.
MARICELIO DOS SANTOS BATISTA - Presidente da Comissão
REPUBLICADO POR INCORREÇÃO EM 10/07/2020, página 55.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SOLÂNEA

 AVISO DE CANCELAMENTO
TOMADA DE PREÇOS Nº 0006/2020

A Comissão Permanente de Licitação comunica o cancelamento da sessão pública das 09:00 hs 
do dia 16 de Julho de 2020, destinada ao recebimento das propostas relativas a Tomada de Preços 
nº 00006/2020, que objetiva: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ASSESSORIA E CONSULTORIA 
JURIDICA, NO ACOMPANHAMENTO DE GESTÃO JUNTO AO TRIBUNAL DE CONTAS DO ES-
TADO DA PARAÍBA, DA PREFEITURA E DO FUNDO DE SAÚDE DESTE MUNICÍPIO. Justificativa: 
Razões de interesse público. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no 
seguinte endereço - Rua Pernambuco, S/N - Centro - Solânea - PB. Telefone: (083) 3363-1285. 
E-mail: licitacaosolanea2017@yahoo.com

Solânea - PB, 13 de Julho de 2020
MARIA JOSE DA COSTA MARANHÃO

Presidente da Comissão

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO TIGRE

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00006/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Pedro Feitosa, 06 - Centro - São João do Tigre - PB, às 10:30 horas do dia 27 de Julho de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: FORNECIMENTO DE REFEI-
ÇÕES. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e 
subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Municipal nº 
001/13; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Infor-
mações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (83) 
3352-1122. E-mail: sjtigre@hotmail.com. Edital: www.saojoaodotigre.pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br. 

São João do Tigre - PB, 13 de Julho de 2020
CYRO VICTOR DE OLIVEIRA MEDEIROS

Pregoeiro Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DO TIGRE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00007/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Pedro Feitosa, 06 - Centro - São João do Tigre - PB, às 11:30 horas do dia 27 de Julho de 2020, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE PESSOA 
FÍSICA PARA A LOCAÇÃO DE CAMINHÃO PIPA COM A FINALIDADE DE ABASTECER AS SECRE-
TARIAS, CASA DE APOIO, ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO E DEMAIS ÓRGÃOS DA 
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Municipal nº 001/13; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das 
referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (83) 3352-1122. E-mail: sjtigre@hotmail.com. Edital: www.saojoaodotigre.
pb.gov.br; www.tce.pb.gov.br. 

São João do Tigre - PB, 13 de Julho de 2020
CYRO VICTOR DE OLIVEIRA MEDEIROS

Pregoeiro Oficial
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SALGADINHO-PB 
AVISO DE LICITAÇÃO

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 00045/2020
PREGÃO PRESENCIAL N°: 00025/2020 

O MUNICÍPIO DE SALGADINHO ESTADO DA PARAÍBA, de acordo com as disposições da 
Lei Federal de nº. 8.666/93 e alterações posteriores, consubstanciado com o que dispõe a Lei 
10.520/02, por intermédio do seu PREGOEIRO OFICIAL, torna público a quem interessa, que fará 
no dia 27 de Julho de 2020, 10h00min (Dez Horas e Zero Minuto), o presente Processo de Licitação.          

 OBJETO: Contratação de Empresa Especializada na Aquisição de Equipamentos Odontológicos 
em atendimento as necessidades da Equipe de Saúde Bucal da Secretaria Municipal de Saúde da 
Prefeitura Municipal de Salgadinho-PB, conforme Termo de Repasse de nº 513001712221221506.      

 INFORMAÇÕES: Outros esclarecimentos poderão ser fornecidos na Prefeitura Municipal de 
Salgadinho-PB, através de sua Comissão Permanente de Licitação, situada na Rua José Maciel 
de Souza, 154, Bairro Centro – Salgadinho-PB, Cep: 58.650-000, através do site http://salgadinho.
pb.gov.br, ou pelo Tel. (83) 3424-1014. Sinta-se convidado a participar do certame, representante 
do Ministério Público do Estado da Paraíba.        

 Salgadinho-PB, 13 de Julho de 2020. 
José Leandro Morais 

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SERTÃOZINHO

 EXTRATO DE ADITIVO
OBJETO: Contratação de serviços de transporte de lixo (específico) para a Secretaria de Infraes-

trutura. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00037/2018. ADITAMENTO: Dar continuidade 
a execução do objeto contratado. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Sertãozinho 
e: CT Nº 00086/2018 - Geilson Clementino de Pontes - 2º Aditivo - prorroga o prazo por mais 12 
meses. ASSINATURA: 10.07.20

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

 AVISO DE LICITAÇÃO (republicação)
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00014/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Praça 
Getúlio Vargas, 40B - Centro - Santa Rita - PB, às 08:00 horas do dia 28 de Julho de 2020, por meio do 
site www.licitacoes-e.com.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, para: REGISTRO DE PREÇO 
PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVIÇO DE GERENCIAMENTO 
INFORMATIZADO, COM O FORNECIMENTO DE CARTÃO MAGNÉTICO, MICRO PROCESSA-
DO COM CHIP, UTILIZADOS NA OPERAÇÃO DE COMPRA DE COMBUSTÍVEIS (GASOLINA, 
ÁLCOOL/ETANOL, ÓLEO DIESEL), LUBRIFICANTES E DERIVADOS, PARA O ABASTECIMENTO 
DA FROTA DE VEÍCULOS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DA PREFEITURA MUNI-
CIPAL DE SANTA RITA, PB.. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Federal nº 5.450/05; Decreto Federal n° 10.024 de 20 de setembro de 2019, e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. E-mail:pmsrlicitapublica@
gmail.com.Edital:https://licitacoes.santarita.pb.gov.br/categoria/editais;www.tce.pb.gov.br; www.
licitacoes-e.com.br. 

Santa Rita – PB, 13 de Julho de 2020
MARIA NEUMA DIAS

Pregoeira Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00016/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Praça 
Getúlio Vargas, 40B - Centro - Santa Rita - PB, às 08:30 horas do dia 29 de Julho de 2020, por meio 
do site www.licitacoes-e.com.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: 
REGISTRO DE PREÇO PARA EVENTUAL E FUTURA AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE EXPEDIENTE 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE ASSISTENCIA SOCIAL NO MUNICIPIO 
DE SANTA RITA, PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Federal nº 5.450/05; Decreto Federal n° 10.024 de 20 de setembro de 2019, e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. E-mail: pmsrlicitapublica@gmail.com. Edital: 
https://licitacoes.santarita.pb.gov.br/categoria/editais;www.tce.pb.gov.br; www.licitacoes-e.com.br. 

Santa Rita - PB, 13 de Julho de 2020
MARIA NEUMA DIAS

Pregoeira Oficial

 ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00013/2020

Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Praça 
Getúlio Vargas, 40B - Centro - Santa Rita - PB, às 08:30 horas do dia 30 de Julho de 2020, por meio 
do site www.licitacoes-e.com.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço, para: 
REGISTRO DE PREÇO PARA EVENTUAL E FUTURA AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE MOBILIÁRIO 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE ASSISTENCIA SOCIAL NO MUNICIPIO 
DE SANTA RITA, PB. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto 
Federal nº 5.450/05; Decreto Federal n° 10.024 de 20 de setembro de 2019, e legislação pertinente, 
consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. E-mail: pmsrlicitapublica@gmail.com. Edital: 
https://licitacoes.santarita.pb.gov.br/categoria/editais;www.tce.pb.gov.br; www.licitacoes-e.com.br. 

Santa Rita - PB, 13 de Julho de 2020
MARIA NEUMA DIAS

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA-PB
AVISO DE DECISÃO DE RECURSO E ABERTURA DE ENVELOPE

CONCORRÊNCIA Nº 00001/2020
A Presidente da Comissão de Licitação do Município de Santa Luzia/PB torna público para co-

nhecimento dos licitantes participantes do Processo na modalidade Concorrência Nº 00001/2020, 
que o recurso impetrado pelas empresas: AB EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA, 
CNPJ Nº 26.594.780/0001-39; ARRIMO ENGENHARIA LTDA - ME, CNPJ Nº 05.446.272/0001-33; 
CONSTRUTORA J. GALDINO EIRELI - EPP, CNPJ Nº 20.227.311/0001-03, foi NEGADO PRO-
VIMENTO, decidindo pela permanência da INABILITAÇÃO das mesmas. Comunico ainda que a 
Abertura dos Envelopes de Proposta de Preços ocorrerá no dia 20 de julho de 2020, às 08:00hs. 
Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de Licitação, na sede 
temporária da Prefeitura Municipal, situada na Rua Caboclo Abel, s/n° – Bairro Antônio Bento de 
Morais, na cidade de Santa Luzia/PB – CEP 58.600-000, no horário 08:00 às 12:00hs dos dias 
úteis. Telefone: (83) 3461-2299. E-mail: licitacao@santaluzia.pb.gov.br.

Santa Luzia/PB, 13 de julho de 2020.
Maria do Socorro Nóbrega Cabral

PRESIDENTE DA CPL/PMSL

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00013/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 
Avenida Primeiro de Abril, 390 - Centro - Sumé - PB, às 08:30 horas do dia 27 de Julho de 2020, 
por meio do site www.comprasgovernamentais.gov.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do 
tipo menor preço, para: LOCAÇÃO DE 01 (UM) VEÍCULO TIPO ÔNIBUS DESTINADO AO TRANS-
PORTE INTERMUNICIPAL DE PACIENTES E PARA REALIZAÇÃO DE TRATAMENTO MÉDICO 
FORA DO SEU DOMICÍLIO. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei 
Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; 
Decreto Federal nº 5.450/05; e legislação pertinente, consideradas as alterações posteriores das 
referidas normas. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3353-2274. E-mail: cplsume@gmail.com. Edital: www.sume.pb.gov.
br; www.comprasgovernamentais.gov.br. 

Sumé - PB, 13 de Julho de 2020
DIMITRIUS LAURENT FERREIRA DA SILVA

Pregoeiro Oficial
 

ESTADO DA PARAÍBA
CÂMARA MUNICIPAL DE SUMÉ

 AVISO DE CANCELAMENTO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00004/2020

O presidente da Câmara Municipal comunica o cancelamento da sessão pública das 09:30hs do 
dia 13 de Julho de 2020, destinada ao recebimento das propostas relativas ao Pregão Presencial 
nº 00004/2020, que objetiva: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE CONSULTORIA ADMINISTRA-
TIVA COM SERVIÇOS PARA EMISSÃO DE FOLHA DE PAGAMENTO E INFORMAÇÃO DA GFIP 
JUNTO AO INSS, E-SOCIAL DESTA CÂMARA MUNICIPAL COM LOCAÇÃO DO PROGRAMA. 
Justificativa: Cancelamento em virtude de problemas de saúde do Pregoeiro e a equipe de apoio não 
ter comparecido alegando não querer participar em virtude da pandemia, pois o Município está em 
evolução de muitos casos da COVID 19, estando os outros servidores trabalhando em Home office. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no seguinte endereço - Avenida 
Alice Japiassu de Queiroz, 52 - Centro - Sume - PB. Telefone: (83) 33532095. 

Sumé - PB, 13 de Julho de 2020
Lêonidas Albino Pedrosa

Presidente da Câmara

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SUMÉ

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00014/2020

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Avenida 
Primeiro de Abril, 390 - Centro - Sumé - PB, às 10:30 horas do dia 27 de Julho de 2020, por meio 
do site www.comprasgovernamentais.gov.br, licitação modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor 
preço, para: Aquisição de medicamentos de farmácia básica (itens complementares). Recursos: 
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e subsidiariamente 
a Lei Federal nº 8.666/93; Lei Complementar nº 123/06; Decreto Federal nº 5.450/05; e legislação 
pertinente, consideradas as alterações posteriores das referidas normas. Informações: no horário 
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 3353-2274. 
E-mail: cplsume@gmail.com. Edital: www.sume.pb.gov.br; www.comprasgovernamentais.gov.br. 

Sumé - PB, 13 de Julho de 2020
DIMITRIUS LAURENT FERREIRA DA SILVA

Pregoeiro Oficial

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 369/2019 – UASG 925302
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica, para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do 
Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual,  do Decreto 
Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, através do site https://www.comprasgovernamentais.gov.br, no 
dia 27/07/2020 às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇO PARA AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E ACESSÓRIOS PARA 
ATENDIMENTO PRÉ-HOSPITALAR, destinado ao Corpo de Bombeiros Militar da Paraíba – CBMPB/
FUNESBOM, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic04@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Jaguaribe, Centro Administrativo 
Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-00637-0
                                                                                                          João Pessoa, 13 de julho de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO
CONVOCAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 110/2020 – UASG 925302
 O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica, para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, do 
Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual,  do Decreto 
Federal nº 10.024/2019, e subsidiariamente da Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação 
na modalidade Pregão Eletrônico, através do site https://www.comprasgovernamentais.gov.br, no 
dia 27/07/2020 às 9h (nove horas - horário de Brasília) para:

REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE HIGIENE DAS MÃOS COM 
DISPENSERS EM COMODATO, destinado ao Hospital Regional de Emergência e Trauma de 
Campina Grande - HRETCG, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações, inclusive sobre o Edital, também poderão ser obtidas pelo site www.cen-
traldecompras.pb.gov.br e pelo e-mail gelic06@centraldecompras.pb.gov.br. A Gerência de Licitação 
da Central de Compras é localizada na Av. João da Mata, S/N, Jaguaribe, Centro Administrativo 
Estadual, CEP 58015-020, João Pessoa – PB. Tel. 83 3208-9839.

Cadastro da CGE nº 20-00715-3
                                                                                                          João Pessoa, 13 de julho de 2020.

João Cláudio Araújo Soares
Gerente Executivo de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE  LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 05/2020
Registro CGE Nº 20-00151-3

COMUNICADO INTERPOSIÇÃO DE RECURSOS
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, 
comunica aos participantes da CONCORRÊNCIA Nº 05/2020 , que no decorrer do prazo recursal, 
impetrou, tempestivamente recurso contra a decisão da Comissão, a Empresa: ESSE ENGENHARIA, 
SINALIZAÇÃO E SERVIÇOS ESPECIAIS LTDA através do processo nº 003275/2020. Desta forma, 
em atendimento aos parágrafos 3º e 5º do artigo 109 da Lei de Licitações e Contratos, o auto do 
processo ficará com vistas franqueadas aos interessados na sala desta comissão.

A CPL informa, ainda, que fica aberto o prazo para impugnação aos recursos a partir da data 
desta publicação no protocolo do DER/PB , aberto de segunda a sexta feira das 8:00 às 13:00  horas

João Pessoa, 13 de julho de 2019.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2020
Registro CGE Nº 20-00155-6      

COMUNICADO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, comu-
nica aos participantes do TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2020, que transcorreu o prazo sem nenhuma 
empresa impetrar recuso. Em vista disto, a Comissão ratifica sua decisão quanto ao julgamento 
que habilitou às empresa: SIGA CONSTRUTORA EIRELI, TAPAJÓS TERRAPLENAGENS E PAVI-
MENTAÇÃO LTDA,  CLPT CONSTRUTORA EIRELI e CONSTRUTORA GURGEL SOARES LTDA, 
e marca reunião para abertura da(s) Proposta(s) de Preços para o dia 16/07/2020 às 10: 00 horas.

João Pessoa, 13 de julho de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA,
DOS RECURSOS HÍDRICOS E DO MEIO AMBIENTE

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2020
Registro CGE Nº 20-00155-6      

COMUNICADO
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da Paraíba - DER/PB, sediado a Av. José 

Américo de Almeida s/n, nesta Capital, através da Comissão Permanente de Licitação – CPL, comu-
nica aos participantes do TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2020, que transcorreu o prazo sem nenhuma 
empresa impetrar recuso. Em vista disto, a Comissão ratifica sua decisão quanto ao julgamento 
que habilitou às empresa: SIGA CONSTRUTORA EIRELI, TAPAJÓS TERRAPLENAGENS E PAVI-
MENTAÇÃO LTDA,  CLPT CONSTRUTORA EIRELI e CONSTRUTORA GURGEL SOARES LTDA, 
e marca reunião para abertura da(s) Proposta(s) de Preços para o dia 16/07/2020 às 10: 00 horas.

João Pessoa, 13 de julho de 2020.
Engº Sebastião Cirino da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

COOPERATIVA INTERESTADUAL DE CONSUMO DOS PROPAGANDISTAS E VENDEDO-
RES DE PRODUTOS FARMACEUTICOS NOS ESTADOS DA PB, PE ,RN – COOPPROPAGA, 

Endereço:Av. Santos Dumont, 120, sala 302 Centro- João Pessoa-PB- CEP 58.013-170; 
CNPJ 22.796.842/0001-34; NIRE 2540000970-7

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O presidente daCooperativa Interestadual de Consumo dos Propagandistas e Vendedores de 
Produtos Farmaceuticos nos Estados da PB, PE ,RN, no uso das suas atribuições que lhe confere 
o Estatuto Social e a lei 5.764/71, CONVOCA os associados, que nesta data somam-se 25(vinte e 
cinco), em pleno gozo de seus direitos sociais para participarem da Assembleia Geral Ordináriaque 
se realizarána sede da cooperativa na Av. Santos Dumont, 120, sala 302 Centro- João Pessoa-PB- 
CEP 58.013-170,no dia 25de julho de 2020. A presente Assembleia foi adiada para esta data em 
virtude da medida provisória 931/2020 que permitiu a prorrogação até o mês de julho do corrente 
ano. AAGO realizar-se-á em primeira convocação às 09 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) 
dos associados, às 10 horas, em segunda convocação com a presença de metade mais um dos 
associados e às 11horas, em terceira e última convocação, com a presença de no mínimo 10 (dez) 
associados, para deliberarem a seguinte ORDEM DO DIA: 1- Prestação de contas, compreendendo 
relatório de Gestão do ano de 2019, Balanço Patrimonial de 2019, Demonstração do resultado 
apurado em 2019 e o parecer do Conselho Fiscal; 2- Distribuição das sobras apuradas ou rateio 
das perdas decorrentes da insuficiência das contribuições para a cobertura das despesas da socie-
dade; 3~Eleição dos membros do Conselho Fiscal;  4- Outros assuntos de caráter não deliberativo.

João Pessoa/PB, 09 de julho de 2020.
Gilberto Rodrigues de Almeida Netto

Presidente

S I N T E C T – P B
SINDICATO DOS TRABALHADORES EM CORREIOS E TELÉGRAFOS NA PARAÍBA, EM-

PREITEIRAS E SIMILARES.
A u t ô n o m o,  C l a s s i s t a   e  de  L u t a!

FUNDADO EM 08/12/1988 – CNPJ. 12.933.198/0001-45
RUA DUQUE DE CAXIAS, 105 - CENTRO – 
JOÃO PESSOA – PB        CEP 58010-820

FONES: 3533-1627 / 3533-1600  
Email: sintect.pb@sintectpb.com.br         Site: www.sintectpb.com

Face: www.facebook.com/sintectpb        Instagran: @sintectpb

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Extraordinária do Sindicato dos Trabalhadores em Correios e Telégrafos na 

Paraíba, Empreiteiras e Similares.
Pelo presente Edital, o Secretário Geral do Sindicato dos Trabalhadores em Correios e Telégrafos 

na Paraíba - SINTECT-PB, nos termos que dispõe a Seção II do Estatuto Social da entidade, faz 
saber a toda a categoria profissional, em especial aos que estiverem em gozo de seus direitos de 
associados, que será realizada a Assembleia Geral Extraordinaria da categoria, a realizar-se nesta 
quinta feira, dia 16 de julho de 2020, às 19:00 horas, com a participações presencias de trabalhadores 
na sede da ASSOCIAÇÃO RECREATIVA DOS TRABALHADORES EM CORREIOS – ARTEC, com 
sede à RUA FRANCISCO LEOCÁDIO RIBEIRO COUTINHO, 455 – BESSA- JOÃO PESSOA/PB 
(respeitando o distanciamento social: cadeiras serão dispostas para todos(as) com 2 metros de 
separação, distribuição de álcool gel e uso obrigatório de máscaras e verificação de temperatura), 
para discutir e deliberar sobre a seguinte ordem do dia:: 1) INFORMES GERAIS; 2) CONJUNTURA 
NACIONAL; 3) CAMPANHA SALARIAL 2020/2021 AVALIAÇÃO DA PROPOSTA DA EMPRESA; 4) 
DISCUTIR E DELIBERAR SOBRE O ESTADO DE GREVE E INDICATIVO DE GREVE. 5) ENCA-
MINHAMENTOS. O quórum para instalação das Assembléia é de 50% (cinqüenta por cento) dos 
associados, no mínimo, quando se tratar de primeira convocação e, em seguida meia hora depois, 
com qualquer número. João Pessoa (PB), 13 de julho de 2020.

Tony Sergio Rodrigues Cavalcante.
Secretário Geral do SINTECT/PB

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CPL
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS

PREGÃO ELETRÔNICO N.º 061 / 2019 
PROCESSO ADMINÍSTRATIVO: 12.114 / 2017
REGISTRO NA CGE N° 19 / 01563 – 6
ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 018 / 2020
VALIDADE DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS – 12 (DOZE) MESES
ATA COMPLETA NO SITE: WWW.UEPB.EDU.BR
Aos oito dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte, na sala de reuniões da Comissão 

Permanente de licitação, localizada na Av. das Baraúnas, 351, 3º. Andar – Salas 313 / 314, Bodocon-
gó, Campina Grande-PB, a UNIVERSIDADE ESTADUAL DA PARAÍBA, daqui em diante designado 
meramente UEPB, inscrita no CNPJ/MF sob o Nº 12.671.814/0001-37, neste ato representado 
pelo Reitor, Prof. ANTONIO GUEDES RANGEL JUNIOR, portador da Carteira de Identidade RG 
Nº 96002438580 SSP-CE e CPF/MF Nº 324.462.094-91, de acordo com as atribuições que lhe foi 
conferido, em conformidade com o resultado do PREGÃO ELETRÔNICO Nº 061 / 2019, resolve, 
nos termos da Lei Nº 8.666/93 e alterações posteriores, bem como da Lei Nº 10.520/02 e do De-
creto Nº 3.931/2001, Registrar os Preços para eventual AQUISIÇÃO DE LIVROS PARA O CURSO 
DE GRADUAÇÃO EM HISTÓRIA DO CAMPUS I, DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DA PARAÍBA. 
Resolve registrar os preços nos seguintes termos:

• EUNICE MARIA GONÇALVES DE OLIVEIRA – EPP / CNPJ: 11.311.279 / 0001 – 40, vencedor 
do(s) lote(s): 01, 02, 03, 04, 05, 06, 08, 09, 10, 11, 12, 13, 14, 17, 19, 21, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 
31, 32, 33, 37, 39, 43, 45, 46, 47, 48, 53, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 64, 65 e 66  com valor total de R$ 
9.869,50 (Nove mil, oitocentos sessenta nove reais e cinquenta centavos).

• SUL AMÉRICA COMÉRCIO DE LIVROS – EIRELI / CNPJ: 76.484.104 / 0001 – 80, vencedor 
do(s) lote(s): 07, 15, 16, 38, 42, 49, 61 e 62 com valor total de R$ 1.486,70 (Hum mil, quatrocentos 
oitenta seis reais e setenta centavos).

• G M COMÉRCIO DE LIVROS EIRELI – ME / CNPJ: 23.247.144 / 0001 – 42, vencedor do(s) 
lote(s): 36, 40 e 54 com valor total de R$ 603,15 (Seiscentos três reais e quinze centavos).

A PRESENTE LICITAÇÃO IMPORTA O VALOR GLOBAL DE R$ 11.959,35 (Onze mil, novecentos 
cinquenta nove reais e trinta cinco centavos).

LOTES FRACASSADOS 18 35 50 51 63

LOTES DESERTOS 20 22 23 34 41 44 52

Campina Grande - PB, 03 de abril de 2020. 
PROFº. ANTONIO GUEDES RANGEL JUNIOR

Reitor da UEPB

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO- USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL
Faz saber a tanto quantos este edital virem ou dele conhecimento tiverem, que foi protocolado 

nesta Serventia em 07/07/2020, O(s) requerimento pelo qual a senhora CARLA CIBELLY GARCIA 
GERVAZIO, brasileira, casada, policial militar, inscrita no CPF/MF nº 046.275.034-58 e da Cédula de 
Identidade RG nº 2808878 SSP/PB, residente e domiciliado na Rua Antonio Brasilino nº 414, Centro, 
na cidade de Piancó PB. Solicita(m) o reconhecimento de direito de propriedade através de USU-
CAPIÃO EXTRAJUDICIAL, nos termos do artigo 216-A, da Lei nº6.015/1973, do Um imóvel urbano 
situado na Rua Severino de Paula Farias na cidade de Piancó-PB, com as seguintes confrontações; 
Ao Norte, medindo 6,80(Seis metros,vírgula oitenta centímetros),com a Rua Severino de Paula 
farias e 9,40(Nove metros vírgula quarenta centímetros) com Rita Casé de Andrade; Ao Sul, com 
23,O(vinte e três metros com Rosângelo Rodrigues Lopes; AoLeste, com 31,00 (trinta e um metros) 
na Avenida Governador Sátiro (BR-361);15,40(Quinze metros virgula quarenta centímetros) com Rita 
Casé de Andrade; Ao Oeste, com46,90(Quarenta e seis metros virgula noventa Centímetros) com 
Avaní Ferreira. Assim sendo, ficam intimados terceiros eventualmente interessados e titulares de 
direitos reais e de outros direitos em relação ao pedido, apresentando impugnação escrita perante 
ao Oficial de Registro de Imóveis, com as razões de sua discordância em 15(quinze) dias corridos 
a constar da publicação deste, ciente de que, caso não contestado presumir-se-ão aceitos como 
verdadeiros os fatos alegados pelos REQUERENTES, sendo reconhecido a usucapião extrajudicial, 
com o competente registro conforme determina a Lei, Piancó -07 de Julho de 2020- Serviço Notarial 
e Registral- Jose Bráulio de Souza- 1º Oficio de Notas - Registro de

Imóveis da Comarca de Piancó PB.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIRETÓRIO MUNICIPAL - CIDA-
DANIA

O Presidente do Diretório Municipal do Cidadania em João Pessoa, nos termos da Lei 9.504, de 
30 de setembro de 1997, e, no uso das atribuições que lhe conferem o Estatuto do CIDADANIA, 
convoca todos os membros do Diretório Municipal, assim como os Pré-Candidatos ao cargo de 
vereador da Legenda, a participar da reunião partidária remota, a realizar-se no dia 21 de Julho de 
2020, às 18:00 horas.Em razão da pandemia da Covid-19 e em respeito das orientações da OMS, 
Ministério da Saúde e dos Decretos Estaduais e Municipais, a reunião será por meio do aplicativo 
Meet da Google com a seguinte Ordem do Dia:

I – Organização dos núcleos setoriais, movimentos sociais, culturais e populares do Partido no 
âmbito do Município de João Pessoa;

II -  Estratégia eleitoral a ser adotada;
III – O cenário eleitoral em tempos de Pandemia;
IV– E demais assuntos pertinentes ao Partido;

João Pessoa (PB), 13 de julho de 2020

Bruno Farias de Paiva
Presidente Municipal JP do Cidadania

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 
09.123.654/0001-87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração 
do Meio Ambiente,REN. DA LI Nº2430/17=PROC.17-005213=SISTEMA DE ESGOTAMENTO SA
NITÁRIO=IT:4.474.991,39=ÁREA:10248,01M²=NE:20=L/ATV:ZONA URBANA-SAO DOMINGOS 
DO CARIRI- PB= Processo:2020-003997/TEC/LI-7377.

CIA DE AGUA E ESGOTOS DA PARAIBA - CAGEPA JOAO PESSOA - CNPJ/CPF Nº 
09.123.654/0001-87 Torna público que solicitou a SUDEMA - Superintendência de Administração 
do Meio Ambiente,REN. DA LI Nº160/2018=PROC.17-007875=AMPLIAÇÃO DO SISTEMA DE 
ESGOTAMENTO SANITÁRIO=IT:150MIL=ÁREA:180N²=NE:10=L/ATV:GUARABIRA, CENTRO / 
ALTO DA BOA VISTA – PB=Processo:2020-003983/TEC/LI-7376.

A DROGARIA DROGAVISTA LTDA TORNA PUBLICO QUE REQUEREU A SEMAM- SECRETA-
RIA DE MEIO AMBIENTE A RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPREACAO PARA ATIVIDADE DE 
FARMÁCIA, SITUADA NA RUA EMPRESARIO JOAO RODRIGUES ALVES,556,JARDIM SÃO 
PAULO- JOAO PESSOA
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